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CCJ aprova seis proposições e rejeita duas
http://www.al.rs.gov.br/agenciadenoticias/destaque/tabid/855/Default.aspx?IdMateria=320962

A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) aprovou em reunião ordinária, realizada nesta manhã (7), em ambiente virtual, oito

pareceres a projetos de lei, incluindo dois contrários. Dos demais itens que constavam na pauta, 23 não foram apreciados devido a

pedidos de vista e três devido à ausência dos respectivos relatores. Outros sete foram retirados para reexame. 

Com relação ao Projeto de Lei 62/2020, da deputada Luciana Genro (PSol), que institui regime excepcional e temporário de

cobrança das taxas de fornecimento de água e energia elétrica em decorrência da situação de emergência instaurada pela pandemia

do novo coronavírus, o deputado Edson Brum (MDB) explicou que, independentemente do mérito da matéria, votaria em

consonância com o relator, deputado Frederico Antunes (PP), que deu parecer contrário à proposição, porque a ela já teria sido

regulada em nível federal. Entenderam do mesmo modo os demais parlamentares presentes, com exceção do deputado Jeferson

Fernandes (PT), que votou contra o parecer. 

Também o PL 61/2020, da deputada Luciana Genro, estabelecendo penalidades para elevação injustificada de preços de insumos,

produtos ou serviços utilizados no combate e prevenção à contaminação pelo coronavírus, recebeu parecer contrário - do presidente

da comissão, deputado Fábio Branco (MDB) - aprovado por dez votos favoráveis e dois contrários, estes dos deputados Luiz

Fernando Mainardi e Jeferson Fernandes (PT). 

As demais matérias apreciadas receberam pareceres favoráveis, aprovados sem nenhum voto contrário. 

Veja as proposições com pareceres aprovados: 

 Projeto de Lei 61/2020, de Luciana Genro (PSol), que estabelece penalidades para elevação injustificada de preços de insumos,

produtos ou serviços utilizados no combate e prevenção à contaminação do coronavírus (Covid-19). Relator: Fábio Branco (MDB).

Parecer contrário do deputado Fábio Branco (MDB) aprovado por 10 x 2, com votos contrários (e, portanto, favoráveis à legalidade

e à constitucionalidade do projeto) dos deputados Luiz Fernando Mainardi e Jeferson Fernandes (PT). 

 Projeto de Lei 62/2020, de Luciana Genro (PSol), que institui regime excepcional e temporário de cobrança das taxas de

fornecimento de água e energia elétrica pela Companhia Estadual de Energia Elétrica (CEEE) e pela Companhia Riograndense de

Saneamento (Corsan), em decorrência da situação de emergência de saúde pública de importância internacional decorrente do

coronavírus (Covid-19), e tramita junto com o PL 81/2020. Parecer contrário do deputado Frederico Antunes (PP) aprovado por 11 x

1, com voto contrário de Jeferson Fernandes (PT). 

 Projeto de Lei 96/2020, de Issur Koch (PP) e Sérgio Turra (PP), que altera a Lei nº 13.490, de 21 de julho de 2010, institui o

Sistema Estadual Unificado de Apoio e Fomento às Atividades Culturais (Pró-Cultura), e dá outras providências. Parecer favorável

de Edson Brum (MDB) aprovado por 11 x 0. 

 Projeto de Lei 470/2019, de Dirceu Franciscon (PTB), que declara o município de Ipiranga do Sul, "O Berço do Plantio Direto".

Parecer favorável de Frederico Antunes (PP) aprovado por 11 x 0. 

 Projeto de Resolução 38/2019, de Franciane Bayer (PSB) e demais deputadas - Luciana Genro (PSol), Silvana Covatti (PP), Zilá

Breitenbach (PSDB), Kelly Moraes (PTB), Juliana Brizola (PDT), Any Ortiz (Cidadania), Fran Somensi (Republicanos) e Sofia

Cavedon (PT) -, que institui o "Prêmio Meninas Olímpicas" a ser conferido pela Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande do

Sul e dá outras providências. Parecer favorável de Fran Somensi (Republicanos) aprovado por 11 x 0. 

 Projeto de Lei 8/2020, de Luiz Henrique Viana (PSDB), que reconhece como de relevante interesse cultural do Estado do Rio

Grande do Sul o Jornal Diário Popular de Pelotas. Parecer favorável de Frederico Antunes (PP) aprovado por 11 x 0. 

 Projeto de Lei 536/2019, de Luiz Marenco (PDT), que declara o cachorro Ovelheiro Gaúcho como animal símbolo, reconhecendo-o



como patrimônio cultural e genético do Estado do Rio Grande do Sul. Parecer favorável de Luiz Fernando Mainardi (PT). aprovado

por 11 x 0. 

 Projeto de Lei 17/2020, de Luiz Henrique Viana (PSDB), que altera a Lei n.º 15.363, de 5 de novembro de 2019, que consolida a

legislação relativa à Proteção aos Animais no Estado do Rio Grande do Sul. Parecer favorável de Fran Somensi (Republicanos)

aprovado por 11 x 0. 

Receberam pedidos de vista os Projetos de Lei (PLs) 163/2012, 102/2019, 218/2018, 18/2019, 69/2019, 64/2020, 84/2020,

252/2019, 75/2020, 59/2020, 73/2020, 82/2020, 85/2020, 86/2020, 37/2019, 71/2020, 95/2020, 389/2019, 107/2020, 93/2020,

111/2020 e 277/2019 e o Projeto de Resolução (PR) 1/2020. 

Para reexame a pedido dos próprios relatores ou por acordo entre os parlamentares foram os PLs 231/2015, 83/2020, 81/2015,

112/2020, 89/2020, 98/2020 e o PR 26/2019. Não puderam ser apreciados devido à ausência dos relatores no momento da

apreciação os PLs 239/2016, 26/2019 e 39/2016. 

O PL 231/2015, da deputada Any Ortiz (Cidadania), que propõe a inclusão do tema "Educação Financeira" nas propostas

pedagógicas dos estabelecimentos de ensino fundamental e médio, foi retirado temporariamente para que a deliberação ocorra junto

a projeto que trata do mesmo tema, de autoria do deputado Luís Augusto Lara (PTB), na próxima reunião. 

Já o Projeto de Resolução 26/2019, do deputado Fábio Ostermann (Novo), que propõe alteração no Regimento Interno da Casa de

modo a permitir que matérias como as que estabelecem datas comemorativas ou nomeiam rodovias não necessitem de aprovação no

plenário, teve sua apreciação adiada por acordo entre os deputados presentes, para que possa ser mais discutido entre as bancadas. O

proponente, que não é titular da CCJ, compareceu à reunião para defender a proposição explicando que a intenção é tornar os

trabalhos mais ágeis no Legislativo e ampliar o espaço para discussão de matérias que exijam discussão mais aprofundada. 

Antes da Ordem do Dia, foram distribuídas para relatoria quatro matérias: 

 Projeto de Lei 128/2020 (correlato ao PL 106/20), de Neri o Carteiro (Solidariedade), que suspende os prazos de validade dos

concursos públicos já homologados durante o período de vigência do estado de calamidade pública em decorrência da pandemia do

coronavírus (Covid19) no Estado do Rio Grande do Sul. Relator: Frederico Antunes (PP). 

 Projeto de Lei 129/2020, de Giuseppe Riesgo (Novo), que introduz modificações na Lei n.º 8.821, de 27 de janeiro de 1989, que

institui o Imposto sobre a Transmissão, "Causa Mortis" e Doação, de quaisquer bens ou direitos. Relator: Tenente-Coronel Zucco

(PSL). 

 Projeto de Lei 130/2020, de Kelly Moraes (PTB), que isenta de pagamento da tarifa de pedágio nas vias do sistema rodoviário

estadual, a pessoa portadora de doença grave conforme especifica. Relator: Luiz Henrique Viana (PSDB). 

 Projeto de Resolução 9/2020, de Sérgio Turra (PP), que altera a Resolução nº 2.288, de 18 de janeiro de 1991, e dá outras

providências. Relator: Edson Brum (MDB). 

A próxima reunião ordinária da Comissão realiza-se no dia 14 de julho.
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RS enfrenta inundações, faltas de luz e deslizamentos durante ciclone
https://www.correiodopovo.com.br/not%C3%ADcias/geral/rs-enfrenta-inunda%C3%A7%C3%B5es-faltas-de-luz-e-deslizamentos-durante-ciclone-1.44
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Acumulados de chuva chegaram a 200mm em pontos da região Norte

A chuva forte e as rajadas de vento previstas pela meteorologia por conta do novo ciclone que chegou ao RS se concretizaram

durante toda a terça-feira. Segundo a MetSul, as precipitações superaram 200 mm em localidades da Metade Norte, causando

inundações e deslizamentos de terra pelo Estado. Um homem foi soterrado em Caxias do Sul. Em Porto Alegre, onde a chuva

chegou a 105 mm, houve alagamentos e bloqueios de vias por quedas de árvores. Não há relatos de feridos na Capital. 

No bairro Sarandi, ruas ficaram inteiramente alagadas, como na avenida de mesmo nome. Veículos chegaram a boiar, arrastados,



sem motoristas no interior. Um Corsa Sedan e uma van foram flagrados com água até as janelas. 

Moradora há mais de 20 anos na região, Teresinha Lopes já está acostumada com este tipo de cena. "É muito triste. Enquanto não

parar a chuva, o alagamento não termina, só umas três horas depois", conta a senhora. Segundo ela, o nível da água já chegou a oito

metros. Pessoas ficaram ilhadas entre as ruas Igapó e Ararás. No bairro Ipanema, a avenida Tramandaí foi bloqueada em diversos

pontos por conta do acúmulo de água. Era possível visualizar pequenas correntezas se formando. 

Semáforos como o da esquina entre as avenidas Farrapos e Sertório e da avenida Túlio de Rose com rua Antônio Carlos Berta,

chegaram a ficar fora de operação. Até as 20h desta terça-feira, a Empresa Pública de Transporte e Circulação (EPTC) registrou três

pontos de alagamentos com bloqueio total de vias e 21 pontos de acúmulo de água com bloqueio parcial em razão da chuva que

atingiu a Capital. 

Um conjunto de sinaleiras estava em operação manual pelos agentes de trânsito por causa de falta de energia. Cerca de 120 agentes

da EPTC foram às ruas, enquanto outra equipe monitorava mais de 200 câmeras. As equipes de fiscalização e manutenção elétrica

da EPTC foram reforçadas e deslocadas, aos locais mais críticos e com maior risco de acidentes, para monitorar a circulação,

restaurar a sinalização e auxiliar os usuários. 

Com os ventos soprando a 70 km/h, árvores caíram em pontos diversos da cidade. As equipes de manejo arbóreo da Secretaria

Municipal de Serviços Urbanos (SMSUrb) atenderam 35 casos. Os serviços foram concluídos na maioria destes pontos. Um deles,

aconteceu na avenida Wenceslau Escobar, bairro Tristeza. Uma árvore de grande porte deixou a via com uma faixa liberada e, ainda

assim, com trânsito bem lento até a remoção do tronco. 

"É normal acontecer isso. Como tem muito barranco por aqui, volta e veia acontece, quanto mais alta for a numeração, já que é uma

subida", diz o morador Walter Faleiro. Bloqueios totais das vias ocorreram nas ruas Pinheiro Machado com rua Gonçalo de

Carvalho, no bairro Independência, rua Mariz e Barros com rua Professor Ivo Corseuil, bairro Petrópolis, e rua Comandaí com rua

Itapitocaí, bairro Cristal. 

A CEEE Distribuição foi acionada pela Defesa Civil e Corpo de Bombeiros para atuar na rua Arroio Grande esquina com a Otto

Niemeyer. Em função de risco de choque elétrico devido à enchente no local, a concessionária precisou desligar um alimentador

para equipe poder entrar na área e desligar os transformadores existentes. Foram impactados 4,2 mil clientes de parte dos bairros

Camaquã, Cavalhada, Nonoai e Tristeza. Segundo a assessoria da Companhia, a situação foi acompanhada junto às autoridades para

retomar o abastecimento de forma segura à população. 

Equipes do Departamento Municipal de Água e Esgotos (Dmae) ficaram de prontidão para atendimento a casos de acúmulo de água

e alagamentos.
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Recebeu contas de luz ou gás por estimativa? Veja quais são os seus
direitos
https://gauchazh.clicrbs.com.br/economia/dicas-de-economia/noticia/2020/07/recebeu-contas-de-luz-ou-gas-por-estimativa-veja-quais-sao-os-seus-dir
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Reclamações se multiplicam durante o período de distanciamento social

Cobranças por estimativa de contas de luz e até de gás em condomínios têm causado reclamações de clientes no Rio Grande do Sul.

Conforme o Procon da Capital e a Defensoria Pública do Estado, um volume grande de queixas tem chegado de clientes da CEEE,

RGE e Liquigás nos últimos meses, insatisfeitos com os valores marcados nos boletos. Há casos em que as contas superam em

quatro vezes o consumo real apontado no medidor. 

A situação é tão preocupante que os órgãos de defesa do consumidor marcaram para esta quarta-feira (8) uma reunião com

representantes dessas empresas na Assembleia Legislativa do Estado. Na pauta, a tentativa de reduzir a quantidade de cobranças

indevidas e dar mais transparência às contas. 



Conforme o Procon da Capital, foram recebidas 206 reclamações contra a CEEE neste ano, sendo 20% relacionadas à cobrança por

média. A Defensoria preferiu não informar a quantidade de reclamações recebidas de clientes da RGE e da Liquigás.

A cobrança por estimativa é autorizada pela Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) quando há impossibilidade de fazer a

leitura presencial. No final de março, o órgão regulador publicou uma resolução permitindo que as distribuidoras fizessem esse

cálculo durante a crise provocada pela pandemia do coronavírus, levando em conta a média do consumo nos últimos 12 meses.

- Não são raras as vezes que essas cobranças com base em médias se mostram excessivas nos serviços de água, energia elétrica e

fornecimento de gás. O consumidor, sempre que tiver acesso, pode realizar a autoleitura no medidor, no mesmo período de cada

mês,  para ter um controle paralelo e até mesmo informar a empresa os dados verificados - afirma a diretora do Procon de Porto

Alegre, Fernanda Borges.

A chamada autoleitura, quando os próprios consumidores fazem o registro do consumo e informam à distribuidora, também é

autorizada pela Aneel. Neste caso, as distribuidoras terão de oferecer os meios para que os clientes informem os dados, como SMS

ou canal para envio de fotos dos registros, por exemplo.

Caso haja discordância com os valores, o cliente deve procurar, em primeiro lugar, a distribuidora, enviar sua própria leitura e pedir

revisão. Caso não haja acordo, poderá levar uma reclamação ao Procon de sua cidade. Há, ainda, a possibilidade de abrir uma queixa

no site oficial da Aneel, que analisará o caso e poderá acionar a distribuidora.

O que dizem as empresasConforme a RGE, apenas é realizada a leitura pela média "em casos de extrema necessidade, uma vez que a

circulação de seus colaboradores pode estar restrita em algumas localidades devido a decisões das autoridades municipais". 

Em posicionamento enviado à reportagem, a empresa diz que "ficou impossibilitada de fazer a leitura de consumo no período de 6 a

15 de abril, obedecendo a decisão liminar da Justiça do Trabalho. Neste período, o faturamento dos clientes foi realizado pela média

dos últimos 12 meses, ou pela autoleitura realizada pelo cliente. O processo de leitura e entrega das contas já está normalizado e

sendo executado de forma presencial desde 15 de abril, seguindo todas as orientações dos órgãos de saúde".

A empresa acrescenta que "as faturas emitidas em maio já consideraram os devidos ajustes, dado que a leitura real foi feita em

campo. Não é necessária nenhuma ação dos clientes, a compensação já aconteceu de forma automática pela RGE, e os valores das

faturas de maio já contaram com esses ajustes". 

Já a CEEE Distribuição afirma que "manteve a leitura presencial durante todo o período (de distanciamento social). A média só é

adotada quando o cliente não dá acesso, como em alguns condomínios e prédios, mas o volume é muito pequeno", respondeu a

empresa. 

A reportagem também questionou a Liquigás sobre contas por estimativa e eventuais problemas na cobrança, mas não recebeu

retorno até a publicação desta reportagem. 

Confira as regras para a cobrança por estimativa

A distribuidora é obrigada a comprovar a visita do leiturista e a restrição de acesso, e também deverá oferecer alternativas ao

consumidor para o faturamento, como a autoleitura e a instalação de medidor com acesso remoto, considerando sua realidade

operacional e as condições da localidade da residência.

Essa impossibilidade de acesso deve ser comunicada por escrito ao dono da residência, seja por carta, e-mail ou SMS, até a entrega

da conta de luz, ou junto com a conta.

 Quando fazem leitura por média, as distribuidoras podem gerar as faturas com base na média do consumo de seus clientes nos

últimos 12 meses. 

Eventuais desequilíbrios na cobrança por média deverão ser ajustadas na cobrança posterior. Quando há a volta da leitura presencial,

os valores eventualmente cobrados a mais são devolvidos, e os que a média foi menor do que o consumo real, cobrados a mais.

Em março, a norma foi atualizada e ampliou as possibilidades para que as distribuidoras fizessem a cobrança por média durante a



crise provocada pela pandemia do coronavírus. 

Para a autoleitura, a distribuidora deverá apresentar meios para que o consumidor possa informar os dados, como SMS, aplicativos

etc.

Caso discorde da cobrança ou da devolução dos valores, o consumidor pode apresentar reclamação por escrito à distribuidora em até

30 dias da notificação. A distribuidora, por sua vez, tem até 15 dias para responder ao consumidor. Em caso de indeferimento, o

consumidor tem ainda o direito de formular uma reclamação à ouvidoria da distribuidora ou recorrer aos órgãos de defesa ao

consumidor e regulação.

Fonte: Aneel, CEEE, RGE e Procon de Porto Alegre
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ENFRENTANDO A CRISE: Empréstimo-socorro às distribuidoras
de energia por conta do Covid será de R$ 14,8 bilhões
http://politicareal.com.br/noticias/tempo-real/583413/enfrentando-a-crise-emprestimo-socorro-as-distribuidoras-de-energia-por-conta-do-covid-sera-de

-r-148-bilhoes

Veja a relação das distribuidoras que podem ser atendidas

( Publicada originalmente às 16 h 00 do dia 06/07/2020) 

(Brasília-DF, 07/07/2020) O Agência Nacional de Enegia Elétrica(ANEEL) informou nesta segunda-feira,6, que o

socorro-empréstimo às distribuidoras, a chamada Conta-covid, será de R$ 14,8 bilhões. Um total de 50 distribuidoras oficializaram

pedido para serem atendidas. No Brasil, existem 53 distribuidoras. Só não se assoiaram a iniciativa a Cooperaliança, a João Cesa de

Santa Catarina e a Forcel do Paraná. 

As empresas assinaram um termo de adesão, haverá uma confirmação se elas estão aptas e em seguida haverá uma sequência de

atos, segundo a ANEEL, para a oferta dos empréstimos: o despacho da ANEEL aprovando o valor global do empréstimo e a minuta

dos contratos a serem celebrados; a realização das assinaturas dos contratos; publicação de despacho da Agência com as condições

prévias do desembolso para as distribuidoras e, por fim, o desembolso dos valores acordados no empréstimo, previsto para ocorrer

até o final deste mês de julho. 

A Conta-covid foi organizada para evitar reajustes maiores das tarifas de energia elétrica. O aumento da conta seria elevado por

efeitos como, principalmente, o reajuste do preço da energia gerada em Itaipu, que acompanha a variação do dólar; a alta na

remuneração das políticas públicas do setor (via cota da Conta de Desenvolvimento Energético - CDE); e o repasse de custos de

novas instalações de sistemas de transmissão. 

Se não houvesse a proposta da Conta-covid, todas essas despesas seriam incluídas integralmente nas contas de luz já nos próximos

reajustes, para serem pagas em 12 meses. Com a conta, esse impacto será diluído em prazo total de 65 meses. 

A Conta-Covid endereça os problemas vivenciados pelas distribuidoras, ao lhes garantir recursos financeiros necessários para

compensar a perda de receita temporária em decorrência da pandemia e protege o resto da cadeia setorial ao permitir que as

distribuidoras continuem honrando seus contratos. 

SIGLA 

NOME DA EMPRESA 

AME 

Amazonas Energia S.A. 

CEB-DIS 



CEB Distribuição S.A. 

Celesc-DIS 

Celesc Distribuição S.A. 

ENEL-GO 

Celg Distribuição S.A. - CELG D 

Cemig-D 

Cemig Distribuição S.A. 

Eletrocar 

Centrais Elétricas de Carazinho S.A. - ELETROCAR 

Cocel 

Companhia Campolarguense de Energia - COCEL 

CEA 

Companhia de Eletricidade do Amapá 

Coelba 

Companhia de Eletricidade do Estado da Bahia - COELBA 

Celpe 

Companhia Energética de Pernambuco - CELPE 

Enel CE 

Companhia Energética do Ceará - COELCE 

Cemar 

Companhia Energética do Maranhão - CEMAR 

Cosern 

Companhia Energética do Rio Grande do Norte - COSERN 

CEEE-D 

Companhia Estadual de Distribuição de Energia Elétrica - CEEE-D 

Chesp 

Companhia Hidroelétrica São Patrício - CHESP 



CPFL Santa Cruz 

Companhia Jaguari de Energia - CPFL Santa Cruz 

CPFL Paulista 

Companhia Paulista de Força e Luz 

CPFL Piratininga 

Companhia Piratininga de Força e Luz 

Sulgipe 

Companhia Sul Sergipana de Eletricidade - SULGIPE 

Copel-DIS 

Copel Distribuição S.A. 

Demei 

Departamento Municipal de Energia de Ijuí - DEMEI 

DMED 

DME Distribuição S.A - DMED 

EDP SP 

EDP São Paulo Distribuição de Energia S.A. 

Elektro 

Elektro Eletricidade e Serviços S.A. 

ENEL SP 

Eletropaulo Metropolitana Eletricidade de São Paulo S.A. 

Eflul 

Empresa Força e Luz Urussanga Ltda 

ELFSM 

Empresa Luz e Força Santa Maria S/A. 

ENEL RJ 

ENEL RJ - Ampla Energia e Serviços S.A. 



Eletroacre 

Energisa Acre Distribuidora de Energia S.A. 

EBO 

Energisa Borborema Distribuidora de Energia S.A. 

EMT 

Energisa Mato Grosso - Distribuidora de Energia S.A. 

EMS 

Energisa Mato Grosso do Sul - Distribuidora de Energia S.A. 

EMG 

Energisa Minas Gerais - Distribuidora de Energia S.A. 

ENF 

Energisa Nova Friburgo - Distribuidora de Energia S.A. 

EPB 

Energisa Paraíba - Distribuidora de Energia S.A. 

Ceron 

Energisa Rondônia Distribuidora de Energia S.A. 

ESE 

Energisa Sergipe - Distribuidora de Energia S.A. 

ESS 

Energisa Sul-Sudeste Distribuidora de Energia S.A. 

ETO 

Energisa Tocantins - Distribuidora de Energia S.A. 

Ceal 

Equatorial Alagoas Distribuidora de Energia S.A. 

Celpa 

Equatorial Pará Distribuidora de Energia S.A. 

Cepisa 



Equatorial Piauí Distribuidora de Energia S.A. 

EDP ES 

Espírito Santo Centrais Elétricas S.A. 

Hidropan 

Hidropan Distribuidora de Energia S.A. 

Ienergia 

Iguaçu Distribuidora de Energia Elétrica Ltda 

Light 

Light Serviços de Eletricidade S.A 

MuxEnergia 

Muxfeldt Marin & Cia. Ltda. 

Uhenpal 

Nova Palma Energia Ltda. 

RGE 

RGE Sul Distribuidora de Energia S.A. 

Boa Vista 

Roraima Energia S.A. 

Como será paga a Conta Covid 

O total de recursos disponíveis para a operação é de até R$ 16,1 bilhão e a taxa de juros do empréstimo será de até CDI + 2,9% ao

ano. (CDI - Certificado de Depósito Interbancário), o equivalente a IPCA mais 5,2%. 

 Para efeitos de comparação, a operação de crédito realizada em 2014, époa do Govenro Dilma, para o setor elétrico, conhecida

como conta ACR, teve taxa de IPCA mais 9,2% em sua primeira tranche e de IPCA mais 9,5% a.a na terceira e última tranche. 

 Além das taxas menores da Conta-covid, vale ressaltar diferença substancial nos contextos das duas operações. Enquanto a Conta

ACR foi criada para lidar com uma crise que atingia apenas o setor elétrico, a Conta-Covid responde a uma situação de crise global

que afeta todos os setores da economia. 

 A conta-Covid tem como objetivos amortecer os impactos da pandemia do novo Coronavírus nas contas de luz e injetar liquidez nas

empresas do setor elétrico. Foi regulamentada pela ANEEL no dia 23 de junho. 

 ( da redação com informações de assessoria. Edição: Genésio Araújo Jr)
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Defesa Civil já atendeu 90 ocorrências e segue trabalhando em
Viamão
https://www.viamao.rs.gov.br/portal/noticias/0/3/5316/Defesa-Civil-já-atendeu-90-ocorrências-e-segue-trabalhando-em-Viamão 

Grande parte dos estragos causados pelo ciclone bomba, que atingiu Viamão e outras regiões do RS, na semana passada, já foram

atendidos pela ação conjunta da Prefeitura de Viamão, Defesa Civil, Corpo de Bombeiros e CEEE. 

No mapa, divulgado nesta manhã, pela Secretaria Geral de Governo, estão em destaque (vermelho) todos atendimentos realizados ao

longo dos últimos 7 dias. 

Quedas de árvores, postes e fios de energia elétrica foram os principais estragos contabilizados. A Defesa Civil também auxilia

famílias que tiveram suas casas danificadas pela força do vento com a entrega de lonas. Após a passagem do ciclone bomba, Viamão

registrou cerca de 55 mil pontos sem energia elétrica. 

A CEEE conseguiu normalizar quase 100% do serviço em 48 horas. A Prefeitura de Viamão informa que continua prestando

atendimento às famílias atingidas e reforça o último alerta da Defesa Civil do RS. 

A entidade emitiu, ontem, a possibilidade de chuvas expressivas com temporais, variando de 80 a 100mm e raios e ventos em forma

de rajadas, entre 70 e 80Km/h, em grande parte do Estado. O alerta é válido para as próximas 24 horas.
 

07/07/2020 | Rádio Guaíba | guaiba.com.br | Geral

Assembleia adia análise sobre suspensão da cobrança de
empréstimos a servidores
https://guaiba.com.br/2020/07/07/assembleia-adia-analise-sobre-suspensao-da-cobranca-de-emprestimos-a-servidores/

Durante reunião virtual da CCJ da Assembleia, nesta terça-feira, deputado estadual foi interrompido pelo ruído de um cavalo
relinchando

CCJ da Assembleia é presidida pelo deputado Fábio Branco (MDB) | Foto: Reprodução/TV Assembleia 

A Comissão de Constituição e Justiça da Assembleia Legislativa adiou mais uma vez a análise do projeto que trata da suspensão da

cobrança de empréstimos de servidores públicos. O texto é de autoria do deputado Jefferson Fernandes (PT). O parlamentar propõe

que o funcionalismo não seja descontado durante os meses da pandemia de Covid-19. 

A matéria recebeu parecer contrário do relator, o líder do governo Leite na Assembleia, deputado Frederico Antunes (PP). Era sobre

o posicionamento de Antunes que os doze membros da CCJ iriam votar. No entanto, o deputado Tenente Coronel Zucco (PSL) pediu

vista. O destino foi o mesmo para a maioria dos projetos discutidos na Comissão. Poucos projetos discutidos 

Uma das poucas propostas que foi discutida pela CCJ foi a que autoriza a destinação de 50% de recursos de projetos do Procultura

para artistas durante a pandemia de Covid-19. A matéria é de autoria dos deputados Issur Koch e Sérgio Turra, ambos do PP. O texto

agora fica liberado para votação em plenário. 

Dois projetos de Luciana Genro (PSOL) foram derrubados. Um deles previa punição para aumento abusivo de preços de produtos e

serviços usados no combate à disseminação da doença provocada pelo novo coronavírus. Outro previa um regime especial de

cobrança das taxas da Corsan e da CEEE em meio à crise. Cavalo na Assembleia 

Mas a sessão da CCJ foi marcada por um fato inusitado. Os deputados debatiam sobre a matéria que visa agilizar a tramitação de

projetos que tratam de datas festivas e símbolos locais. Luiz Fernando Mainardi (PT) comentava a proposta de Fábio Ostermann

(Novo), quando foi interrompido pelo relincho de um cavalo. Deputados e assessores desconfiam que o ruído tenha vindo da

residência de um parlamentar que participa das sessões virtuais de casa. 



Inusitado: hoje enquanto a CCJ se debatia o meu Projeto de Resolução que agiliza a tramitação de projetos "simbólicos" (datas

festivas, nomes de rodovias, etc) a fala do colega Mainardi foi interrompida por um sonoro RELINCHO ?? #CoisasDoRioGrande

pic.twitter.com/yUIN71tBuU 

- Fábio Ostermann (@FabioOstermann) July 7, 2020
 

07/07/2020 | Rádio Guaíba | guaiba.com.br | Geral

Risco de choque elétrico deixa mais de 4 mil sem luz na zona Sul de
Porto Alegre
https://guaiba.com.br/2020/07/07/risco-de-choque-eletrico-deixa-mais-de-4-mil-sem-luz-na-zona-sul-de-porto-alegre/

Rua Arroio Grande alagou junto à esquina com a Otto Niemeyer

Defesa Civil e Corpo de Bombeiros acionaram a CEEE, na noite desta terça-feira, para atuar na rua Arroio Grande, que alagou junto

à esquina com a Otto Niemeyer, na zona Sul de Porto Alegre. Devido ao risco de choque elétrico, a concessionária precisou desligar

um alimentador, permitindo que a equipe entre na área e desative os transformadores. 

Foram impactados, com isso, 4,2 mil clientes de parte dos bairros Camaquã, Cavalhada, Nonoai e Tristeza. Segundo a assessoria da

companhia, a situação é acompanhada junto às autoridades para que o abastecimento seja retomado de forma segura.
 

07/07/2020 | Suno Notícias | sunoresearch.com.br | Geral

Agenda de resultados do segundo trimestre de 2020 (2T20)
https://www.sunoresearch.com.br/artigos/agenda-de-resultados-do-segundo-trimestre-2020-2t20/

A agenda de resultados do segundo trimestre de 2020 está sendo aguardada com ansiedade pela maior parte dos investidores. Não é

à toa, afinal, os resultados reportados pelas companhias de capital aberto na B3 (Brasil, Bolsa, Balcão) para os meses de abril, maio

e junho deste ano mostrarão parte do impacto da pandemia do COVID-19 na economia. 

Isso porque a apresentação dos números reportados pelas empresas, que segue a agenda de resultados do segundo trimestre de 2020,

trarão informações sobre faturamento, custos, despesas e lucro (ou prejuízo) das companhias de capital aberto durante o período em

que a quarentena foi mais intensa. Isto é, durante o 2T2020. O que esperar dos resultados do segundo trimestre de 2020? 

Há poucos meses atrás, o mercado projetava com bastante otimismo os resultados a serem apresentados pelas empresas de capital

aberto conforme a agenda de resultados do segundo trimestre de 2020. Contudo, a pandemia do novo coronavírus veio à tona de

modo inesperado, adiando o otimismo e todas as expectativas criadas para a retomada do crescimento brasileiro para o próximo ano. 

Já para este ano, e especialmente para o segundo trimestre de 2020, as expectativas e as novas projeções, infelizmente, não poderiam

ser piores. Afinal, foi durante esse período que a maior parte das companhias teve queda de faturamento. Isto por conta do

fechamento de estabelecimentos comerciais ou pela menor propensão de consumo dos clientes. 

 Planilha de Controle de Investimentos 

Faça o controle completo das suas ações, FIIs e todos os seus investimentos com a nossa planilha gratuita de Controle de

Investimentos! Baixe grátis! 

Por isso, a atenção dos investidores ficará para o real impacto que a quarentena teve nos diferentes setores da bolsa e para como as

empresas conseguiram driblar esse cenário adverso e imprevisível. Seja, por exemplo, pela geração de receitas por fontes

alternativas, pela captação de recursos junto ao mercado ou pela redução de custos fixos. Projeções para os resultados do segundo

trimestre de 2020 (2T2020) 



Conforme foi colocado, as projeções para os resultados do segundo trimestre de 2020 não poderiam ser piores. Nesse sentido, e de

maneira geral, espera-se uma queda acentuada de faturamento para a maior parte das companhias. Sendo que isso será refletido,

obviamente, em lucros menores para algumas empresas e em amargos prejuízos para outras. 

Ironicamente, contudo, o índice Bovespa (Ibovespa), que mede o desempenho médio e ponderado das maiores empresas da bolsa,

teve o melhor trimestre desde 2003, acumulando uma valorização de cerca de 30% durante os meses de abril, maio e junho de 2020. 

Como pode ser observado no gráfico abaixo, o índice saiu dos 73 mil pontos para atingir os 95 mil pontos no fim do segundo

trimestre: 

Apesar dessa recuperação dos pontos da bolsa no 2T2020, o mercado não deve observar sinais de recuperação nos balanços das

empresas no segundo trimestre de 2020 em relação ao primeiro. Isso porque o mercado sempre antecipa a precificação dos eventos

nas cotações. 

 Melhores ações para 2020: conheça 3 ações promissoras 

É por isso que quando a quarentena sequer havia começado no Brasil, as cotações das ações já haviam despencado. Essa antecipação

acontece por causa das tantas incertezas com relação à duração, ao impacto e à recuperação das empresas e da economia na

pandemia. 

Agora, com um cenário mais claro e previsível sobre a retomada da atividade econômica, sobretudo ao observar o fim da quarentena

em outros países, o mercado de ações antecipa e precifica a reabertura e retomada da economia nos próximos meses. 

Isso fez com que as cotações voltassem a subir, recuperando parte da queda amargada durante o primeiro trimestre do ano. Projeções

econômicas para o 2T2020 

Como foi colocado, apesar da recuperação da bolsa no segundo trimestre, os resultados das empresas deve vir muito abaixo do que

foi reportado nesse primeiro período do ano. Não é à toa que, de lá para cá, as projeções do PIB de 2020 pioraram tanto. 

Abaixo, a diferença das expectativas para o PIB (Produto Interno Bruto) divulgadas pelo Relatório Focus no final do primeiro e do

segundo trimestre de 2020: 

 Queda de -0,48% (30 de março de 2020); 

 Queda de -6,54% (29 de junho de 2020). 

 Três ações para investir pelos próximos 20 anos 

Essa queda abrupta nas projeções para o PIB deste ano é mais uma prévia da piora que deve ser observada nos resultados do 2T20.

Sendo que esse agravamento irá, sem dúvida, apagar os efeitos das reduções da Taxa Selic que aconteceram no trimestre, que foram:

 De 3,75% a.a. para 3,00% a.a. (6 de Maio de 2020); 

 De 3,00% a.a para 2,25% a.a. (17 de Junho de 2020). 

Por um lado, essas reduções amenizam as despesas financeiras com juros de dívidas das companhias. Por outro lado, impactam

negativamente a remuneração do caixa investido em aplicações financeiras. 

Apesar desses dois pontos contrapontos, a maioria das empresas ainda precisou recorrer à capital de terceiros para fazer frente às

despesas durante o segundo trimestre. Por isso, mesmo com a queda da Selic, que influencia o juro das dívidas, a expectativa é de

um aumento nas despesas com juros para as companhias da bolsa. 

 Guia de Economia para Investidores 



Confira os principais conceitos econômicos e aprenda como a economia pode influenciar seus investimentos com o nosso ebook

gratuito de Economia para Investidores! Baixe grátis! 

 Calendário de divulgação dos resultados do segundo trimestre de 2020 (2T2020) 

Após ter conhecimento de todas as informações expostas acima, investidores anseiam pelas datas da agenda dos resultados do

2T2020. Nesse sentido, destaca-se que a disponibilização dos demonstrativos e dos balanços patrimoniais se iniciará no dia 07 de

julho e terminará no dia 14 de agosto. 

Por fim, é possível verificar abaixo a lista, em ordem cronológica, do calendário de resultados do segundo trimestre de 2020 das

empresas listadas na B3. Resultados a serem divulgados em Julho de 2020 

 Resultado da Camil (CAML3) - 07/07/2020 

 Resultado das Indústrias Romi (ROMI3) - 21/07/2020 

 Resultado da Neoenergia (NEOE3) - 21/07/2020 

 Resultado da Weg (WEGE3) - 22/07/2020 

 Resultado das Lojas Renner (LREN3) - 23/07/2020 

 Resultado da Hypera (HYPE3) - 24/07/2020 

 Resultado do Carrefour Brasil (CRFB3) - 27/07/2020 

 Resultado da EDP Brasil (ENBR3) - 27/07/2020 

 Resultado da Cielo (CIEL3) - 28/07/2020 

 Resultado da Minerva (BEEF11/BEEF3) - 28/07/2020 

 Resultado da Smiles (SMLS3) - 28/07/2020 

 Resultado da Cesp (CESP3/CESP5/CESP6) - 29/07/2020 

 Resultado da Duratex (DTEX3) - 29/07/2020 

 Resultado da Ecorodovias (ECOR3) - 29/07/2020 

 Resultado da Localiza (RENT3) - 29/07/2020 

 Resultado da Log (LOGG3) - 29/07/2020 

 Resultado da Multiplan (MULT3) - 29/07/2020 

 Resultado da Odontoprev (ODPV3) - 29/07/2020 

 Resultado da TIM (TIMP3) - 29/07/2020 

 Resultado da Vale (VALE3) - 29/07/2020 

 Resultado do Bradesco (BBDC3/BBDC4) - 30/07/2020 

 Resultado da Engie Brasil (EGIE3) - 30/07/2020 

 Resultado da Fleury (FLRY3) - 30/07/2020 

 Resultado da Pão de Açúcar (PCAR3/PCAR4) - 30/07/2020 

 Resultado da Paranapanema (PMAM3) - 30/07/2020 

 Resultado da Petrobrás (PETR3/PETR4) - 30/07/2020 

 Resultado da PetroRio (PRIO3) - 30/07/2020 

 Resultado da CTEEP (TRPL3/TRPL4) - 30/07/2020 

 Resultado da Usiminas (USIM3/USIM5/USIM6) - 30/07/2020 

 Resultado da Gol (GOLL11/GOLL4) - 31/07/2020 

 Resultados a serem divulgados em Agosto de 2020 



 Resultado da BB Seguridade (BBSE3) - 03/08/2020 

 Resultado do Itaú Unibanco (ITUB3/ITUB4) - 03/08/2020 

 Resultado da Marcopolo (POMO3/POMO4) - 03/08/2020 

 Resultado da Porto Seguro (PSSA3) - 03/08/2020 

 Resultado da Alpargatas (ALPA3/ALPA4) - 04/08/2020 

 Resultado do Banco Pan (BPAN4) - 04/08/2020 

 Resultado da Iguatemi (IGTA3) - 04/08/2020 

 Resultado da AES Tiete (TIET11/TIET3/TIET4) - 05/08/2020 

 Resultado da Arezzo (ARZZ3) - 05/08/2020 

 Resultado da BR Properties (BRPR3) - 05/08/2020 

 Resultado da Braskem (BRKM3/BRKM5/BRKM6) - 05/08/2020 

 Resultado da CSU Cardsystem (CARD3) - 05/08/2020 

 Resultado da Embraer (EMBR3) - 05/08/2020 

 Resultado da Enauta (ENAT3) - 05/08/2020 

 Resultado da Eternit (ETER3) - 05/08/2020 

 Resultado da Gafisa (GFSA3) - 05/08/2020 

 Resultado da Gerdau (GGBR3/GGBR4) - 05/08/2020 

 Resultado da Gerdau Metalúrgica (GOAU3/GOAU4) - 05/08/2020 

 Resultado da Klabin (KLBN11/KLBN3/KLBN4) - 05/08/2020 

 Resultado da Profarma (PFRM3) - 05/08/2020 

 Resultado da Sul America (SULA11/SULA3/SULA4) - 05/08/2020 

 Resultado da Tegma (TGMA3) - 05/08/2020 

 Resultado da Totvs (TOTS3) - 05/08/2020 

 Resultado do Banco ABC Brasil (ABCB4) - 06/08/2020 

 Resultado da Alliar (AALR3) - 06/08/2020 

 Resultado da Azul (AZUL4) - 06/08/2020 

 Resultado do Banco BMG (BMGB3) - 06/08/2020 

 Resultado do Burger King Brasil (BKBR3) - 06/08/2020 

 Resultado do Banco do Brasil (BBAS3) - 06/08/2020 

 Resultado da Equatorial (EQTL3) - 06/08/2020 

 Resultado da Intermedica (GNDI3) - 06/08/2020 

 Resultado da Light (LIGT3) - 06/08/2020 

 Resultado das Lojas Marisa (AMAR3) - 06/08/2020 

 Resultado da Ouro Fino (OFSA3) - 06/08/2020 

 Resultado da Technos (TECN3) - 06/08/2020 

 Resultado da Tenda (TEND3) - 06/08/2020 

 Resultado da Triunfo (TPIS3) - 06/08/2020 

 Resultado da Unicasa (UCAS3) - 06/08/2020 

 Resultado da Valid (VLID3) - 06/08/2020 

 Resultado da BIOMM (BIOM3) - 07/08/2020 

 Resultado da Brasil Brokers (BBRK3) - 07/08/2020 

 Resultado da M.Dias Branco (MDIA3) - 07/08/2020 

 Resultado da OSX Brasil (OSXB3) - 07/08/2020 

 Resultado da Sanepar (SAPR11/SAPR3/SAPR4) - 07/08/2020 

 Resultado da Cosan (CSAN3) - 10/08/2020 

 Resultado da Direcional (DIRR3) - 10/08/2020 

 Resultado da IRB Brasil Resseguros (IRBR3) - 10/08/2020 

 Resultado da Itaúsa (ITSA3/ITSA4) - 10/08/2020 



 Resultado da Linx (LINX3) - 10/08/2020 

 Resultado da Log-In (LOGN3) - 10/08/2020 

 Resultado da MRV (MRVE3) - 10/08/2020 

 Resultado da Vulcabrás (VULC3) - 10/08/2020 

 Resultado da Estácio Participações (YDUQ3) - 10/08/2020 

 E-book: Investindo para Aposentadoria 

Construa a sua aposentadoria! Aprenda como gerar renda passiva para garantir o seu futuro investindo nos melhores ativos do

mercado. Baixe grátis! 

 Resultado do BTG Pactual (BPAC11/BPAC3/BPAC5) - 11/08/2020 

 Resultado da Energisa (ENGI11/ENGI3/ENGI4) - 11/08/2020 

 Resultado da Mitre (MTRE3) - 11/08/2020 

 Resultado da BR Distribuidora (BRDT3) - 11/08/2020 

 Resultado da Positivo Tecnologia (POSI3) - 11/08/2020 

 Resultado da Qualicorp (QUAL3) - 11/08/2020 

 Resultado da Raia Drogasil (RADL3) - 11/08/2020 

 Resultado da Santos Brasil (STBP3) - 11/08/2020 

 Resultado da Sinqia (SQIA3) - 11/08/2020 

 Resultado da Wiz (WIZS3) - 11/08/2020 

 Resultado da Aliansce Sonae (ALSO3) - 12/08/2020 

 Resultado da Alupar (ALUP11/ALUP3/ALUP4) - 12/08/2020 

 Resultado do Banco Banrisul (BRSR3/BRSR5/BRSR6) - 12/08/2020 

 Resultado da C&A (CEAB3) - 12/08/2020 

 Resultado da CR2 (CRDE3) - 12/08/2020 

 Resultado da Eletrobrás (ELET3/ELET5/ELET6) - 12/08/2020 

 Resultado da Eucatex (EUCA3/EUCA4) - 12/08/2020 

 Resultado da Fras-le (FRAS3) - 12/08/2020 

 Resultado da Hapvida (HAPV3) - 12/08/2020 

 Resultado da Hermes Pardini (PARD3) - 12/08/2020 

 Resultado do Banco Indusval (IDVL3/IDVL4) - 12/08/2020 

 Resultado da JSL (JSLG3) - 12/08/2020 

 Resultado da Locaweb (LWSA3) - 12/08/2020 

 Resultado da Maestro Frotas (MSRO3) - 12/08/2020 

 Resultado da Mahle (LEVE3) - 12/08/2020 

 Resultado da Movida (MOVI3) - 12/08/2020 

 Resultado do Banco Pine (PINE3/PINE4) - 12/08/2020 

 Resultado da RNI (RDNI3) - 12/08/2020 

 Resultado da Rossi Residencial (RSID3) - 12/08/2020 

 Resultado da Ser Educacional (SEER3) - 12/08/2020 

 Resultado da Taesa (TAEE11/TAEE3/TAEE4) - 12/08/2020 

 Resultado da Tecnisa (TCSA3) - 12/08/2020 

 Resultado da Time For Fun (SHOW3) - 12/08/2020 

 Resultado da Tupy (TUPY3) - 12/08/2020 

 Resultado da Ultrapar (UGPA3) - 12/08/2020 

 Resultado da Via Varejo (VVAR3) - 12/08/2020 

 Resultado da Alper (APER3) - 13/08/2020 

 Resultado da Anima (ANIM3) - 13/08/2020 

 Resultado da B2W (BTOW3) - 13/08/2020 

 Resultado da B3 (B3SA3) - 13/08/2020 



 Resultado do Banco Inter (BIDI11/BIDI4/BIDI3) - 13/08/2020 

 Resultado da BR Malls (BRML3) - 13/08/2020 

 Resultado da Bradespar (BRAP3/BRAP4) - 13/08/2020 

 Resultado da BRF (BRFS3) - 13/08/2020 

 Resultado da Centauro (CNTO3) - 13/08/2020 

 Resultado da Cia Hering (HGTX3) - 13/08/2020 

 Resultado da Copel (CPLE3/CPLE5/CPLE6) - 13/08/2020 

 Resultado da CPFL (CPFE3) - 13/08/2020 

 Resultado da CPFL Renovável (CPRE3) - 13/08/2020 

 Resultado da CVC (CVCB3) - 13/08/2020 

 Resultado da Cyrela Realty (CYRE3) - 13/08/2020 

 Resultado da Eneva (ENEV3) - 13/08/2020 

 Resultado da Even (EVEN3) - 13/08/2020 

 Resultado da Eztec (EZTC3) - 13/08/2020 

 Resultado da Grendene (GRND3) - 13/08/2020 

 Resultado da Natura (NTCO3) - 13/08/2020 

 Resultado da Inter Construtora (INNT3) - 13/08/2020 

 Resultado da Iochpe-Maxion (MYPK3) - 13/08/2020 

 Resultado da JBS (JBSS3) - 13/08/2020 

 Resultado da JHSF (JHSF3) - 13/08/2020 

 Resultado da Helbor (HBOR3) - 13/08/2020 

 Resultado da Unidas (LCAM3) - 13/08/2020 

 Resultado das Lojas Americanas (LAME3/LAME4) - 13/08/2020 

 Resultado da Lopes (LPSB3) - 13/08/2020 

 Resultado da Lupatech (LUPA11/LUPA3) - 13/08/2020 

 Resultado da Marfrig (MRFG3) - 13/08/2020 

 Resultado da Metalfrio (FRIO3) - 13/08/2020 

 Resultado da Mills (MILS3) - 13/08/2020 

 Resultado da Moura Dubeux (MDNE3) - 13/08/2020 

 Resultado da Oi (OIBR3/OIBR4) - 13/08/2020 

 Resultado da Randon Part (RAPT3/RAPT4) - 13/08/2020 

 Resultado da Rumo (RAIL3) - 13/08/2020 

 Resultado da Sabesp (SBSP3) - 13/08/2020 

 Resultado da São Carlos (SCAR3) - 13/08/2020 

 Resultado da Saraiva (SLED3/SLED4) - 13/08/2020 

 Resultado da SLC Agrícola (SLCE3) - 13/08/2020 

 Resultado da Springs (SGPS3) - 13/08/2020 

 Resultado da Suzano (SUZB3) - 13/08/2020 

 Resultado da Terra Santa (TESA12/TESA3) - 13/08/2020 

 Resultado da Trisul (TRIS3) - 13/08/2020 

 Resultado da Vivara (VIVA3) - 13/08/2020 

 Resultado da VIVER Construtora (VIVR3) - 13/08/2020 

 Resultado da Aço Altona (EALT3/EALT4) - 13/08/2020 

 Resultado da Alfa Consórcio (BRGE11/BRGE12/BRGE3) - 13/08/2020 

 Resultado da Atma Participações (ATMP3) - 14/08/2020 

 Resultado da Bahema Educação (BAHI3) - 14/08/2020 

 Resultado da BBM Logística (BBML3) - 14/08/2020 

 Resultado da BRQ Informática (BRQB3) - 14/08/2020 

 Resultado da CCR (CCRO3) - 14/08/2020 

 Resultado da Cedro Têxtil (CEDO3/CEDO4/CEBR6) - 14/08/2020 

 Resultado da CEEE-D (CEED3/CEED4/CEEB6) - 14/08/2020 

 Resultado da CEEE-GT (EEEL3/EEEL4) - 14/08/2020 



 Resultado da Celesc (CLSC3/CLSC4) - 14/08/2020 

 Resultado da Cemig (CMIG3/CMIG4) - 14/08/2020 

 Resultado da Cinesystem (CNSY3) - 14/08/2020 

 Resultado da Cogna (COGN3) - 14/08/2020 

 Resultado da Copasa (CSMG3) - 14/08/2020 

 Resultado da Cosan Logística (RLOG3) - 14/08/2020 

 Resultado da Cyrela Commercial Propieties (CCPR3) - 14/08/2020 

 Resultado da Fertilizantes Heringer (FHER3) - 14/08/2020 

 Resultado da Ferbasa (FESA3/FESA4) - 14/08/2020 

 Resultado da Flex (FLEX3) - 14/08/2020 

 Resultado da General Shopping (GSHP3) - 14/08/2020 

 Resultado da Igua Saneamento (IGSN3) - 14/08/2020 

 Resultado da IMC (MEAL3) - 14/08/2020 

 Resultado da Restoque (LLIS3) - 14/08/2020 

 Resultado da Magazine Luiza (MGLU3) - 14/08/2020 

 Resultado da MMX (MMXM11/MMXM3) - 14/08/2020 

 Resultado da Nortec Química (NRTQ3) - 14/08/2020 

 Resultado da Nutriplant (NUTR3) - 14/08/2020 

 Resultado da Omega Geração (OMGE3) - 14/08/2020 

 Resultado da PDG Realty (PDGR3) - 14/08/2020 

 Resultado da Pomifrutas (FRTA3) - 14/08/2020 

 Resultado da Portobello (PTBL3) - 14/08/2020 

 Resultado da Priner (PRNR3) - 14/08/2020 

 Resultado da Quality Soft (QUSW3) - 14/08/2020 

 Resultado da Renova (RNEW11/RNEW3/RNEW4) - 14/08/2020 

 Resultado da SmartFit (SMFT3) - 14/08/2020 

 Resultado da Taurus Armas (TASA3/TASA4) - 14/08/2020 

 Resultado da Advanced-DH (ADHM3) - 14/08/2020 

 Resultado da Afluente (AFLT3) - 14/08/2020 

Fonte: B3 e site das empresas. As datas de divulgação dos resultados podem sofrer mudanças de acordo com a empresa. 

Quer receber a agenda de resultados do segundo trimestre de 2020 em primeira mão e ficar atualizado sobre os principais balanços

dos 2T20. Acesse nosso grupo do Telegram e receba conteúdos exclusivos e gratuitos no seu celular, com os resultados das

empresas e as principais notícias do mercado.
 

Segmento: Interesse

07/07/2020 | A Folha Regional | afolharegional-afolharegional.blogspot.com.br | Geral

Semana com chuvas volumosas, ventania e frio no RS
http://afolharegional-afolharegional.blogspot.com/2020/07/semana-com-chuvas-volumosas-ventania-e.html

A semana será marcada por chuva volumosa e ventos intensos novamente sobre o Estado, informa previsão da Somar Meteorologia

distribuída pelo Instituto Rio Grandense do Arroz (Irga). Nesta terça-feira (07), a formação de um novo sistema frontal, composto

por uma nova frente fria e um ciclone extratropical sobre a região Sul, volta a provocar chuva intensa, trovoadas e ventania. Atenção

para volumes elevados de chuva, que podem alcançar os três dígitos, o que aumenta o risco para transtornos na metade norte do Rio

Grande do Sul. 

 Divulgação AFR 

 No Alto Uruguai a previsão para esse terça-feira, 07, é de tempo severo,com chuva forte e trovoada de manhã, à tarde e à noite. Na



quarta-feira, 08, o dia será chuvoso de manhã com aberturas de sol à tarde e pancadas de chuva que vão até a noite. As temperaturas

nos dois dias ficam amenas. Vão variar entre 10º C e 15ºC. 

 A partir da quarta-feira (8/7), a chuva diminui, mas ventos seguem constantes. Entre quinta (9) e sexta-feira (10), o ar seco

predomina e o frio aumenta, mas essa situação não é duradoura. A onda de frio é ligeiramente mais branda do que a anterior -

embora ainda tenha previsão de geadas em áreas tradicionais. A chuva retorna no fim de semana. 

 Sul volta a entrar em alerta devido a risco de novos temporais Desde ontem (5), uma frente fria vem provocando chuva intensa em

Santa Catarina, ameaçando com novos temporais a população, ainda às voltas com as consequências do forte ciclone extratropical

(ou ciclone-bomba) que atingiu o estado na última terça-feira (30). O ciclone matou deixou dez pessoas mortas e causou danos em

residências, estabelecimentos comerciais e infraestrutura. 

 O Instituto Nacional de Meteorologia (Inmet) emitiu um alerta de perigo devido ao risco de tempestades ao longo do dia de hoje (6).

Segundo os meteorologistas, ventos intensos podem atingir algumas regiões catarinenses, variando entre 60 e 100 quilômetros por

hora, aumentando a chance de queda de árvores, novos cortes no fornecimento de energia elétrica, estragos em plantações e

alagamentos.
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Câmara de Júlio de Castilhos, divulga a 119ª Sessão Ordinária do dia
06.
https://www.alcir61.net/camara-de-julio-de-castilhos-divulga-a-119a-sessao-ordinaria-do-dia-06/

No dia 06 de julho de 2020, às 15 horas, no Plenário Lúcio Paixão Corrêa, os vereadores estiveram reunidos a fim de deliberarem

sobre a ordem do dia da 119ª Sessão Ordinária. 

 PROPOSIÇÕES: 

 Indicação nº 0037/2020 - Autoria do Vereador Drausio Portella Brandão (PSD). Que o Município realize urgentemente um

contrato/convênio com Médico Obstetra para trabalhar no Hospital Bernardina Salles de Barros. 

Pedido de Informação nº 0092/2020 - Autoria do Vereador Drausio Portella Brandão (PSD). Existe previsão ou planejamento para

colocação de pedras e ensaibramento no final da Rua Dr. Luiz Watterlé? 

Pedido de Informação nº 0093/2020 - Autoria do Vereador Drausio Portella Brandão (PSD). Existe previsão ou planejamento para

colocação de pedras e ensaibramento no final da Rua Goiás, próximo à Rua Pantaleão Pinto de Souza, em frente à residência de nº

92. 

Pedido de Informação nº 0094/2020 - Autoria do Vereador Drausio Portella Brandão (PSD). Existe previsão ou planejamento para

realizar o levantamento da parte rebaixada da rua entre o cruzamento da Rua General Moura e a Avenida Beto Salles? 

Pedido de Informação nº 0095/2020 - Autoria do Vereador Drausio Portella Brandão (PSD). Que seja encaminhada a este Vereador

a cópia da ata de doação da área do campo de futebol da Santa Isabel. 

Pedido de Informação nº 0096/2020 - Autoria do Vereador Drausio Portella Brandão (PSD). Que seja encaminhada a este Vereador,

a cópia da ata de doação da área do campo de futebol do Bairro Castelo Branco. 

Pedido de Informação nº 0097/2020 - Autoria do Vereador Drausio Portella Brandão (PSD). Quais os incentivos oferecidos pelo

Município aos feirantes e demais produtores desta área? 

Pedido de Informação nº 0098/2020 - Autoria do Vereador Carlos Basílio de Siqueira (DEM). Quanto o governo municipal gastou

com publicidade desde 1° de janeiro de 2020 até a presente data, especificando mês a mês, com apresentação de empenho e notas

fiscais? 



Pedido de Informação nº 0099/2020 - Autoria do Vereador Carlos Basílio de Siqueira (DEM). Quanto o governo municipal gastou

com gráficas desde 1° de janeiro de 2020 até a presente data, especificando mês a mês, com apresentação de empenhos e notas

fiscais. 

Pedido de Informação nº 0100/2020 - Autoria do Vereador Carlos Basílio de Siqueira (DEM). Quais os critérios para contratação de

serviços gráficos, apresentando a documentação referente as seleções e contratações desses serviços no ano de 2020? 

Pedido de Informação nº 0101/2020 - Autoria do Vereador Carlos Basílio de Siqueira (DEM). Quais os critérios adotados para

submeter servidores públicos municipais ao teste de Covid-19? 

Pedido de Informação nº 0102/2020 - Autoria do Vereador Carlos Basílio de Siqueira (DEM). Todos os servidores públicos

municipais serão submetidos ao teste do Covid-19? 

Pedido de Informação nº 0103/2020 - Autoria do Vereador Carlos Basílio de Siqueira (DEM). Aqueles servidores públicos

municipais que precisaram desembolsar recursos financeiros próprios para realização do teste do Covid-19, tiveram o fornecimento

do referido teste negado pelo município? 

Pedido de Informação nº 0104/2020 - Autoria do Vereador Carlos Basílio de Siqueira (DEM). Quantos testes de Covid-19 o

município dispõe hoje? 

Pedido de Informação nº 0105/2020 - Autoria do Vereador Carlos Basílio de Siqueira (DEM). Qual o prazo de validade dos testes de

Covid-19 que estão disponíveis no nosso município? Que seja enviada a este vereador a documentação referente aos mesmos. 

Pedido de Providência nº 0103/2020 - Autoria do Vereador Carlos Basílio de Siqueira (DEM). Que seja realizado o Patrolamento,

ensaibramento e compactação da Rua Guadalupe Barbosa, bem como, seja melhorado o escoamento das águas pluviais, com a

manutenção e limpeza das bocas de lobo. Fotos em anexo. 

Pedido de Providência nº 0104/2020 - Autoria do Vereador Drausio Portella Brandão (PSD). Que seja realizado o conserto das

lâmpadas dos postes localizados na Rua F, Quadra F, no Bairro Tancredo Neves. 

Pedido de Providência nº 0105/2020 - Autoria do Vereador Drausio Portella Brandão (PSD). Que seja colocada uma lixeira ou uma

placa contendo os dizeres "não jogue lixo", na Rua Flávio Rubim, no Bairro Santo Antônio. 

Pedido de Providência nº 0106/2020 - Autoria do Vereador Drausio Portella Brandão (PSD). Que sejam colocados tubos na

propriedade da Sra. Jesus, na Comunidade Invernadinha. 

Pedido de Providência nº 0107/2020 - Autoria do Vereador Drausio Portella Brandão (PSD). Que seja feito o conserto e a troca das

lâmpadas dos postes na Comunidade Agrovila. 

Pedido de Providência nº 0108/2020 - Autoria do Vereador Drausio Portella Brandão (PSD). Que sejam colocados tubos na valeta

do esgoto no final do Bairro Promorar, na propriedade no Sr. Elizeu Portella. 

Pedido de Providência nº 0109/2020 - Autoria do Vereador Drausio Portella Brandão (PSD). Que seja feito o ensaibramento no

trecho da Rua E, Quadra E, no Bairro Tancredo Neves. 

Pedido de Providência nº 0110/2020 - Autoria do Vereador Drausio Portella Brandão (PSD). Que seja comunicado à RGE ou

consertado, um poste que está caindo, na Rua F, Quadra F, no Bairro Tancredo Neves. 

Pedido de Providência nº 0111/2020 - Autoria do Vereador Carlos Basílio de Siqueira (DEM). Reposição de lâmpadas na Rua Dom

Érico Ferrari, primeiro poste após o número 929 (casa da dona Noemi). 

Pedido de Providência nº 0112/2020 - Autoria do Vereador Carlos Basílio de Siqueira (DEM). Que seja realizada em nossa cidade



uma "operação tapa-buracos", com a máxima urgência. 

Pedido de Providência nº 0113/2020 - Autoria do Vereador Carlos Basílio de Siqueira (DEM). Que seja analisada a possibilidade de

melhoramento da iluminação pública sobre o viaduto da Borges de Medeiros 

Pedido de Providência nº 0114/2020 - Autoria do Vereador Carlos Basílio de Siqueira (DEM). Que seja realizado um estudo, com a

oitiva de moradores, comerciantes e público usuário da Rua Barão do Rio Branco, para discutir a possibilidade de torná-la de mão

única, com estacionamento oblíquo. 

Pedido de Providência nº 0115/2020 - Autoria do Vereador Marcos Izair Cechin Somavilla (MDB). Que o Poder Executivo

confeccione e instale lixeiras na Rua Pedro Machado, nas proximidades do nº. 145, no Bairro Santa Isabel. 

Projetos para Apresentação 

Projeto de Lei Ordinária 0021/2020 - Autoriza a incluir na Lei nº 3.540, de 05 de setembro de 2017 (PPA 2018/2021) ações do

Fundeb para 2021. 

Projeto de Lei Ordinária 0020/2020 - Dispõe sobre as diretrizes orçamentárias para o exercício financeiro de 2021. 

Nas explicações pessoais a vereadora Denise Zulian (PSB), o vereador Carlos Basílio de Siqueira (DEM), o vereador Paulo Cesar

Turra (PSB), o vereador Marcos Izair Cechin Somavilla (MDB) e o vereador Dartagnan da Silva Portella (PSDB) se pronunciaram

sobre assuntos pertinentes à comunidade castilhense. 

A próxima Sessão Plenária Ordinária será realizada no dia 20 de julho, segunda-feira às 15 horas. 

Acesse o site da Câmara de Vereadores para conferir mais Informações. 

 Fonte e foto 

Texto por: Bianca Souto Ribas -Assessoria imprensa Câmara de Vereadores de Júlio de Castilhos (Site
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RS em alerta vermelho para chuvas. Veja
https://www.alcir61.net/rs-em-alerta-vermelho-para-chuvas-veja/

O Instituto Nacional de Meteorologia (Inmet) emitiu um aviso vermelho (grande perigo) para acumulado de chuva no norte do Rio

Grande do Sul e sul de Santa Catarina. A validade do aviso é entre as 16h desta terça-feira (7) até às 7h de quarta-feira (8). Esse tipo

de aviso é o maior da escala e é emitido quando os acumulados de chuva ultrapassam 60 milímetros por hora ou acima de 100

milímetros em 24 horas. Chuva supera 200 mm, causa inundações e provoca deslizamentos de terra no Rio Grande do Sul, segundo

a MetSul metereologia. BR-116 bloqueada por queda de barreira. A via está totalmente interrompida no km 154, nas proximidades

do bairro de Santa Corona, em Caxias do Sul. A liberação está prevista para a madrugada. Várias ocorrências de quedas de árvores

hoje em Porto Alegre. As imagens são da EPTC. Com o solo saturado de água, mesmo vento fraco pode derrubar árvores. Para

amanhã, a MetSul projeta rajadas de 60 a 70 km/h, em média, logo haverá mais problemas na Capital. Chuva apenas de hoje já

chega a impressionantes 220 mm em Santo Cristo, no Noroeste gaúcho. Água invade casas em Santa Rosa, no Noroeste gaúcho.

Cidade já acumula 170 mm. Água interdita passagem de veículos na ponte do Rio Cerquinha, na localidade de Santo Inácio, no

interior de Bom Jesus. Alagamentos pela chuva intensa em Coronel Bicaco, no Noroeste gaúcho. | Chuva já se aproxima de 150 mm

em pontos do Noroeste gaúcho. Há muita água acumulada na pista da RS-142 entre Não-Me-Toque e Carazinho. A água em vários

pontos tomou conta do asfalto, facilitando a ocorrência de acidentes com aquaplanagem. A chuva que atinge Porto Alegre provoca

transtornos nesta terça-feira (7). Nas últimas horas, foram registradas quedas de árvores e alagamentos pela cidade. Na quarta-feira

(8) em Júlio de Castilhos na região central do Rio Grande do Sul, o tempo segue fechado. Choveu o dia todo em Júlio de Castilhos e

registra quase metade do volume de chuva esperado para todo o mês de julho. ( Em instantes os volumes de chuva na terça (07)



Ainda há previsão de chuva para todo o Rio Grande do Sul. Durante a maior parte do dia, as pancadas continuam intensas. Também

estão previstas descargas elétricas e rajadas de vento que podem passar de 80 km/h. No entanto, a instabilidade perde força a partir

da noite, com as precipitações (que passam a ser isoladas e passageiras) ficando mais restritas a áreas do leste gaúcho, como a

Região Metropolitana, o Litoral Norte e a Serra. As temperaturas aumentam em relação às registradas no últimos dias, mas não de

forma muito significativa. O Inmet também emitiu um alerta laranja (perigo) para todo o estado para tempestades, com previsão de

ventos intensos e queda de granizo. Há risco de corte de energia elétrica, estragos em plantações, queda de árvores e de alagamentos.

Fonte; MetSul Metereologia e [email protected] Edição Alcir61
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Tempo no RS em alerta vermelho.Veja como foi a terça de muita
chuva
https://www.alcir61.net/tempo-no-rs-em-alerta-vermelho-veja-como-foi-a-terca-de-muita-chuva/

O Instituto Nacional de Meteorologia (Inmet) emitiu um aviso vermelho (grande perigo) para acumulado de chuva no norte do Rio

Grande do Sul e sul de Santa Catarina. A validade do aviso é entre as 16h desta terça-feira (7) até às 7h de quarta-feira (8). Esse tipo

de aviso é o maior da escala e é emitido quando os acumulados de chuva ultrapassam 60 milímetros por hora ou acima de 100

milímetros em 24 horas. * Chuva supera 200 mm, causa inundações e provoca deslizamentos de terra no Rio Grande do Sul,

segundo a MetSul metereologia. * BR-116 bloqueada por queda de barreira. A via está totalmente interrompida no km 154, nas

proximidades do bairro de Santa Corona, em Caxias do Sul. A liberação está prevista para a madrugada. * Várias ocorrências de

quedas de árvores hoje em Porto Alegre. As imagens são da EPTC. Com o solo saturado de água, mesmo vento fraco pode derrubar

árvores. Para amanhã, a MetSul projeta rajadas de 60 a 70 km/h, em média, logo haverá mais problemas na Capital. * Chuva apenas

de hoje já chega a impressionantes 220 mm em Santo Cristo, no Noroeste gaúcho. * Água invade casas em Santa Rosa, no Noroeste

gaúcho. Cidade já acumula 170 mm. * Água interdita passagem de veículos na ponte do Rio Cerquinha, na localidade de Santo

Inácio, no interior de Bom Jesus. * Alagamentos pela chuva intensa em Coronel Bicaco, no Noroeste gaúcho. * | Chuva já se

aproxima de 150 mm em pontos do Noroeste gaúcho. * Há muita água acumulada na pista da RS-142 entre Não-Me-Toque e

Carazinho. A água em vários pontos tomou conta do asfalto, facilitando a ocorrência de acidentes com aquaplanagem. * A chuva

que atinge Porto Alegre provoca transtornos nesta terça-feira (7). Nas últimas horas, foram registradas quedas de árvores e

alagamentos pela cidade. Na quarta-feira (8) em Júlio de Castilhos na região central do Rio Grande do Sul, o tempo segue fechado.

Na terça (07) choveu o dia todo em Júlio de Castilhos e registra quase metade do volume de chuva esperado para todo o mês de

julho. ( Em instantes os volumes de chuva na terça (07) Ainda há previsão de chuva para todo o Rio Grande do Sul. Durante a maior

parte do dia, as pancadas continuam intensas. Também estão previstas descargas elétricas e rajadas de vento que podem passar de 80

km/h. No entanto, a instabilidade perde força a partir da noite, com as precipitações (que passam a ser isoladas e passageiras)

ficando mais restritas a áreas do leste gaúcho, como a Região Metropolitana, o Litoral Norte e a Serra. As temperaturas aumentam

em relação às registradas no últimos dias, mas não de forma muito significativa. O Inmet também emitiu um alerta laranja (perigo)

para todo o estado para tempestades, com previsão de ventos intensos e queda de granizo. Há risco de corte de energia elétrica,

estragos em plantações, queda de árvores e de alagamentos. A quinta-feira(09) em Júlio de Castilhos,o tempo ensolarado, com geada

ao amanhecer. Noite de céu limpo.Temperatura mínima de 1ºC 

Fonte; MetSul Metereologia e [email protected] Edição Alcir61
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Ciclone extratropical traz chuva intensa ao RS; Santa Rosa supera
acumulado do mês com 147 mm
http://www.alegretetudo.com.br/ciclone-extratropical-traz-chuva-intensa-ao-rs-santa-rosa-supera-acumulado-do-mes-com-147-mm/?utm_source=rss&

utm_medium=rss&utm_campaign=ciclone-extratropical-traz-chuva-intensa-ao-rs-santa-rosa-supera-acumulado-do-mes-com-147-mm



Compartilhe 

 Em Porto Alegre, choveu cerca de 30% do previsto para julho, conforme a Somar. Entre-Ijuís teve estrada bloqueada pela manhã,

devido a queda de uma árvore. 

Uma semana após o ciclone bomba atingir o RS, a chuva retornou ao estado nesta terça-feira (7), com a chegada de um ciclone

extratropical. A precipitação começou de madrugada com registro de ventos fortes. 

Santa Rosa, no Noroeste, a chuva acumulada foi de 147 mm, 5,2% acima da média prevista para o mês. E em Porto Alegre já

choveu 35% do previsto para julho, 45 mm. 

As rajadas de vento também foram fortes: na Capital chegou a 51,8 km/h às 12h20, conforme a Somar Meteorologia. Tramandaí

teve rajadas de 55,1 km/h às 9 horas. 

Em Entre-Ijuís, no Noroeste, a pista da BR-285 chegou a ficar parcialmente interrompida, devido a uma queda de árvore provocada

pela chuva, no km 503 da rodovia. A estrada foi liberada ainda pela manhã. 

Policiais removeram árvore que caiu na BR-285 - Foto: Divulgação/PRF 

 Rio dos Sinos 

A chuva fez elevar o nível do Rio dos Sinos, em São Leopoldo, na Região Metropolitana de Porto Alegre. Na manhã de terça-feira

(7), marcava 4,14 metros, 1,68 metros acima do normal, de acordo com a Defesa Civil. 

A Defesa Civil alerta para chances de inundação, assim como o alerta de vendaval para a cidade e região. 

Nível do Rio dos Sinos está 1,68 metros acima do normal - Foto: Divulgação/Prefeitura de São Leopoldo 

 Falta de luz em Aratiba há uma semana 

No Norte do RS, Aratiba segue com problemas no fornecimento de luz há uma semana, desde a passagem do ciclone-bomba pela

região. Cerca de 50 pessoas que moram no interior são afetadas, nas localidades de Monte Belo, Santa Lúcia e Vista Alegre. 

A RGE informa que três equipes, duas de caminhão, estão trabalhando na rede que atende a localidade. A previsão é que o

fornecimento de energia seja normalizado ao longo do dia. 

O ciclone bomba deixou mais de duas mil pessoas desabrigadas ou desalojadas em 23 cidades do Rio Grande do Sul, há uma

semana.. Alagamentos e ventos que passaram dos 100km/h atingiram diversas regiões do estado. Uma pessoa morreu devido a um

deslizamento de terra, em Nova Prata. 

Fonte: G1 

 Compartilhe
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Energia elétrica: irrigante do RS pode pedir devolução de valor
cobrado a mais
https://alfonsin.com.br/energia-eltrica-irrigante-do-rs-pode-pedir-devoluo-de-valor-cobrado-a-mais/

Despacho da Aneel reconheceu a alteração indevida da forma de faturamento dos consumidores irrigantes rurais nos períodos da



entressafra passada 

06 de julho de 2020 às 16h54 

Por Canal Rural 

Foto: Irga Zona Sul/divulgação 

Os produtores rurais irrigantes que tiveram valores a mais cobrados na conta de energia elétrica podem ser ressarcidos a partir desta

segunda-feira, 6. A Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) informou que a concessionária RGE Sul respondeu que fará a

devolução dos valores faturados a mais, até o dia 31 de agosto de 2020, acrescidos de atualização monetária com base na variação do

IGP-M e juros de mora de 1% ao mês calculados pro rata die. 

PUBLICIDADE 

A ação foi realizada pelo Conselho dos Consumidores da RGE Sul em conjunto com a Federação das Associações de Arrozeiros do

Rio Grande do Sul (Federarroz) e Federação da Agricultura do Estado do Rio Grande do Sul (Farsul). Despacho da Aneel

reconheceu a alteração indevida da forma de faturamento dos consumidores irrigantes rurais nos períodos da entressafra passada,

que foi cobrado de forma diferente no período anterior. 

De acordo com o diretor da Federarroz, Gustavo Thompson, desde a compra da AES Sul pela RGE, houve uma interpretação

equivocada da resolução 414 de 2010 da Aneel. A nota da agência reguladora enfatiza que, nos casos de a unidade consumidora ser

atendida em tensão primária e cuja classificação seja rural ou reconhecida como sazonal, quando estiver desligada em decorrência de

solicitação de desligamento e religação programados, que realize o faturamento da unidade consumidora normalmente. 

O dirigente salienta que esta foi uma vitória para os produtores rurais e usuários da energia em geral. "A concessionária estava

fazendo uma cobrança errada que foi questionada e conseguimos fazer chegar na Aneel, que interveio e esclareceu o formato correto

de cobrança para que não lesasse nenhum produtor rural irrigante", enfatiza. 

A Aneel levou em consideração a questão da exposição dos equipamentos durante a entressafra pelo motivo de danos elétricos e

roubo. A Federarroz reforça que os produtores rurais irrigantes que foram cobrados indevidamente durante o período, que iniciou-se

em abril de 2018, devem solicitar junto à concessionária a devolução dos valores a mais. 

Fonte: Canal Rural
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Irrigantes gaúchos devem solicitar devolução de valores a mais
cobrados por energia
https://alfonsin.com.br/irrigantes-gachos-devem-solicitar-devoluo-de-valores-a-mais-cobrados-por-energia/

Publicado em 06/07/2020 15:1552 exibições 

RGE Sul responde que produtores devem pedir o ressarcimento até dia 31 de agosto de 202 

Os produtores rurais irrigantes que tiveram valores a mais cobrados na conta de energia elétrica podem ser ressarcidos a partir de

agora. A Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel), informou que a concessionária RGE Sul respondeu que fará a devolução dos

valores faturados a maior, até o dia 31 de agosto de 2020, acrescidos de atualização monetária com base na variação do IGP-M e

juros de mora de 1% ao mês calculados pro rata die. 

A ação foi realizada pelo Conselho dos Consumidores da RGE Sul em conjunto com a Federação das Associações de Arrozeiros do



Rio Grande do Sul (Federarroz) e Federação da Agricultura do Estado do Rio Grande do Sul (Farsul). Despacho da Aneel

reconheceu a alteração indevida da forma de faturamento dos consumidores irrigantes rurais nos períodos da entressafra passada,

que foi cobrado de forma diferente no período anterior. 

De acordo com o diretor da Federarroz, Gustavo Thompson, desde a compra da AES Sul pela RGE, houve uma interpretação

equivocada da resolução 414/2010 da Aneel. A nota da agência reguladora enfatiza que, nos casos de a unidade consumidora ser

atendida em tensão primária e cuja classificação seja rural ou reconhecida como sazonal, quando estiver desligada em decorrência de

solicitação de desligamento e religação programados, que realize o faturamento da unidade consumidora normalmente. 

O dirigente salienta que esta foi uma vitória para os produtores rurais e usuários da energia em geral. "A concessionária estava

fazendo uma cobrança errada que foi questionada e conseguimos fazer chegar na Aneel, que interveio e esclareceu o formato correto

de cobrança para que não lesasse nenhum produtor rural irrigante", enfatiza. 

A Aneel levou em consideração a questão da exposição dos equipamentos durante a entressafra pelo motivo de danos elétricos e

roubo. A Federarroz reforça que os produtores rurais irrigantes que foram cobrados indevidamente durante o período, que iniciou-se

em abril de 2018, devem solicitar junto à concessionária a devolução dos valores a mais. Fonte: 

Federarroz 

Fonte: Notícias Agrícolas
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MP pede indenização a Coelba por consumidores lesados
https://bahiaeconomica.com.br/wp/2020/07/07/mp-pede-a-justica-indenizacao-pela-coelba-de-consumidores-lesados/

O Ministério Público estadual solicitou à Justiça, em ação civil pública ajuizada hoje, dia 7, decisão liminar que determine à

Companhia de Energia Elétrica do Estado da Bahia (Coelba), do Grupo Neoenergia, o pagamento de indenização aos consumidores

de Salvador lesados por práticas abusivas durante a pandemia da Covid-19, inclusive com a devolução em dobro dos valores pagos à

empresa indevidamente. Na ação, a promotora de Justiça Joseane Suzart também reforçou todos os pedidos feitos em tutela

antecipada provisória, antecedente à ação civil pública, proposta no último dia 15 de junho*. A tutela provisória foi negada pela

Justiça e a promotora entrou com recurso contra a decisão no último dia 29. 

Segundo Joseane Suzart, a ação civil pública "detalha todas as denúncias identificadas, comprovando que não procede o argumento",

da Coelba, "de que os pedidos formalizados pelo MP são genéricos e infundados". Na ação, Suzart apontou irregularidades

cometidas, sobretudo, contra pessoas vulneráveis socialmente, com baixa renda, como frequentes interrupções no fornecimento de

energia, danos a equipamentos elétricos causados por picos e quedas repentinos de energia que não estão sendo indenizados,

cobrança de faturas com valores abusivos mesmo em locais onde houve interrupção do serviço, falta de atendimento remoto às

reclamações dos usuários e desrespeito à concessão de tarifa social para os consumidores carentes. 

Conforme a promotora de Justiça, há pelo menos 427 reclamações contra a Companhia registradas em sites de defesa do

consumidor. A interrupção de energia, no bairro de Itapuã, por exemplo, estaria ocorrendo até duas vezes por mês, por "várias

horas", segundo relatos de moradores enviados ao MP. As irregularidades já haviam sido objeto de recomendação expedida pela

promotora, cujas orientações não foram atendidas pela Coelba. Outro problema recorrente seria a negativa de conceder a tarifa social

a pessoas que teriam o direito ao benefício, com consumo mensal menor a 220 kWh, exigindo comprovação de registro em cadastros

em programas sociais que estão suspensos em razão da pandemia. 

Foto: Evandro Veiga/Arquivo Correio
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'Melhor que você': Mulher que humilhou fiscal em bar do Rio é
demitida
https://www.santacruz24h.com/2020/07/melhor-que-voce-mulher-que-humilhou.html

A mulher que apareceu em uma reportagem do Fantástico, da TV Globo, ofendendo um fiscal da Prefeitura do Rio de Janeiro

durante ação em um bar da capital fluminense foi demitida da empresa em que trabalhava, nesta segunda-feira (6/7). 

 A reportagem mostrava o descumprimento às medidas de distanciamento social, bem como ao decreto municipal que autorizou,

com regras, a reabertura de bares na cidade do Rio de Janeiro. Ao ser abordada, a mulher, que estava ao lado do companheiro,

humilhou o fiscal da Prefeitura. "A gente paga você, filho. O seu salário sai do meu bolso" e "Cidadão não. Engenheiro civil,

formado. Melhor do que você", foram algumas das frases proferidas contra o servidor. 

 Em nota, a Taesa - uma empresa privada de transmissão de energia elétrica - informou que demitiu a mulher, que integrava seu

quadro de funcionários. "A companhia não compactua com qualquer comportamento que coloque em risco a saúde de outras pessoas

ou com atitudes que desrespeitem o trabalho e a dignidade de profissionais que atuam na prevenção e no controle da pandemia", diz

o posicionamento. "A Taesa ressalta que segue respeitando o isolamento e as mais rigorosas regras de prevenção ao coronavírus e

que a empregada em questão desrespeitou a política vigente na empresa. Diante dos fatos expostos, a Taesa decidiu por sua imediata

demissão", acrescenta. 

 Confira a íntegra da nota: "A TAESA é uma companhia comprometida com a segurança e a saúde não apenas de seus empregados,

mas também com o bem-estar de toda a sociedade. Desde o início da pandemia da Covid-19, a Taesa implementou inúmeras

iniciativas para proteger a saúde de seus profissionais e seus familiares, como o home-office para 100% do seu quadro

administrativo, e a adoção de diversas outras medidas de proteção para as equipes que operam em campo. 

 A companhia não compactua com qualquer comportamento que coloque em risco a saúde de outras pessoas ou com atitudes que

desrespeitem o trabalho e a dignidade de profissionais que atuam na prevenção e no controle da pandemia. 

 A TAESA tomou conhecimento do envolvimento de uma de suas empregadas em um caso de desrespeito às leis que visam reduzir

o risco de contágio pelo novo coronavírus e compartilha a indignação da sociedade em relação a este lamentável episódio, sobretudo

em um momento no qual o número de casos da doença segue em alta no Brasil e no mundo. 

 A TAESA ressalta que segue respeitando o isolamento e as mais rigorosas regras de prevenção ao coronavírus e que a empregada

em questão desrespeitou a política vigente na empresa. Diante dos fatos expostos, a TAESA decidiu por sua imediata demissão."
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Grupo CPFL Energia investe em telemetria para gerir frota de 4 mil
veículos
http://www.consumidorrs.com.br/2013/inicial3.php?idnot=59189

Com atuação nas regiões sudeste e sul, e uma frota de 4 mil veículos, Grupo passa a utilizar tecnologia da gaúcha Creare Sistemas

A CPFL, empresa do setor elétrico que atende 696 municípios nas regiões sudeste e sul do país, ampliou seu contrato de tecnologia

para gestão de frotas com a telemetria da Creare Sistemas, utilizando a solução FrotaLOG. Agora, além dos dados de telemetria que

indicam informações como aceleração, freadas e velocidades, sensores mostrarão quem está ao volante, ajudando no monitoramento

e identificação dos funcionários condutores em qualquer situação. Para a CPFL, o objetivo com este sistema foi o de aumentar o

ganho de performance da frota administrativa e operacional do grupo, agindo preventivamente na segurança de seus funcionários.

"Além segurança, que é um valor inegociável para a CPFL, outros benefícios como a geração de dados que nos permitam diminuir

custos com manutenções e combustível são muito atrativos na ferramenta", destaca Bruno Artioli, Gerente de Planejamento e

Operação de Frota do grupo CPFL. A empresa utiliza a solução da Creare desde Agosto de 2019. "Estamos apurando os resultados

para saber os números desta melhoria, pois como sabemos, a telemetria proporciona ganhos financeiros no médio prazo. Porém, já é

possível dizer que a gestão da frota da empresa evoluiu com as soluções da Creare", afirma o executivo. Já Paulo Renato Jotz,



Diretor de Marketing da Creare Sistemas, destaca que o processo de escolha do sistema de gestão de frotas da CPFL foi conduzido

de forma bastante profissional, incluindo avaliações técnicas, estrutura de SLA, capacidade de engenharia, rápidas respostas em

novas funcionalidades, entre outros. "Para a Creare, foi uma grata satisfação, pois corou o nosso esforço e dedicação para vencer o

certame e ter esta renomada empresa para abrilhantar nossa carteira de clientes", conclui ele. Fonte: Aceká Marketing Digital 

 Autor: Gláucia Civa Kirch 

 Revisão e edição: de responsabilidade da fonte 

 

 Voltar
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Suspensão do cartão TRI em Porto Alegre: confira perguntas e
respostas
http://diariogaucho.clicrbs.com.br/rs/dia-a-dia/noticia/2020/07/suspensao-do-cartao-tri-em-porto-alegre-confira-perguntas-e-respostas-12530435.html

Medida passará a valer na quinta-feira (9) para cerca de 130 mil passageiros

A partir de quinta-feira (9), os cartões TRI utilizados como vale-transporte por trabalhadores de atividades não essenciais e não

autorizadas de Porto Alegre, já suspensas por decreto - confira abaixo a lista de atividades permitidas -, serão bloqueados. A

intenção da prefeitura é reduzir a circulação de pessoas. A medida irá impactar cerca de 130 mil passageiros. Permanecerá com VT

ativo todo trabalhador de serviços essenciais e de outras atividades com funcionamento permitido. 

Abaixo, confira perguntas e respostas sobre a ação. 

Quem terá o cartão TRI suspenso a partir de quinta-feira (9)? 

Todos os trabalhadores de atividades não essenciais, já suspensas, que utilizam o cartão como vale-transporte. A prefeitura projeta

que a ação vai bloquear cerca de 130 mil cartões. 

Quais áreas que são consideradas essenciais pela prefeitura e não serão impactadas com o bloqueio do cartão TRI? 

Todas listadas nos artigos 13 e 14 do decreto 20.625, de 23 de junho. Acesse aqui. 

Como os cartões serão bloqueados? 

A prefeitura vai passar os CNPJs de todas as empresas para a Associação dos Transportadores de Passageiros (ATP), que será

responsável pelos bloqueios. Com isso, os cartões não serão aceitos nas roletas dos ônibus. 

Como o usuário saberá se teve o cartão TRI bloqueado? 

Será possível consultar a informação no site ou no aplicativo do cartão TRI. No entanto, prefeitura e ATP ainda não confirmam a

data em que a ação estará disponível. 

Quem tiver o cartão bloqueado de forma equivocada, o que deverá fazer? 

Deverá ligar para a EPTC, no número 118, ou para o atendimento do cartão TRI, no número (51) 3027-9959. No entanto, a ATP

projeta que a espera poderá ser de até quatro dias para a atualização do cadastro, devido à necessidade de comprovação por parte do

usuário. 

Por quanto tempo será mantido o bloqueio nos cartões? 

Inicialmente, por 15 dias. 



O pagamento da passagem em dinheiro será proibido em algum horário? 

A ação chegou a ser anunciada pela prefeitura, mas não será adotada neste momento. Assim, os passageiros poderão pagar a

passagem com dinheiro a qualquer hora do dia. 

Passageiros de ônibus e trens da Região Metropolitana serão afetados? 

Inicialmente, não. A prefeitura irá pedir que a Trensurb bloqueie os cartões SIM e TRI utilizados para vale-transporte por

passageiros que atuem na Capital em atividades não essenciais. O mesmo será pedido para a Metroplan em relação aos ônibus

metropolitanos. Trensurb e Metroplan ainda não receberam o pedido formal. 

Idosos seguirão com cartões TRI bloqueados das 6h às 9h e entre 16h e 19h? 

Sim, no mesmo sistema adotado desde o início da pandemia. 

Cartões TRI utilizados por estudantes seguirão bloqueados? 

Sim, como ocorre desde a suspensão das aulas, em março. Nesse caso, a suspensão é durante todo o dia. 

Usuários de qualquer outra modalidade do cartão TRI serão impactados com a medida? 

Não, apenas trabalhadores que utilizam o cartão como vale-transporte e trabalham em atividades não essenciais. 

Haverá novos cortes de linhas e horários de ônibus? 

A prefeitura afirma que não estão previstos novos cortes. 

 Abaixo, confira a lista de atividades tidas como essenciais e autorizadas na Capital Essenciais: 

 Todos os serviços públicos 

 Assistência à saúde, incluídos os serviços médicos e hospitalares 

 Farmácias e drogarias 

 Relacionados ao comércio, serviços e indústria na área da saúde e segurança 

 Atividades médico-periciais 

 Assistência social e atendimento à população em estado de vulnerabilidade 

 Atividades de segurança privada 

 Atividades de defesa civil 

 Transportadoras 

 Serviços de telecomunicações, internet e de processamentos de dados e relacionados à tecnologia da informação 

 Telemarketing 

 Distribuidoras de energia elétrica, água, saneamento básico, serviço de limpeza urbana e coleta de lixo 

 Serviços de manutenção de redes e distribuição de energia elétrica e o de iluminação pública 

 Produção, distribuição, comercialização e entrega realizadas presencialmente ou por meio de comércio eletrônico de produtos de

saúde, higiene, alimentos e bebidas 

 Mercados, supermercados, hipermercados, mercearias, açougues, peixarias, fruteiras e centros de abastecimento de alimentos,

distribuidoras e centros de distribuição de alimentos e de água, salvo se estas não forem as atividades predominantes do

estabelecimento (Redação dada pelo Decreto nº 20.630/2020) 

 Serviços funerários 

 Guarda, uso e controle de substâncias radioativas, de equipamentos e de materiais nucleares 

 Vigilância e certificações sanitárias e fitossanitárias 

 Prevenção, controle e erradicação de pragas dos vegetais e de doenças dos animais 

 Inspeção de alimentos, de produtos e de derivados de origem animal e vegetal 



 Vigilância agropecuária 

 Controle e fiscalização de tráfego 

 Mercado de capitais e de seguros 

 Serviços de pagamento, de crédito, de saque e de aporte prestados pelas instituições supervisionadas pelo Banco Central do Brasil 

 Serviços postais 

 Veículos de comunicação e seus respectivos parques técnicos, incluídos a radiodifusão de sons e de imagens, a internet, os jornais,

as revistas, as bancas de jornais e de revistas 

 Fiscalização tributária e aduaneira 

 Transporte de numerário 

 Atividades de fiscalização 

 Produção de petróleo e produção, distribuição e comercialização de combustíveis, de gás liquefeito de petróleo e de demais

derivados de petróleo 

 Monitoramento de construções e de barragens que possam acarretar risco à segurança 

 Levantamento e análise de dados geológicos com vistas à garantia da segurança coletiva, notadamente por meio de alerta de riscos

naturais e de cheias e de inundações 

 Serviços agropecuários e veterinários e de cuidados com animais em cativeiro, incluídos clínicas veterinárias e pet shops 

 Serviços de manutenção, de reparos ou de consertos de veículos, de pneumáticos, inclusive borracharias, de elevadores e de outros

equipamentos essenciais ao transporte, à segurança e à saúde, bem como à produção, à industrialização e ao transporte de alimentos

e de produtos de higiene 

 Produção, distribuição e comercialização de equipamentos, de peças e de acessórios para refrigeração, bem como os serviços de

manutenção de refrigeração 

 Serviço de hotelaria e hospedagem 

 Atividades acessórias, de suporte e a disponibilização dos insumos necessários a cadeia produtiva relativas ao exercício e ao

funcionamento dos serviços públicos e das atividades essenciais 

 Atividades de pesquisa, científicas, laboratoriais ou similares, relacionadas com a pandemia de que trata o decreto 

 Atividades de representação judicial e extrajudicial, de assessoria e de consultoria jurídicas exercidas pelas advocacias públicas,

relacionadas à prestação regular e tempestiva dos serviços públicos 

 Produção e distribuição de numerário à população e manutenção da infraestrutura tecnológica do Sistema Financeiro Nacional e do

Sistema de Pagamento Brasileiro 

 Fornecimento e distribuição de gás 

 Atividades autorizadas 

 Ferragens e relacionados ao comércio de materiais de construção; 

 Indústrias de produtos perecíveis, de alimentação animal, de limpeza e assepsia; 

 Lavanderias; 

 Óticas; 

 Indústria e comércio de embalagens de papel, papelão, vidro e plástico; 

 Indústria e comércio de produtos farmoquímicos e farmacêuticos e de instrumentos e materiais para uso médico e odontológico e de

artigos ópticos; 

 Fabricação de sabões, detergentes, produtos de limpeza, cosméticos, produtos de perfumaria e de higiene pessoal; 

 Fabricação de equipamentos e acessórios para segurança e proteção pessoal e profissional; 

 Gráficas; 

 Comércio de adubos e fertilizantes e produtos químicos orgânicos; 

 Estacionamentos, sendo vedado o serviço de manobristas; 

 Serviços de manutenção predial, residencial, condominial e atividades paisagísticas, inclusive de limpeza em domicílios,

condomínios prediais e serviços combinados para apoio técnico a edifícios; 

 Atividades relacionadas à produção rural; 

 Produção e comércio de autopeças; 

 Unidades lotéricas; 

 Serviço de manutenção e assistência técnica de máquinas, equipamentos, eletrodomésticos e aparelhos eletrônicos, de uso

doméstico; 

 Serviço de manutenção e assistência técnica de equipamentos de informática, computadores e redes de internet; 

 Serviço de conserto de fechaduras e chaves e a fabricação de chaves para fechaduras; 



 Serviço de autossocorro com uso de guincho ou reboque; 

 Locação de veículos; 

 Locação de geradores de energia; 

 Conselhos de fiscalização do exercício profissional; 

 Reciclagem e resíduos; 

 Restaurantes, bares, padarias, lojas de conveniência, lancherias e similares; 

 Serviços sociais autônomos; 

 Entidades sindicais; 

 Serviços de advocacia; 

 Serviços de contabilidade; 

 Serviços de imprensa e as atividades a eles relacionados, por todos os meios de comunicação e de divulgação disponíveis, incluídos

a radiodifusão de sons e de imagens, a internet, os jornais, as revistas, dentre outros.
 

07/07/2020 | Difusora AM 890 | difusora890.com.br | Geral

Caitá recebe certificado de energia renovável
http://difusora890.com.br/caita-recebe-certificado-de-energia-renovavel/

O Caitá Supermercados, unidade de Bento Gonçalves, recebeu nesta semana o Certificado de Energia Sustentável. A certificação foi

recebida através da empresa responsável Ludfor Energia Ltda., e consta que o consumo de energia elétrica em nossas instalações,

utiliza somente energia elétrica proveniente de fonte limpa, totalmente renovável e que não agride o meio ambiente, desde

01/06/2019. A energia elétrica consumida pelo Caitá é proveniente de usinas de fontes incentivadas pelo governo federal (eólica,

solar, biomassa, PCH e CGH), com o objetivo de obter uma matriz energética ambientalmente limpa e sustentável, estando de

acordo com os princípios e valores da empresa. 

A Ludfor emite um certificado anual que atesta a redução na emissão de gás de efeito estufa evitado pelo uso de energia proveniente

de fontes renováveis. Os dados dos cálculos de emissões de Gases de Efeito Estufa (GEE) seguem as reconhecidas metodologias

internacionais para esse fim, em especial, o GHG Protocol Corporate Standart da The Green house Gas Protocol Initiative e o

Intergovernmental Panel on Climate Change (IPCC), efetivando a autoridade de certificação. A conquista de selo de Empresa

Renovável prova a preocupação com o meio ambiente, comprovando a utilização de Energia Renovável em seus processos de

fabricação de produtos ou prestação de serviços. 

O certificado vem de encontro a um dos valores do Caitá que é o seu "crescimento com respeito ao meio-ambiente, comunidade e

fornecedores" e também contribuindo com a qualidade da vida da comunidade em que atua. 

Fonte: Caitá Supermercados 

 Imagem: Arquivo Difusora
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Veículo atinge poste na Linha Pedro Salgado em Bento
http://difusora890.com.br/veiculo-atinge-poste-na-linha-pedro-salgado-em-bento/

Um acidente com danos materiais foi registrado na noite desta terça-feira, dia 7 de julho, na Rua José Benedetti, Linha Pedro

Salgado em Bento Gonçalves. Uma picape Fiat\Strada, placas de Bento colidiu contra um poste por volta das 22h. 

Conforme informações o acidente ocorreu próximo a uma gruta quando o condutor do veículo perdeu o controle e atingiu o poste.

Não houve feridos. Uma equipe da Rio Grande Energia (RGE) foi acionada e o Departamento Municipal de Trânsito atendeu a

ocorrência. 



Fonte: Central de Jornalismo Difusora
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Ciclone extratropical traz chuva intensa ao RS; Santa Rosa supera
acumulado do mês com 147 mm
https://donfanews.com.br/noticias/9110/ciclone-extratropical-traz-chuva-intensa-ao-rs-santa-rosa-supera-acumulado-do-mes-com-147-mm.html

Uma semana após o ciclone bomba atingir o RS, a chuva retornou ao estado nesta terça-feira (7), com a chegada de um ciclone

extratropical. A precipitação começou de madrugada com registro de ventos fortes. 

Santa Rosa, no Noroeste, a chuva acumulada foi de 147 mm, 5,2% acima da média prevista para o mês. E em Porto Alegre já

choveu 35% do previsto para julho, 45 mm. 

As rajadas de vento também foram fortes: na Capital chegou a 51,8 km/h às 12h20, conforme a Somar Meteorologia. Tramandaí

teve rajadas de 55,1 km/h às 9 horas. 

Em Entre-Ijuís, no Noroeste, a pista da BR-285 chegou a ficar parcialmente interrompida, devido a uma queda de árvore provocada

pela chuva, no km 503 da rodovia. A estrada foi liberada ainda pela manhã. 

Rio dos Sinos 

A chuva fez elevar o nível do Rio dos Sinos, em São Leopoldo, na Região Metropolitana de Porto Alegre. Na manhã de terça-feira

(7), marcava 4,14 metros, 1,68 metros acima do normal, de acordo com a Defesa Civil. 

A Defesa Civil alerta para chances de inundação, assim como o alerta de vendaval para a cidade e região. 

Falta de luz em Aratiba há uma semana 

No Norte do RS, Aratiba segue com problemas no fornecimento de luz há uma semana, desde a passagem do ciclone-bomba pela

região. Cerca de 50 pessoas que moram no interior são afetadas, nas localidades de Monte Belo, Santa Lúcia e Vista Alegre. 

A RGE informa que três equipes, duas de caminhão, estão trabalhando na rede que atende a localidade. A previsão é que o

fornecimento de energia seja normalizado ao longo do dia. 

O ciclone bomba deixou mais de duas mil pessoas desabrigadas ou desalojadas em 23 cidades do Rio Grande do Sul, há uma

semana.. Alagamentos e ventos que passaram dos 100km/h atingiram diversas regiões do estado. Uma pessoa morreu devido a um

deslizamento de terra, em Nova Prata.
 

07/07/2020 | Eu Quero Investir | euqueroinvestir.com | Geral

Sul América (SULA11) anuncia mudança de participação acionária;
AES Tietê (TIET11) altera data de JCP
https://www.euqueroinvestir.com/sul-america-sula11-mudanca-participacao-tiet11-altera-data-de-jcp/

A Sul América (SULA11) informou alteração na participação acionária por parte da gestora Opportunity. 

No comunicado enviado a CVM nesta terça-feira (7), a companhia comunicou que a participação do Opportunity no capital social da

Sul América alcançou o equivalente a 4,96% do total de ações preferenciais. AES Tietê (TIET11): conselho propõe adiar data de

pagamento de proventos 



O conselho de administração da AES Tietê (TIET11) aprovou a alteração da data proposta para pagamento dos juros sobre o capital

próprio (JCP) relativos ao exercício encerrado em 31 de dezembro de 2019. 

Do mesmo modo, o conselho propôs também adiar o pagamento de dividendos referentes aos resultados do quarto trimestre de 2019.

Assim sendo, os JCP a serem distribuídos no valor bruto de R$ 0,02225777847, seriam pagos até o dia 26 de agosto de 2020. 

Já os dividendos de R$ 0,04884797191 para cada ação ordinária e preferencial seriam pagos até o dia 26 de agosto de 2020. 

A proposta ainda precisa ser aprovada pela Assembleia Geral Extraordinária, a ser realizada em 31 de julho de 2020.
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UFSM é primeira instituição pública do RS a receber veículo
totalmente elétrico
http://www.radiofandango.com.br/2020/07/07/ufsm-e-primeira-instituicao-publica-do-rs-a-receber-veiculo-totalmente-eletrico/

A Universidade Federal de Santa Maria é a primeira instituição pública do estado a possuir um veículo totalmente elétrico. O

automóvel Nissan Leaf, que chegou em junho, faz parte de um projeto de mobilidade elétrica eficiente desenvolvido pela UFSM,

que também será a primeira universidade do Rio Grande do Sul a ter a instalação de um eletroposto gratuito de carga rápida. 

Esta ação integra o projeto "Interface de Inovação Multi-Agente envolvendo a Indústria Automobilística, os Sistemas de Energia e

Infraestruturas de Mobilidade Elétrica para Eletrovias Inteligentes", iniciado em dezembro de 2019. Em fevereiro deste ano, a

iniciativa foi apresentada na Agência Nacional de Energia Elétrica (ANEEL) e aprovada na Chamada Pública "P&D COPEL-DIS

002", que direcionou investimentos para estimular a realização de inovações tecnológicas relevantes para o setor elétrico. Na UFSM,

é desenvolvida através de um Consórcio entre a Instituição e o Centro Internacional de Energias renováveis (CIBiogás), pela

Companhia Paranaense de Energia (COPEL-DIS). 

O carro que chegou na Universidade ficará à disposição dos pesquisadores para a realização de testes no dia a dia, simulando o uso

por pessoas comuns, em diferentes situações. "Nós recebemos o carro em junho. O veículo chegou, foi emplacado e já está em

condições de rodar. Apenas falta ser adesivado com a marca da UFSM, da ANEEL, da FATEC e da CIBiogás, que são as entidades

envolvidas nesse projeto." comenta a professora coordenadora da ação, Luciane Canha. 

A proposta é avaliar a durabilidade, autonomia, utilização da bateria, potência, freios e rede de energia necessária para as recargas.

De acordo com Luciane, o objetivo da pesquisa é criar um sistema de gestão inteligente de eletrovias, a fim de desenvolver o uso do

carro elétrico no Brasil de forma rápida e no mesmo nível de inovação de países desenvolvidos. 

Considerando que o tempo de recarga rápida de um veículo elétrico é de 30 minutos, uma das propostas do estudo é elaborar um

sistema de comunicação entre os eletropostos e os carros, para evitar que haja congestionamentos nos postos e sobrecargas na rede

elétrica. Conforme a coordenadora, o foco é, então, a criação de uma interface inovadora, multiagente, que apoiará, de um lado,

usuários, na gestão da carga disponível em seus veículos e dos pontos de carregamento, e, de outro lado, a concessionária, na gestão

das condições da rede elétrica e limitações de atendimento às solicitações de carregamento. 

Para Luciane, esse projeto torna a UFSM pioneira em diversas frentes. "Teremos a possibilidade de realizar pesquisas voltadas à

mobilidade eficiente, redução de gases de efeito estufa, gerenciamento de recursos renováveis, técnicas de inteligência artificial,

machine learning, implementação de novos protocolos de comunicação, armazenamento de energia e novos modelos de negócio.

Além disso, poderemos agregar alunos de iniciação científica, promover palestras, depósito de patentes, ampliar o número de

publicações em periódicos, defesas de doutorado e mestrado", destaca. 



A pesquisa ainda prevê definir modelos de negócio, amparar e expandir as opções vigentes para a recarga de veículos elétricos. O

eletroposto abastecido com energia solar estará disponível gratuitamente na UFSM, para qualquer pessoa que tenha carro elétrico,

nos próximos meses. 

Texto: Laura Coelho de Almeida / bolsista de jornalismo da Assessoria de Comunicação do Gabinete do Reitor 

 Edição: Mariana Henriques / jornalista da Assessoria de Comunicação do Gabinete do Reitor 

 Fotos: Luciane Canha
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Novo ciclone extratropical atinge o Estado nesta terça-feira
http://www.radiofandango.com.br/2020/07/07/novo-ciclone-extratropical-atinge-o-estado-nesta-terca-feira/

O Centro de Previsão de Tempo e Estudos Climáticos (CPTEC), que é ligado ao Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais (Inpe),

emitiu alerta de tempestade para toda a metade norte do Estado, abrangendo Serra, Região Metropolitana e regiões central e noroeste

do RS, além de parte da Fronteira Oeste e do Litoral Norte. O instituto chama a atenção para o risco de grandes volumes de chuva,

vento de até 100 km/h e eventual queda de granizo nessas áreas, cenário que pode causar corte na energia elétrica, estragos em

plantações, queda de árvores e alagamentos. Segundo a Somar, condições semelhantes são esperadas na Metade Sul, mas com

acumulados menores em relação à Metade Norte.para esta terça-feira (07/07) o processo de formação de um novo ciclone com

características extratropicais elevará as instabilidades na Região Sul. Na região central, previsão de chuva intensa, descargas

elétricas e vento forte, chamando a atenção também para o risco de queda de granizo.É importante destacar que ciclones

extratropicais são comuns e, embora estejam associados a condições de tempo instável, este ciclone que se formará será menos

intenso que o ciclone bomba que provocou inúmeros danos no dia 01/07. A formação deste ciclone na terça resultará em chuvas

fortes, generalizadas e intensas entre o centro-norte do Rio Grande do Sul e Santa Catarina. Também haverá condição para rajadas

de vento de moderada a forte intensidade, principalmente, a partir da tarde da terça-feira, mas de forma mais isolada em comparação

com evento do dia 01/07.
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RGE fecha parceria com PicPay para pagamento de conta de energia
sem sair de casa
http://www.radiofandango.com.br/2020/07/07/rge-fecha-parceria-com-picpay-para-pagamento-de-conta-de-energia-sem-sair-de-casa/

A RGE, distribuidora do Grupo CPFL Energia, fechou parceria com a plataforma de pagamento de contas e transferência de

dinheiro, PicPay, para levar mais uma facilidade de pagamento neste período de pandemia, aos seus clientes. A partir de hoje, até o

dia 31 deste mês, quem realizar o pagamento da conta de energia no app da PicPay, receberá um bônus (cashback) de 10%, limitado

a R$ 15 reais. 

Como funciona. Baixe PicPay gratuitamente na loja de aplicativos do seu celular, realize cadastro para ter uma conta no app. O

cliente pode cadastrar o seu cartão de crédito ou inserir saldo para realização das transações via transferência bancária, boleto ou

ainda, utilizar os bônus promocionais (cashbacks) recebidos dentro do próprio aplicativo. Assim que efetuar o pagamento, o cliente

ganha, na hora, o valor proporcional a 10% do valor da conta (limitado a R$ 15 reais), e pode usar o saldo como preferir, podendo

inclusive, utilizar o bônus para pagamento da próxima conta de energia. 

"O cliente está ficando mais digitalizado e a RGE quer, cada dia mais, disponibilizar condições práticas e seguras para o cliente

pagar sua conta de energia sem sair de casa. A parceria com a PicPay proporciona ainda mais comodidade ao nosso cliente, que

ainda recebe bônus para usar como quiser", afirma Rafael Lazzaretti, diretor comercial do grupo CPFL Energia. 

Mais formas de pagamento. 



Cartão de Crédito: A RGE também disponibiliza a quitação da fatura por meio de cartão de crédito, nas bandeiras Visa e Mastercard,

em seus canais digitais. A opção é válida para contas não vencidas com valor entre R$ 50 a R$ 20 mil reais. Nesse caso, o

pagamento não tem acréscimo de taxas adicionais*. Para realizar o pagamento, basta acessar www.rge-rs.com.br ou o aplicativo

"CPFL Energia" (por meio do botão "Débitos e 2ª Via de conta", e clicar na opção "cartão de crédito"). A condição é válida para

todos os clientes residenciais e pequenos comércios. 

Parcelamento das contas em atraso: Os clientes que estiverem com uma ou mais contas em atraso também podem pagar via cartão de

crédito e ainda, parcelar o débito em aberto em até 12 vezes nos cartões de crédito Mastercard e Visa e também, via boleto. Essa

condição de parcelamento é exclusiva para pagamentos via canais digitais e é válida para um valor entre R$ 150 a R$ 18 mil em

contas atrasadas.
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Irrigantes gaúchos devem solicitar devolução de valores a mais
cobrados por energia
http://www.radiofandango.com.br/2020/07/07/irrigantes-gauchos-devem-solicitar-devolucao-de-valores-a-mais-cobrados-por-energia/

Os produtores rurais irrigantes que tiveram valores a mais cobrados na conta de energia elétrica podem ser ressarcidos a partir de

agora. A Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel), informou que a concessionária RGE Sul respondeu que fará a devolução dos

valores faturados a maior, até o dia 31 de agosto de 2020, acrescidos de atualização monetária com base na variação do IGP-M e

juros de mora de 1% ao mês calculados pro rata die. 

A ação foi realizada pelo Conselho dos Consumidores da RGE Sul em conjunto com a Federação das Associações de Arrozeiros do

Rio Grande do Sul (Federarroz) e Federação da Agricultura do Estado do Rio Grande do Sul (Farsul). Despacho da Aneel

reconheceu a alteração indevida da forma de faturamento dos consumidores irrigantes rurais nos períodos da entressafra passada,

que foi cobrado de forma diferente no período anterior. 

De acordo com o diretor da Federarroz, Gustavo Thompson, desde a compra da AES Sul pela RGE, houve uma interpretação

equivocada da resolução 414/2010 da Aneel. A nota da agência reguladora enfatiza que, nos casos de a unidade consumidora ser

atendida em tensão primária e cuja classificação seja rural ou reconhecida como sazonal, quando estiver desligada em decorrência de

solicitação de desligamento e religação programados, que realize o faturamento da unidade consumidora normalmente. 

O dirigente salienta que esta foi uma vitória para os produtores rurais e usuários da energia em geral. "A concessionária estava

fazendo uma cobrança errada que foi questionada e conseguimos fazer chegar na Aneel, que interveio e esclareceu o formato correto

de cobrança para que não lesasse nenhum produtor rural irrigante", enfatiza. 

A Aneel levou em consideração a questão da exposição dos equipamentos durante a entressafra pelo motivo de danos elétricos e

roubo. A Federarroz reforça que os produtores rurais irrigantes que foram cobrados indevidamente durante o período, que iniciou-se

em abril de 2018, devem solicitar junto à concessionária a devolução dos valores a mais. 

 Texto: Nestor Tipa Júnior/AgroEffective
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RGE dá dicas aos clientes durante os temporais. Clique e saiba mais
http://www.farrapo.com.br/noticias/2/25581/RGE-da-dicas-aos-clientes-durante-os-temporais.-Clique-e-saiba-mais.html

Com o forte temporal que atingiu várias partes do Estado do Rio Grande do Sul desde o início da semana, danos na rede de

distribuição de energia elétrica da RGE foram registrados, provocando interrupção no fornecimento do serviço em várias cidades. 



Por isso, a RGE divulga aos os seus canais de atendimento para o registro de falta de energia e também elenca algumas dicas

importantes de segurança de seus clientes e de suas famílias. 

Canais de Atendimento 

Os clientes que estiverem sem luz ou que precisarem entrar em contato com a RGE, devem priorizar os canais site, aplicativo,

whatsapp e SMS, uma vez que o call center pode apresentar lentidão pela alta procura no atendimento. 

WhatsApp: (51) 3539-6791 (digitando a opção 01) 

SMS: Se o problema for falta de energia, envie um SMS com o SEU CODIGO (que consta na conta de energia elétrica) para o

número 27350. 

App: CPFL Energia (disponível para Android e iOS com navegação gratuita) 

Site: www.rge-rs.com.br 

Call Center: 0800 970 0900
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Confira pagamentos e tributos adiados ou suspensos durante
pandemia
http://felipevieira.com.br/site/detalhes-noticia/?id=148805

Medidas visam a diminuir impacto da covid-19 sobre economia. © José Cruz/Agência Brasil

 

Terminar o mês escolhendo quais boletos pagar. Essa virou a rotina de milhões de brasileiros que passaram a ganhar menos ou

perderam a fonte de renda por causa da pandemia do novo coronavírus. Para reduzir o prejuízo, o governo adiou e até suspendeu

diversos pagamentos esse período. Tributos e obrigações, como o recolhimento das contribuições para o Fundo de Garantia do

Tempo de Serviço (FGTS), ficarão para depois.

Em alguns casos, também é possível renegociar. Graças a resoluções do Conselho Monetário Nacional (CMN), os principais bancos

estão negociando a prorrogação de dívidas. Os agricultores e pecuaristas também poderão pedir o adiamento de parcelas do crédito

rural.

Além do governo federal, diversos estados estão tomando ações para adiar o pagamento de tributos locais e proibir o corte de água,

luz e gás de consumidores inadimplentes. No entanto, consumidores de baixa renda estão isentos de contas de luz por 150 dias em

todo o país. Em alguns casos, a Justiça tentou agir. No início de abril, liminares da 12ª Vara Cível Federal em São Paulo proibiram o

corte de serviços de telefonia de clientes com contas em atraso, mas a decisão foi revertida dias depois.

Alguns acordos já expiraram, como o acerto entre Agência Nacional de Saúde (ANS) e algumas operadoras para que os planos não

interrompessem o atendimento a pacientes inadimplentes até o fim de junho. Outras medidas foram renovadas, como a proibição de

cortes de luz, prorrogada até o fim de julho pela Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel).

Pagamentos adiados

Os adiamentos não valem apenas para os consumidores. O Congresso aprovou uma lei que suspende o pagamento da dívida dos

estados com a União de março a dezembro e autoriza os governos locais a renegociarem débitos com bancos públicos e organismos

internacionais.

Confira as principais medidas temporárias para aliviar o bolso em tempos de crise:



Empresas

• Adiamento do pagamento da contribuição patronal ao Instituto Nacional do Seguro Social (INSS), da Contribuição para o

Financiamento da Seguridade Social (Cofins) e dos Programas de Integração Social (PIS) e de Formação do Patrimônio do Servidor

Público (Pasep). Os pagamentos de abril serão quitados em agosto. Os pagamentos de maio, em outubro. A medida antecipará R$ 80

bilhões para o fluxo de caixa das empresas.

• Adiamento da Declaração de Débitos e Créditos Tributários Federais (DCTF) do 15º dia útil de abril, maio e junho para o 15º dia

útil de julho.

• Parcelamento, em até 12 vezes, de multas administrativas aplicadas a fornecedores do governo federal.

Micro e pequenas empresas

• Adiamento, por seis meses, da parte federal do Simples Nacional. Os pagamentos de abril, maio e junho passaram para outubro,

novembro e dezembro.

• Adiamento, por três meses, da parte estadual e municipal do Simples Nacional. Os pagamentos do Imposto sobre a Circulação de

Mercadorias e Serviços (ICMS, pertencente aos estados) do Imposto sobre Serviços (ISS, dos municípios) de abril, maio e junho

passaram para julho, agosto e setembro.

• Adiamento dos parcelamentos das micro e pequenas empresas devedoras do Simples Nacional. As parcelas de maio passaram para

agosto, as de junho para outubro, e as de julho para dezembro.

Microempreendedores individuais (MEI)

• Adiamento das parcelas por seis meses. Os pagamentos de abril, maio e junho passaram para outubro, novembro e dezembro. A

medida vale tanto para a parte federal como para parte estadual e municipal (ICMS e ISS) do programa.

• Adiamento dos parcelamentos das micro e pequenas empresas devedoras do Simples Nacional. As parcelas de maio passaram para

agosto, as de junho para outubro, e as de julho para dezembro.

Pessoas físicas

• O cronograma de restituições do Imposto de Renda, de maio a setembro, está mantido. Prazo da declaração, que acabaria em 30 de

abril, foi adiado por dois meses e acabou no fim de junho.

Empresas e pessoas físicas

• Suspensão, por 180 dias, do Imposto sobre Operações Financeiras (IOF) para empréstimos. Imposto deixará de ser cobrado de abril

a outubro, injetando R$ 14 bilhões na economia. Medida acabaria no fim de junho, mas foi prorrogada por 90 dias.

• Suspensão, até 31 de julho, de procedimentos de cobrança e de intimação pela Receita Federal. Medida acabaria no fim de junho,

mas foi estendida em um mês.

• Prorrogação das parcelas de renegociações com a Receita Federal e a Procuradoria-Geral da Fazenda Nacional (PGFN) que

venceriam em maio, junho e julho. Vencimento foi estendido para agosto, outubro e dezembro, respectivamente.

Empresas e empregadores domésticos

• Suspensão das contribuições para o Fundo de Garantia do Tempo de Serviço (FGTS) por três meses, inclusive para empregadores

domésticos. Valores de abril a junho serão pagos de julho a dezembro, em seis parcelas, sem multas ou encargos.

Compra de materiais médicos

• Redução a zero das alíquotas de importação para produtos de uso médico-hospitalar

• Desoneração temporária de Imposto sobre Produtos Industrializados (IPI) para bens necessários ao combate ao Covid-19



Contas de luz

• Proibição de cortes de energia de consumidores inadimplentes até 31 de julho. Medida acabaria no fim de junho, mas foi estendida

pela Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel).

• Consumidores de baixa renda, que gastam até 220 quilowatts-hora (kWh) por mês, estarão isentos de pagarem a conta de energia

até o fim de agosto. Medida acabaria no fim de junho, mas foi prorrogada por 60 dias. O valor que as distribuidoras deixarão de

receber será coberto com R$ 1,5 bilhão de subsídio da Conta de Desenvolvimento Energético (CDE).

Contas de telefone

• Apesar de liminar da Justiça Federal em São Paulo ter proibido o corte de serviço de clientes com contas em atraso, Agência

Nacional de Telecomunicações (Anatel) recorreu e conseguiu reverter a decisão. Os clientes de telefonia continuarão a ter a linha

cortada caso deixem de pagar as contas. Segundo o presidente do Tribunal Regional Federal da 3ª Região, desembargador Mairan

Maia, as operadoras precisam de recursos para manterem a infraestrutura e financiarem a crescente demanda por serviços de

telecomunicação durante a pandemia”, afirmou, no texto.

Dívidas em bancos

• Autorizados por uma resolução do Conselho Monetário Nacional (CMN), os cinco principais bancos do país – Banco do Brasil,

Bradesco, Caixa Econômica Federal, Itaú Unibanco e Santander – abriram renegociações para prorrogarem vencimentos de dívidas

por até 60 dias.

• Renegociação não vale para cheque especial e cartão de crédito.

• Clientes precisam estar atentos para juros e multas. Segundo o Instituto Brasileiro de Defesa do Consumidor (Idec), é preciso

verificar se o banco está propondo uma pausa no contrato, sem cobrança de juros durante a suspensão, ter cuidado com o acúmulo de

parcelas vencidas e a vencer e perguntar se haverá impacto na pontuação de crédito do cliente.

Financiamentos imobiliários da Caixa

• Caixa Econômica Federal ampliou, de 90 para 120 dias, a pausa nos contratos de financiamento habitacional para clientes

adimplentes ou com até duas parcelas em atraso, incluindo os contratos em obra. Quem tinha pedido três meses de prorrogação terá

a medida ampliada automaticamente para quatro meses.

• Clientes que usam o FGTS para pagar parte das parcelas do financiamento poderão pedir a suspensão do pagamento da parte da

prestação não coberta pelo fundo por 120 dias.

• Clientes adimplentes ou com até duas prestações em atraso podem pedir a redução do valor da parcela por 120 dias.

• Carência de 180 dias para contratos de financiamento de imóveis novos.

Fies

• Congresso aprovou suspensão de pagamentos do Fundo de Financiamento Estudantil (Fies) até o fim do ano. Primeira versão da lei

sobre o tema, sancionada em maio, isentava os financiamentos apenas durante a pandemia.

Produtores rurais

• CMN autorizou a renegociação e a prorrogação de pagamento de crédito rural para produtores afetados por secas e pela pandemia

de coronavírus. Bancos podem adiar, para 15 de agosto, o vencimento das parcelas de crédito rural, de custeio e investimento,

vencidas desde 1º de janeiro ou a vencer.

Inscritos na Dívida Ativa da União

• Devedores impactados pela pandemia podem pedir parcelamento especial de dívidas com a União. Adesão vai até 31 de dezembro.

• Suspensão, até 31 de julho, de procedimentos de cobrança e de intimação pela PGFN. Medida acabaria no fim de junho, mas foi

estendida em um mês.



Estados devedores da União

• Congresso aprovou suspensão dos débitos dos estados com o governo federal e com bancos públicos de março a dezembro. A

medida injetará R$ 35 bilhões nos cofres estaduais para enfrentarem a pandemia.

• A nova lei também autoriza a renegociação de débitos dos estados e dos municípios com bancos públicos e organismos

internacionais, deixando de pagar R$ 24 bilhões.

Agência Brasil
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Ciclone extratropical traz chuva intensa ao RS; Santa Rosa supera
acumulado do mês com 147 mm
https://g1.globo.com/rs/rio-grande-do-sul/noticia/2020/07/07/ciclone-extratropical-traz-chuva-intensa-ao-rs-santa-rosa-supera-acumulado-do-mes-com

-147-mm.ghtml

Em Porto Alegre, choveu cerca de 30% do previsto para julho, conforme a Somar. Entre-Ijuís teve estrada bloqueada pela manhã,
devido a queda de uma árvore.

Na BR-285, uma árvore interrompeu o trânsito na metade da pista, após a chuva - Foto: Divulgação/PRF Uma semana após o

ciclone bomba atingir o RS, a chuva retornou ao estado nesta terça-feira (7), com a chegada de um ciclone extratropical. A

precipitação começou de madrugada com registro de ventos fortes. Santa Rosa, no Noroeste, a chuva acumulada foi de 147 mm,

5,2% acima da média prevista para o mês. E em Porto Alegre já choveu 35% do previsto para julho, 45 mm. As rajadas de vento

também foram fortes: na Capital chegou a 51,8 km/h às 12h20, conforme a Somar Meteorologia. Tramandaí teve rajadas de 55,1

km/h às 9 horas. Em Entre-Ijuís, no Noroeste, a pista da BR-285 chegou a ficar parcialmente interrompida, devido a uma queda de

árvore provocada pela chuva, no km 503 da rodovia. A estrada foi liberada ainda pela manhã. Policiais removeram árvore que caiu

na BR-285 - Foto: Divulgação/PRF A chuva fez elevar o nível do Rio dos Sinos, em São Leopoldo, na Região Metropolitana de

Porto Alegre. Na manhã de terça-feira (7), marcava 4,14 metros, 1,68 metros acima do normal, de acordo com a Defesa Civil. A

Defesa Civil alerta para chances de inundação, assim como o alerta de vendaval para a cidade e região. Nível do Rio dos Sinos está

1,68 metros acima do normal - Foto: Divulgação/Prefeitura de São Leopoldo No Norte do RS, Aratiba segue com problemas no

fornecimento de luz há uma semana, desde a passagem do ciclone-bomba pela região. Cerca de 50 pessoas que moram no interior

são afetadas, nas localidades de Monte Belo, Santa Lúcia e Vista Alegre. A RGE informa que três equipes, duas de caminhão, estão

trabalhando na rede que atende a localidade. A previsão é que o fornecimento de energia seja normalizado ao longo do dia. O

ciclone bomba deixou mais de duas mil pessoas desabrigadas ou desalojadas em 23 cidades do Rio Grande do Sul, há uma semana..

Alagamentos e ventos que passaram dos 100km/h atingiram diversas regiões do estado. Uma pessoa morreu devido a um

deslizamento de terra, em Nova Prata. Entenda algumas das expressões mais usadas na pandemia do covid-19 O que aconteceu hoje,

diretamente no seu e-mail Obrigado! Você acaba de se inscrever na newsletter Resumo do dia. Veja também
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Vereador Leandro Basso solicita a retirada ou substituição de
árvores que ofereçam risco em caso de queda
https://jornalboavista.com.br/07072020vereador-leandro-basso-solicita-a-retirada-ou-substituicao-de-arvores-que-oferecam-risco-em-caso-de-queda?

utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=vereador-leandro-basso-solicita-a-retirada-ou-substituicao-de-arvores-que-oferecam-risco-em-ca

so-de-queda

A cada temporal, é comum em Erechim a queda de muitas árvores em decorrência da força dos ventos. Como forma de tentar

amenizar essa situação e diminuir o risco de acidentes graves, o vereador Leandro Basso (Progressistas) solicitou ao Poder

Executivo, durante a sessão ordinária da última segunda-feira (6), a retirada e/ou substituição de árvores - em especial eucaliptos e

pinheiros - de locais próximos a edificações e redes de energia elétrica no perímetro urbano do município. 

Segundo o parlamentar, é importante que a Secretaria de Meio Ambiente tome alguma providência quanto a esta situação, já que



muitos munícipes têm sido afetados. "Consideramos esta medida necessária, tendo em vista as constantes quedas destas árvores, que

são pouco resistentes a ventos e tempestades, causando uma série de danos à rede elétrica, além de prejuízos à população e também

ao poder público", salienta Basso. Após a leitura no plenário da Casa Legislativa, o pedido de providências foi encaminhado ao setor

competente da Prefeitura.
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Forte chuva causa estragos em Três Arroios
https://jornalboavista.com.br/07072020forte-chuva-causa-estragos-em-tres-arroios?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=forte-chuva-c

ausa-estragos-em-tres-arroios

Uma semana bastante complicada, temporal com ventos fortes e agora muita chuva em pouco tempo. Muitos locais ainda estão se

recuperando do vendaval que atingiu a região, (30/06), com as reformas e ainda a falta de energia elétrica. 

Na manhã desta terça-feira, 07/07, a forte chuva causou vários estragos em diversos locais. Entre eles, na estrada de acesso a Linha

Vaca Morta, um pontilhão foi danificado pela força das águas, assim como outras estradas foram danificadas com a grande

quantidade de chuva em poucos minutos. 

As equipes da Prefeitura estiveram trabalhando para solucionar alguns problemas causados pela enxurrada. Em algumas regiões nas

últimas 24 horas choveu de 130 a 150 mm. Somente hoje em tempo por cerca de 30 minutos, foram 80 mm, chuva da média mensal.

O trabalho das equipes da Prefeitura segue nos próximos dias, pois há previsão de mais chuvas. O município está fazendo

levantamento dos prejuízos para ver se decreta situação de emergência. 

Fonte: Prefeitura de Três Arroios
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RGE dá dicas aos clientes durante os temporais
http://www.jornaldogarcia.com.br/rge-da-dicas-aos-clientes-durante-os-temporais/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=rge-da-dicas-a

os-clientes-durante-os-temporais

Com o forte temporal que atingiu várias partes do Estado do Rio Grande do Sul desde o início da semana, danos na rede de

distribuição de energia elétrica da RGE foram registrados, provocando interrupção no fornecimento do serviço em várias cidades.

Por isso, a RGE se coloca à disposição dos clientes por meio de seus canais de atendimento para o registro de falta de energia e

também elenca algumas dicas importantes de segurança de seus clientes e de suas famílias. Os clientes que estiverem sem luz ou que

precisarem entrar em contato com a RGE, devem priorizar os canais site, aplicativo, whatsapp e SMS, uma vez que o call center

pode apresentar lentidão pela alta procura no atendimento. (51) 3539-6791 (digitando a opção 01) Se o problema for falta de energia,

envie um SMS com o SEU CODIGO (que consta na conta de energia elétrica) para o número 27350. CPFL Energia (disponível para

Android e iOS com navegação gratuita) 0800 970 0900 Assessoria de Imprensa RGE
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RGE fecha parceria com PicPay para pagamento de conta de energia
sem sair de casa
http://www.jornaldogarcia.com.br/rge-fecha-parceria-com-picpay-para-pagamento-de-conta-de-energia-sem-sair-de-casa/?utm_source=rss&utm_medi

um=rss&utm_campaign=rge-fecha-parceria-com-picpay-para-pagamento-de-conta-de-energia-sem-sair-de-casa



A RGE, distribuidora do Grupo CPFL Energia, fechou parceria com a plataforma de pagamento de contas e transferência de

dinheiro, PicPay, para levar mais uma facilidade de pagamento neste período de pandemia, aos seus clientes. A partir de hoje, até o

dia 31 deste mês, quem realizar o pagamento da conta de energia no app da PicPay, receberá um bônus (cashback) de 10%, limitado

a R$ 15 reais.

Como funciona. Baixe PicPay gratuitamente na loja de aplicativos do seu celular, realize cadastro para ter uma conta no app. O

cliente pode cadastrar o seu cartão de crédito ou inserir saldo para realização das transações via transferência bancária, boleto ou

ainda, utilizar os bônus promocionais (cashbacks) recebidos dentro do próprio aplicativo. Assim que efetuar o pagamento, o cliente

ganha, na hora, o valor proporcional a 10% do valor da conta (limitado a R$ 15 reais), e pode usar o saldo como preferir, podendo

inclusive, utilizar o bônus para pagamento da próxima conta de energia.

“O cliente está ficando mais digitalizado e a RGE quer, cada dia mais, disponibilizar condições práticas e seguras para o cliente

pagar sua conta de energia sem sair de casa. A parceria com a PicPay proporciona ainda mais comodidade ao nosso cliente, que

ainda recebe bônus para usar como quiser”, afirma Rafael Lazzaretti, diretor comercial do grupo CPFL Energia.

Mais formas de pagamento.

Cartão de Crédito: A RGE também disponibiliza a quitação da fatura por meio de cartão de crédito, nas bandeiras Visa e Mastercard,

em seus canais digitais. A opção é válida para contas não vencidas com valor entre R$ 50 a R$ 20 mil reais. Nesse caso, o

pagamento não tem acréscimo de taxas adicionais*. Para realizar o pagamento, basta acessar www.rge-rs.com.br ou o aplicativo

“CPFL Energia” (por meio do botão “Débitos e 2ª Via de conta”, e clicar na opção “cartão de crédito”). A condição é válida para

todos os clientes residenciais e pequenos comércios.

Parcelamento das contas em atraso: Os clientes que estiverem com uma ou mais contas em atraso também podem pagar via cartão de

crédito e ainda, parcelar o débito em aberto em até 12 vezes nos cartões de crédito Mastercard e Visa e também, via boleto. Essa

condição de parcelamento é exclusiva para pagamentos via canais digitais e é válida para um valor entre R$ 150 a R$ 18 mil em

contas atrasadas.  

Nossos canais digitais: Como facilidade de pagamento sem sair de casa, a companhia disponibiliza mais de 30 opções de pagamento

em seus canais digitais, como:  solicitar segunda via de conta, trocar titularidade, pedir religação do serviço e até enviar documentos

e fotos. Para ter acesso aos serviços, o cliente deve acessar www.rge-rs.com.brou baixar o aplicativo ‘CPFL Energia’ no smartphone

ou tablet. Durante o período de pandemia, todos os clientes da RGE podem acessar o aplicativo para smartphones “CPFL Energia”

sem gastar seu pacote de dados. O benefício, válido para todas as operadoras de telefonia Claro, Vivo, Oi e Tim, tem como objetivo

facilitar o uso da tecnologia pelos clientes principalmente durante esse momento de isolamento social.

A empresa iniciou o atendimento via whatapp. Por meio do número (51) 3539-6791, os clientes de todas as distribuidoras podem

comunicar falta de energia na sua residência e a partir de julho, outros serviços permitidos por meio desse atendimento.  

Serviços:

Site: www.rge-rs.com.br 

App: CPFL Energia (disponível para Android e iOS)

WhatsApp: (51) 3539-6791

SMS:

RGE: 27350

Call Center:

RGE: 0800 970 0900
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Queda de granizo deixa aproximadamente 100 casas danificadas no
Litoral
https://www.jornalmomento.com.br/queda-de-granizo-deixa-aproximadamente-100-casas-danificadas-no-litoral/

O Litoral Norte voltou a sofrer com a força da natureza. Depois de diversas cidades da região terem sido atingidas por um ciclone

extratopical entre terça (30/06) e quarta-feira (01/07) da semana passada, foi a vez de uma chuva de granizo causar transtornos a

inúmeros moradores da região, mais precisamente em Balneário Pinhal. 

Na madrugada do último domingo (5), o município foi atingido por queda de granizo. Segundo o Coordenador da Defesa Civil e

vice-prefeito da cidade, Alequis Pinto, 96 casas acabaram sendo danificadas devido a chuva com pedras. A área mais atingida fica

entre a Avenida Pampa (no Centro) até a Rua Osório, na Praia do Magistério. Felizmente nenhuma pessoa ficou ferida. 

A Defesa Civil e os agentes da prefeitura local distribuíram lonas aos moradores. A prefeita Márcia Tedesco chegou a liberar a

abertura de madereiras e lojas de construção para que a população pudesse arrumar suas casas, atingidas pelo temporal. Vale

ressaltar que devido a bandeira vermelha em todo o Litoral Norte, apenas comércios considerados essenciais podem abrir. 

PREVISÃO DE NOVO CICLONE 

O sol não deve brilhar tão cedo sobre o Rio Grande do Sul. De acordo com a Somar Meteorologia, o tempo chuvoso vai predominar

no Estado até a próxima quinta-feira (9), quando a chuva dá lugar a uma massa de ar polar, que promete derrubar as temperaturas

mais uma vez. Há a chance de temporais, com possibilidade de rajadas de vento de mais de 50 quilômetros por hora (km/h) no

Litoral. No Norte, pode haver (novamente) queda de granizo. 

Após o ciclone-bomba na última semana, o Rio Grande do Sul tem novamente um alerta, agora de um ciclone extratropical,

esperado para essa terça-feira (7). É o resultado de uma área de baixa pressão formada sobre o sul do Paraguai, que deve se deslocar

pelo Estado. No dia, são esperados grandes volumes de chuva para a metade norte, além de vento de mais de 80 km/h. Há

possibilidade de granizo outra vez. O Instituto Nacional de Meteorologia (Inmet) emitiu alerta para regiões do Rio Grande do Sul e

de Santa Catarina, incluindo todo o Litoral gaúcho. Há risco de corte de energia elétrica, estragos em plantações, queda de árvores e

de alagamentos. Já na quarta-feira (8), o ciclone deve se deslocar para o oceano, levando a chuva forte e rajadas de vento para toda a

faixa leste e sul do Estado. Apenas na quinta-feira o tempo firme deve retornar. 

Foto: Defesa Civil Compartilhe isso: 

 Twitter 

 Facebook
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Famílias da Vila Santa Luzia vão receber o terreno onde vivem
https://www.jornalvs.com.br/opiniao/2020/07/06/familias-da-vila-santa-luzia-vao-receber-o-terreno-onde-vivem.html

Uma boa notícia para os moradores da Vila Santa Luzia, no bairro Vargas, em Sapucaia do Sul. A Assembleia Legislativa aprovou

por unanimidade projeto de lei do governo do Estado que aliena os 439 lotes do Programa de Regularização Fundiária da Secretaria

de Obras e Habitação. As famílias precisarão comprovar que usam o terreno como moradia há mais de cinco anos, não possuem

outro imóvel no município e têm renda familiar de até cinco salários mínimos. O deputado Vilmar Lourenço (PSL) comemorou a

aprovação, que agora aguarda a sanção de Eduardo Leite (PSDB). "É preciso destacar que, desde 2004, mais de 450 famílias vivem

no loteamento em condições minímas de sobrevivência humana. Com a utilização de poço artesiano para o abastecimento de água,



as famílias diariamente colocam a saúde em risco ao utilizar-se desta água e conviver nestas condições", conta, destacando que foi

uma construção junto com a vereadora Imília de Souza (PRTB). Uma preocupação 

O procurador-geral do município, Antenor Sato, conta que existe uma preocupação da prefeitura. "Temos obstáculo financeiro e uma

dúvida se o Estado faria toda a infraestrutura do Santa Luzia. Se a prefeitura tivesse que bancar as melhorias, gastaria, conforme

levantamento da Secretaria de Planejamento, R$ 15 milhões, dinheiro que o município não dispõe, ainda mais no período de

Covid-19", relata. 

 Infraestrutura mínima 

"Se o Estado se comprometer em fazer a infraestrutura, o município já tem contrapartida, como a criação de unidade de saúde, dar

condições para os moradores ter escola, a PPP da iluminação pública", enumera Sato. Ele acrescenta que a prefeitura gostaria que o

Estado bancasse toda a infraestrutura. "Hoje a área conta com infraestrutura mínima, como energia elétrica e água", acrescenta,

ressaltando que a prefeitura vai buscar o diálogo com o Piratini. 

 Questão antiga 

O deputado Lourenço disse que a transferência da área vem sendo tratada há mais de dois anos junto à Corsan e Secretaria de Estado

de Obras e Habitação. "Em pelo menos três ocasiões, juntamente com a vereadora Imilia de Souza, foram realizadas reuniões com a

presença da prefeitura de Sapucaia do Sul, que jamais posicionou-se como contrária à transferência." 

 PPP da Corsan 

O deputado relata ainda que, em mais de um encontro com a Corsan e com a presença da prefeitura, foi confirmada a possibilidade

de que a infraestrutura de esgoto cloacal e pluvial poderia ser realizada através da Parceria Público Privada (PPP), assinada entre o

município e a companhia, que prevê mais de R$ 1,7 bilhão em investimentos. 

 O artigo publicado neste espaço é opinião pessoal e de inteira responsabilidade de seu autor. Por razões de clareza ou espaço

poderão ser publicados resumidamente. Artigos podem ser enviados para opiniao@gruposinos.com.br TAGS: moradia Santa Luzia

Sapucaia do Sul 
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Justiça mantém decisão acerca do bloqueio de bens de loteadores
clandestinos em Dom Pedrito
http://www.mprs.mp.br/noticias/51462/

Em atendimento a parecer do Ministério Público do Rio Grande do Sul, o Tribunal de Justiça confirmou decisão de primeiro grau

para determinar a indisponibilidade de bens de responsáveis por loteamento clandestino no município de Dom Pedrito, nos autos da



Ação Civil Pública n. 012/1.19.0000845-1. O pedido do MP, pelo indeferimento do efeito suspensivo do bloqueio de bens em dois

agravos de instrumento interpostos pelos loteadores e Defensoria Pública, visa a assegurar a efetividade na regularização da infração

urbanística.

A ACP, ajuizada em 5 de julho de 2019, considera a necessidade de ser efetuado o parcelamento regular da área loteada

clandestinamente e, por isso, o seu objeto consiste na obrigação imposta aos proprietários registrais, seus herdeiros, loteadores e ao

Município de Dom Pedrito para que procedam à regularização do loteamento Valmir Sanches, na localidade de Rincão da Figura.

Documentos apreendidos, datados de novembro de 2014, comprovam que já havia 51 casas, no total de 359 lotes, sendo 208

vendidos e 151 livres.

Conforme os promotores de Justiça que assinam a ação, Francisco Saldanha Lauenstein e Leonardo Giron, o loteamento não possui

ruas, somente espaços abertos pelos populares; não há escoamento das águas – existe uma sanga que desemboca em outro lugar; não

há água encanada; não há esgotamento sanitário; e não há energia elétrica no local. Conclui-se que não há o mínimo de regularidade

no loteamento. Existe uma passagem onde não há espaço sequer para entrada do caminhão do corpo de bombeiros, no caso de um

incêndio.

Ainda, segundo o relato dos fatos contido na ACP, o loteamento foi efetuado à revelia das normas legais, pois não houve a

aprovação de projeto, nem a criação das áreas de uso comum previstas em lei ou cuidados com a infraestrutura necessária para a

área. Logo, em razão da clandestinidade do imóvel, a maioria dos adquirentes de boa-fé está residindo nos lotes sem os serviços

públicos necessários, sendo que era de conhecimento dos loteadores as irregularidades. Mesmo assim, mantiveram suas condutas,

gerando graves prejuízos à população e à ordem urbanística do município.

BLOQUEIO DE BENS

A atuação da Promotoria de Dom Pedrito, afirma o promotor Lauenstein, busca a regularização fundiária integral da área. “Nossa

busca não está restrita a um mero documento, uma matrícula, queremos mais que isso, queremos obras de infraestrutura para de fato

mudar a realidade local, que é algo mais complexo e, por isso, o bloqueio de bens é importante”, destaca.

O promotor ressalta que esse tipo de situação resulta na desoneração dos cofres públicos, porque, no sistema tradicional, é o

município quem acaba pagando pelas obras, com dinheiro do contribuinte. O próximo passo é firmar um compromisso extrajudicial

de ajustamento com os loteadores, com definição das obras necessárias, com um cronograma estipulado.
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No mercado de ações, o jacaré está só olhando
https://neofeed.com.br/blog/home/no-mercado-de-acoes-o-jacare-esta-so-olhando/

Em março desse ano, quando a bolsa assistiu a uma sucessão de circuit breakers, um vídeo do veterano investidor Luiz Barsi Filho

viralizou nas redes sociais. Nele, Barsi dizia que o "jacaré estava de boca aberta esperando a passarinhada passar". Barsi, conhecido

como o Warren Buffett brasileiro, dono de uma fortuna estimada pelo mercado em mais de R$ 2 bilhões acumulados em mais de

cinco décadas operando na bolsa, agora está só observando. "Já comprei quando o mercado estava mais atrativo. Se eu for comprar

agora, vou pagar 30% de ágio em alguns papéis", diz ao NeoFeed. Para voltar às compras, ele diz que pretende esperar para ver "se

algum político não solta uma besteira faraônica que mexa com o mercado". Economista, presidente do Conselho Regional de

Economia de São Paulo (Corecon-SP), Barsi critica a nova leva de investidores que está entrando na bolsa. "São milhões de

especuladores, eu acredito", afirma. "99% daquilo que percebemos é o cidadão operando via robozinho. A grande verdade é uma só.

Eles se transformaram em ganhadores de trocados. Um centavo o cara já acha que é um ganho. Ele quer negociar quantidade para

ganhar R$ 100, R$ 200, R$ 500", afirma. Nesta entrevista, Barsi fala sobre a sua estratégia de investir em empresas que pagam bons

dividendos, porque está investindo em empresas do setor de energia, faz uma análise dos setores que menos sofreram com a crise e

aponta as ações que está de olho. Indagado sobre o tamanho de sua carteira, ele afirma que é de mais de R$ 1 e completa dizendo

que não é uma pessoa que tem um ego que contempla o patrimônio. "Eu contemplo os proventos, os juros, os dividendos e as

bonificações", diz. E continua. "O que alimenta o caixa é juro ou dividendo. O patrimônio alimenta o seu ego, a verdade é essa."

Acompanhe: No início dessa crise, quando começou a onda de circuit breaker, viralizou um vídeo seu dizendo que o jacaré estava de



boca aberta esperando a passarinhada passar. Já passou ou ainda tem pássaro voando por aí? 

 Quando tivemos os primeiros movimentos de circuit breaker, vimos quedas acentuadíssimas. O Banco do Brasil, que chegou a bater

"56 pratas", veio para 22. Caiu uma barbaridade. E outros papéis acompanharam essa oscilação negativa. A Petrobras veio para R$

12. Naquela época, o jacaré estava com a boca aberta, palitando os dentes, e compramos tudo o que foi possível a preços muito

atrativos. Ocorre que, nesses últimos tempos, subiu 30%. Na verdade, está voltando a ser o que era. Então, quando você compra

bem, você fica estimulado a não comprar mais quando sobe. Aí você espera. O que o senhor espera? 

 Quem sabe o Trump fala uma bobagem, o Bolsonaro continua falando as bobagens que ele sempre fala. Isso interfere no mercado.

Lamentavelmente, o nosso mercado não é independente em termos de amadurecimento, em termos de colchão de investidores. A

bolsa comemora diariamente o ingresso de investidores, mas não são investidores que estão convencidos de que as ações realmente

oferecem uma oportunidade boa a médio e longo prazo. Quem são, então, esses investidores? 

 Esse direcionamento de recursos que está indo para as ações é uma fuga que o cidadão está promovendo da renda fixa. Porque a

renda fixa desapareceu. Se você considerar que, nesse País, não tem renda fixa e tem perda fixa, agora você tem perda total. O

mercado tem condições de prosperar, mas eu procuro, sempre que possível, não considerar uma análise de mercado como um todo.

Sempre fui muito pragmático no que diz respeito a análise que eu projeto. Como é essa análise? 

 Eu olho as ações, as empresas, os projetos. Analiso o que, efetivamente, a empresa continua produzindo. Vou te dar um exemplo.

Se você for analisar que a covid abalou as empresas em geral, é uma fantasia também. O coronavírus abalou as empresas de aviação,

de eletrodomésticos, de turismo, de diagnósticos por imagem e mais outros setores. Mas, veja bem, não afetou empresas do setor

elétrico, de saneamento, de celulose. A covid afetou a cotação das empresas, não as empresas. As plantinhas e as árvores da Klabin

continuam crescendo; as pessoas continuam bebendo água e tomando banho, não se justifica o valor da Sabesp ter caído do jeito que

caiu; o Banco do Brasil continua cobrando taxas para os fundos. Então, isso é psicológico. Quais ações o senhor aproveitou para

comprar? 

 Aproveitei Banco do Brasil, Geradora Tietê. O Banco do Brasil ainda vai subir mais. E quais são oportunidade no mercado? 

 Um papel que me agrada muito é o da Transmissora Paulista de Energia Elétrica. É um papel que tem duas trajetórias. Se presta

para tê-lo na carteira como uma segurança extraordinária, uma expectativa de valorização a médio e longo prazos, e, ao mesmo

tempo, paga dividendos. A Taesa é outro papel também, a Geradora Tietê e o Banco do Brasil também. O senhor só investe em

companhias que pagam dividendos? 

 O meu DNA é dividendo. Não dou importância para o patrimônio. É lógico que é bom ter o patrimônio, mas não dou importância

para oscilações do patrimônio porque não é ele que alimenta o seu caixa. O que alimenta o caixa é juro ou dividendo. O patrimônio

alimenta o seu ego, a verdade é essa. O mercado vai voltar e há uma necessidade de voltar. Muitos fundos e fundações perderam

muito valor. O senhor esperava uma retomada tão rápida da bolsa? 

 Não acho que houve uma retomada. De dez degraus, subimos três ou quatro. Ainda tem muito degrau para subir. O senhor investe

na bolsa há mais de cinco décadas. Já tinha visto algo parecido com essa crise? 

 Sou testemunha de que já tivemos crises políticas, econômicas, cambiais, de bolhas. Nenhuma delas gerou um estrago tão potente

como essa crise de saúde gerou porque não permitiu que ninguém tivesse as portas abertas. Essa crise vai demorar um pouco. Muitas

pessoas tiveram de fechar suas atividades, principalmente os pequenos e médios empreendedores. Recentemente, o Larry Fink, da

BlackRock, disse que o mercado financeiro está fora de si e que os valores das ações estão descolados da economia real. Você não

acha que isso está acontecendo aqui? 

 As ações valem em função daquilo que remuneram. As crises não afetam todas as empresas, afetam a cotação das empresas. Tem

um fator psicológico. Tem que procurar e avaliar as empresas que não são afetados por crise. Ainda existe espaço para algumas

ações prosperar. Quais papéis estão descolados da realidade? 

 A Petrobras, por exemplo. Ela acabou de apresentar um resultado negativo de R$ 43 bilhões. Isso reflete no ânimo do cidadão que

quer investir. Mas aquele que quer especular tem no DNA dele que o longo prazo é 15 minutos. Qual é o prazo ideal? 

 O prazo ideal é aquele que proporciona excelentes resultados em termos de proventos. Tenho ações da Klabin, da Suzano, do Banco

do Brasil há mais de 30 anos. O meu prazo é indefinido. Enquanto a empresa estiver me proporcionando proventos satisfatórios, ela

está no meu radar. E o senhor está comprando agora? 

 Estou mais observando do que comprando. Já comprei quando o mercado estava mais atrativo. Se eu for comprar agora, vou pagar

30% de ágio em alguns papéis. Vou esperar para ver se algum político não solta uma besteira faraônica ou se o governo não consiga

de alguma maneira, coisa que eu não desejo, brecar essa questão do coronavírus. Agora, milhões de novos investidores estão

entrando no mercado... 

 Milhões de especuladores, eu acredito. Por quê? 

 Porque 99% daquilo que percebemos é o cidadão operando via robozinho. A grande verdade é uma só. Eles se transformaram em

ganhadores de trocados. Um centavo o cara já acha que é um ganho. Ele quer negociar quantidade para ganhar R$ 100, R$ 200, R$

500. Falta preparo para esses investidores? 



 Acho que falta uma estrutura para que eles, em vez de investir na especulação, invistam na geração de riqueza. Investir a médio e

longo prazos, comprando papéis que tenham uma trajetória dupla. Ou seja, um papel com perspectiva de crescer de preço e que

pague mais dividendos. A verdade é essa. Tem um perfil nas redes sociais, o Faria Lima Elevator, que faz uma brincadeira entre os

operadores raiz e os operadores Nutella. Quais as diferenças que você enxerga hoje? 

 Na época que havia o pregão viva-voz tinha uma intercomunicação muito mais frequente entre os profissionais. Na ocasião, éramos

mais de 1,2 mil profissionais operando na bolsa. Hoje não sei te dizer, porque eles estão escondidos. Acho que hoje existe mais

tecnologia, as pessoas usam muitos gráficos. Mas os gráficos, lamentavelmente, nunca enriqueceram ninguém. Os únicos que

enriqueceram com esses gráficos são as corretoras e a bolsa. Qual foi a ação da sua vida? 

 Tive várias. Mas me recordo como se fosse hoje, no final da década de 70, de uma ação da Camargo Correa que valia o equivalente

a R$ 1. Anos depois vendi essa ação por R$ 10 mil. Uma pena que não comprei um lote grande naquela época. Mas tiveram outras

empresas que evoluíram bastante. Dou exemplo da Locamérica, que custava R$ 3 há três anos e bateu em mais de R$ 52. A própria

Suzano valia R$ 4 e bateu em mais de R$ 54. O importante é acertar na mosca. Na mosca de olho azul. O senhor investe fora do

País? 

 Não invisto fora porque as oportunidades estão aqui. Investir fora é muito difícil, outro país, outra moeda e você fica dependente do

profissional de lá. Muita gente o compara a Warren Buffett. O que acha disso? 

 Não sou o Buffett brasileiro. O negócio é o seguinte, tem que ter uma máxima a ser respeitada. O cidadão que compra ações de boas

empresas, que pagam dividendos, que têm uma perspectiva boa de crescer e evoluir, vai ganhar dinheiro. Falando ainda no Buffett,

ele já declarou algumas vezes que um dos grandes arrependimentos dele foi não ter comprado ações da Amazon lá atrás. Hoje, a

Amazon é uma das empresas mais valiosas do mundo. O senhor tem um arrependimento parecido com esse? 

 Comprei muitas ações de instituições financeiras na década de 70, mas deveria ter comprado ações do Itaú, que na época, valia

sessenta centavos. Mas não estou arrependido, fiquei frustrado de não ter comprado. O senhor tem ações de várias empresas que

atuam no setor elétrico. O que você vê neste setor? 

 Eu enxergo que nenhum país vive sem energia. A energia passou a ser um bem de necessidade vital. Você pode viver sem muita

roupa, pode viver de aluguel, mas não vive sem energia. E energia é um bem que você paga até sem consumir. Por exemplo, você

sai de férias, fecha sua casa inteira, você não consumiu nada, quando você chegou, a conta de luz está lá para você pagar. E a

questão da fusão proposta pela Eneva com a AES Tietê? O senhor é acionista da AES Tietê. As conversas acabaram ou isso tem

chance de ir para frente? 

 Tenho uma participação ponderável na AES Tietê. Esse movimento que está se conjecturando em relação a AES Tietê foi

provocado pela Eneva. Não sei se a Eneva foi cutucada pelo BNDES, que tinha intenções de alienar sua posição. Existem aí

interesses. Vamos ver o que vai acontecer. Enquanto isso, o papel está subindo. Você vê que uma briguinha acaba interferindo

psicologicamente no papel. Então o senhor gosta de uma briguinha? 

 Não gosto de uma briguinha. Gosto que o papel oscile dentro de suas potencialidades. Na verdade, sou um dos poucos que torcem

para a ação não subir. Tenho como visão predominante que existe uma diferença quando você faz aplicações. Quando você faz uma

aplicação em renda fixa, você ganha em função de valor aplicado. Quando você compra ações, você ganha em função de quantidade

possuída. Então, quanto mais ações tiver, mas dividendos você ganha. Se tiver uma ação, ganha uma vez o dividendo. Se tiver um

milhão de ações, ganha um milhão de vezes o dividendo. Essa é a essência que até agora o pessoal não assimilou. Siga o NeoFeed

nas redes sociais. Estamos no Facebook, no LinkedIn, no Twitter e no Instagram. Assista aos nossos vídeos no canal do YouTube e

assine a nossa newsletter para receber notícias diariamente.
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Uma explosão em embarcação geradora de energia derrama mais de
400 mil litros de óleo nas Filipinas
https://opropulsormaritimo.info/internacional/uma-explosao-em-embarcacao-geradora-de-energia-derrama-mais-de-400-mil-litros-de-oleo-nas-filipinas/

FONTE PETRONOTÍCIAS - Matéria publicada em 07 de julho de 2020 

Um desastre ambiental sem precedentes no mar das Filipinas. 

Uma explosão em um barco gerador de energia no litoral provocou o derramamento de mais de 400 mil litros de óleo no mar, num

desastre muito grave e sem parâmetros para o país. Devido ao mau cheiro, mais de 400 pessoas tiveram de ser retiradas de uma



aldeia costeira. As pessoas ficaram instaladas em duas escolas. Ontem (6) a noite houve um novo pedido de evacuação em uma outra

aldeia. Até agora, não se tem notícias de pessoas feridas. 

O acidente não afetou o fornecimento de energia elétrica à cidade comercial de cerca de meio milhão de pessoas, já que a localidade

tem outras fontes de energia, segundo o presidente da Câmara Municipal de Iloilo, Jerry Trenas. A guarda costeira disse que está

investigando e que podem vir a ser apresentadas acusações contra os proprietários da embarcação. 

O governo tailandês mantem essas barcaças geradoras de energia a base de óleo pesado em algumas localidades que não são

atendidas pela rede elétrica tradicional, com linhas de transmissão. Mas foi a primeira vez que ocorrer um acidente dessas

proporções. Felizmente sem perdas de vidas humanas. 

 Compartilhe isso: 

 Facebook 

 WhatsApp 

 Telegram 

 E-mail 

 LinkedIn 

 Twitter 

 Reddit 

 Imprimir 

 Pocket 

 Skype 

 Curtir isso: Curtir Carregando... 

 Relacionado
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RGE fecha parceria com PicPay para pagamento de conta de energia
https://osepeense.com/rge-fecha-parceria-com-picpay-para-pagamento-de-conta-de-energia/

Foto: divulgação 

"O cliente está ficando mais digitalizado e a RGE quer, cada dia mais, disponibilizar condições práticas e seguras para o cliente

pagar sua conta de energia sem sair de casa. A parceria com a PicPay proporciona ainda mais comodidade ao nosso cliente, que

ainda recebe bônus para usar como quiser", afirma Rafael Lazzaretti, diretor comercial do grupo CPFL Energia. 

Mais formas de pagamento 

Cartão de crédito: A RGE também disponibiliza a quitação da fatura por meio de cartão de crédito, nas bandeiras Visa e Mastercard,

em seus canais digitais. A opção é válida para contas não vencidas com valor entre R$ 50 a R$ 20 mil reais. Nesse caso, o

pagamento não tem acréscimo de taxas adicionais*. Para realizar o pagamento, basta acessar www.rge-rs.com.br ou o aplicativo

"CPFL Energia" (por meio do botão "Débitos e 2ª Via de conta", e clicar na opção "cartão de crédito"). A condição é válida para

todos os clientes residenciais e pequenos comércios. 

Parcelamento das contas em atraso: Os clientes que estiverem com uma ou mais contas em atraso também podem pagar via cartão de

crédito e ainda, parcelar o débito em aberto em até 12 vezes nos cartões de crédito Mastercard e Visa e também, via boleto. Essa

condição de parcelamento é exclusiva para pagamentos via canais digitais e é válida para um valor entre R$ 150 a R$ 18 mil em

contas atrasadas. 



Nossos canais digitais: Como facilidade de pagamento sem sair de casa, a companhia disponibiliza mais de 30 opções de pagamento

em seus canais digitais, como: solicitar segunda via de conta, trocar titularidade, pedir religação do serviço e até enviar documentos

e fotos. Para ter acesso aos serviços, o cliente deve acessar www.rge-rs.com.br ou baixar o aplicativo 'CPFL Energia' no smartphone

ou tablet. Durante o período de pandemia, todos os clientes da RGE podem acessar o aplicativo para smartphones "CPFL Energia"

sem gastar seu pacote de dados. O benefício, válido para todas as operadoras de telefonia Claro, Vivo, Oi e Tim, tem como objetivo

facilitar o uso da tecnologia pelos clientes principalmente durante esse momento de isolamento social. 

A empresa iniciou o atendimento via WhatsApp. Por meio do número (51) 3539-6791, os clientes de todas as distribuidoras podem

comunicar falta de energia na sua residência e a partir de julho, outros serviços serão permitidos por meio desse atendimento. 

Serviços 

Site: www.rge-rs.com.br 

App: CPFL Energia (disponível para Android e iOS) 

WhatsApp: (51) 3539-6791 

SMS RGE: 27350 

Call Center RGE: 0800 970 0900 

 Tweet
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Moradores de Vacaria e São José dos Ausentes estão sem energia
elétrica há uma semana
http://pioneiro.clicrbs.com.br/rs/geral/noticia/2020/07/moradores-de-vacaria-e-sao-jose-dos-ausentes-estao-sem-energia-eletrica-ha-uma-semana-125

30417.html

Em nota, a RGE disse que está resolvendo o problema, mas ainda não tem previsão para a normalização do serviço

Moradores da Região dos Campos de Cima da Serra seguem com dificuldades após a passagem do ciclone bomba registrado na

última semana no Estado. Sem energia elétrica há sete dias, parte de Vacaria e São José dos Ausentes tem vivido às escuras desde

então. 

O empresário do ramo hoteleiro e morador de São José dos Ausentes, Rogério Machado, fez um apelo à Rio Grande Energia (RGE)

ao enviar um vídeo para a RBS TV contando sobre a situação na cidade. Ele diz que diversas comunidades foram afetadas. Próximo

a localidade onde Machado mora, no distrito de Silveira, ele comenta que existe uma área de reflorestamento com cerca de 800

hectares que teve 80% destruído com a queda das árvores. Além deste prejuízo, Machado relata que outros empreendimentos, como

pousadas também foram atingidos no município. 

Segundo a RGE, Vacaria foi uma das cidades mais afetadas pela forte tempestade com ventos de mais de 100 km/h. De acordo com

a companhia, no município houve o registro de quedas de árvores e postes que arremessaram objetos sobre a rede elétrica. 

Em nota, a RGE disse que 53 equipes estão trabalhando na recuperação da rede elétrica que atende Vacaria e São José dos ausentes.

Segundo a companhia, a distribuição de luz foi afetada em 381 municípios de abrangência e, por isso é dado prioridade aos casos de

serviços essenciais, como hospitais, polícia, bombeiros e trânsito. "Primeiro são restabelecidos os grandes equipamentos, como

subestações e linhas de transmissão, depois os alimentadores e transformadores, e, por fim, os atendimentos individuais. Neste

momento não há nenhum equipamento de grande porte fora de operação. Os consertos em andamento são para atendimento a

clientes individuais ou pequenos grupos", diz o comunicado. A companhia não informou quantas residências foram afetadas e nem

anunciou a previsão para normalização da situação.
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Mesmo com chuva fraca, formação de novo ciclone deixa Defesa
Civil e Bombeiros em alerta na Serra
http://pioneiro.clicrbs.com.br/rs/geral/cidades/noticia/2020/07/mesmo-com-chuva-fraca-formacao-de-novo-ciclone-deixa-defesa-civil-e-bombeiros-em-

alerta-na-serra-12530416.html

A previsão é que o fenômeno ganhe força no decorrer desta terça-feira

Uma semana depois de um ciclone bomba atingir o Sul do Brasil e deixar um rastro de destruição no Rio Grande do Sul, o Estado

fica novamente em alerta com a previsão da chegada de um ciclone extratropical entre esta terça-feira (7) e quarta-feira (8). A

previsão é que ciclone ganhe força no decorrer desta terça-feira. 

Até o final da manhã, os bombeiros de Caxias do Sul, Bento Gonçalves, Bom Princípio Canela, Carlos Barbosa, Farroupilha, Nova

Petrópolis, Garibaldi, Gramado, Guaporé, Nova Prata, São Francisco de Paula, São Marcos, São Vendelino, São Sebastião do Caí e

Vacaria não receberam chamados por conta da chuva. 

Mesmo assim, tanto a Defesa Civil, quanto as equipes dos Bombeiros estão de prontidão e preparadas para atuar caso sejam

acionadas. Há riscos, mais uma vez, de alagamentos, cheias de rios e deslizamentos em algumas áreas mais vulneráveis da Serra. O

Coordenador Regional da Defesa Civil, Tenente Coronel Sandro Carlos Gonçalves da Silva, afirma que nos 62 municípios da Serra

e Campos de Cima da Serra, ainda não foram registradas situações provocadas pela chuva. 

A orientação aos municípios, segundo ele, é que a Defesa Civil monitore os riscos de cada cidade. O coordenador também alerta a

população: 

- Se mantenham se em locais seguros e se protejam. 

Na semana passada, o fenômeno provocou alagamentos, enchentes, destelhou casas, arrancou árvores e deixou clientes sem energia

elétrica na região da Serra. Nos Campos de Cima da Serra, as cidades mais afetadas foram Vacaria, Muitos Capões, Capão Bonito

do Sul. Já em São Sebastião do Caí, 73 pessoas tiveram que deixar suas casas com a cheia do Rio Caí. 

As equipes dos Bombeiros estão em alerta e monitorando as chuvas em cada cidade. Na região, o relato é de que chove de maneira

contínua, mas não com intensidade, ou seja, ainda não há temporais na Serra. Em Vacaria, por exemplo, durante à noite, segundo os

Bombeiros, o vento era forte, mas pela manhã, a chuva que caia era fraca. Já Em Caxias a Defesa Civil monitorou 20 bairros para

verificar a situação. 

- A Defesa Civil recebe as informações e vai até o local para verificar dos riscos e danos. Dependendo da situação, a Defesa Civil

encaminha para as secretarias competentes. Se for mais grave (desmoronamento), retira a família do local para não correr riscos e

acha um abrigo temporário. Também faz a interdição e isolamento do local - explica o coordenador Alexandre Bortoluz. 

Em São Sebastião do Caí, mesmo com a chuva, as águas do Rio Caí nas últimas 18 horas tem baixado e, depois de ter atingido 7,62

metros na segunda, por volta das 14h, marcou 6,30 metros às 8h desta terça-feira. Mesmo assim, o alerta de uma nova cheia segue

em vigor. O município segue mobilizado em caso de necessidade de remoção e atendimento de famílias ribeirinhas: 

- Ainda temos a previsão de quase 100 milímetros de chuva na Serra. Se isso ocorrer ao longo da semana, em três dias, ficamos mais

tranquilos quanto ao nosso trecho do rio. Porém, se esse volume cair em 12 ou 15 horas, voltaremos a ter enchente em São Sebastião

do Caí - afirma o coordenador da Defesa Civil da cidade, Pedro Griebler. 

Uma área de baixa pressão que se forma no sul do Paraguai e se desloca rumo à costa cria um ciclone extratropical que deve atingir

o Rio Grande do Sul ainda durante esta terça-feira. O fenômeno traz rajadas de vento acima dos 70 km/h e chuva intensa ao Rio

Grande do Sul. 



De acordo com a Somar Meteorologia, o pico deve ser registrado entre a tarde e a noite desta terça. Contudo, não se trata de um

ciclone-bomba, que na semana passada causou muitos estragos, principalmente nos Campos de Cima da Serra. Mesmo assim o

fenômeno pode provocar estragos em razão das rajadas de vento e da chuva intensa. 

A instabilidade só deve dar trégua a partir de quinta-feira (9).Passado o temporal, a previsão é de frio para a Serra, com temperaturas

abaixo dos 5 graus. 

Quando for possível, o ideal é adiar a saída de casa, a pé ou de carro, durante o temporal. Mantenha calhas e bueiros limpos para

prevenir o risco de entupimento durante o período da chuva. 

Ao sinal de chuva procure suspender móveis e eletrodomésticos evitando o contato com a água. 

Desligue equipamentos elétricos da tomada e a chave geral, válvula do botijão de gás e feche o registro de entrada da água. 

Verifique a origem de rachaduras nas paredes e no chão. 

Faça revisões periódicas no telhado e nas calhas para evitar problemas como goteiras. 

Descarte lixo descarte lixo corretamente para não piorar a situação de enchente. 

Enquanto houver descarga elétrica, a orientação é que se evite o uso de aparelhos como telefone celular (principalmente se

conectado à tomada), batedeira, chuveiro e secador. 

Se a água começar a subir ou entrar em casa, o ideal é colocar os móveis em uma superfície elevada, além de retirar alimentos e

documentos das prateleiras mais baixas. 

Na rua, os motoristas devem redobrar a atenção: os faróis devem ser ligados e a velocidade diminuída. 

Se perder a visibilidade por causa da chuva, o motorista deve parar o carro no acostamento, evitando ficar embaixo de árvores e em

postos de gasolina. 

Em caso de alagamento deve ser observado o nível da água: o limite é no meio da roda do carro. Se aumentar, a pessoa precisa parar

o carro assim que possível. 

Procure abrigo em local alto e seco fora do contato com a água. 

Evite mudar de lugar para não ser levado pela enchente ao pisar em buracos. 

Permaneça calçado. 

A Defesa Civil orienta que pedestres e motoristas não passem por cima de áreas alagadas. 

Não se arrisque em lugares inundados. 

Descarte os alimentos e outros produtos que tiverem contato com a água. 

Faça a limpeza de utensílios, objetos e cômodos que tenham entrado em contato com a água. 

Não use água de poços ou fontes. 

Limpe os locais atingidos pela chuva e lama usando luvas e botas, desinfetando objetos numa mistura de copo de água sanitária para

20 litros de água.
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FOTOS : moradores voltam a bloquear rua no Bairro Margarida
http://www.gaz.com.br/conteudos/regional/2020/07/07/167763-fotos_moradores_voltam_a_bloquear_rua_no_bairro_margarida.html.php

Retomada na manhã desta terça-feira, 7, a manifestação de moradores da Rua Edmundo Baumhardt, no Bairro Margarida, em Santa

Cruz do Sul. Parte da rua, na divisa com o Bairro Monte Verde está bloqueada. Isso acontece porque cerca de 40 famílias estão sem

energia elétrica desde as 3 horas de domingo, 5. Segundo relato dos próprios manifestantes, a área é invadida e as ligações elétricas

são irregulares, no entanto, eles cobram providências para a situação.

Um dos manifestantes enfatizou que o local é uma área invadida, mas que isso ocorre há 30 anos. "Vamos ficar aqui até que algo

seja feito. Estamos perdendo comida na geladeira, as crianças estão sem tomar banho e sem fazer as tarefas da escola no

computador, temos aqui pessoas acamadas. Somos trabalhadores, pagamos nossos impostos em dia e o prefeito faz isso com a gente.

É um descaso. O município não nos dá assistência."

A secretária municipal de Habitação, Aretusa Molina Scheibler, está no local para conversar com os manifestantes.



Fotos: Maria Regina Eichenberg

Ainda na tarde de segunda-feira, 6, a via que dá acesso ao Parque da Cruz foi bloqueada nos dois sentidos. Conforme os moradores,

na madrugada de domingo aconteceu uma espécie de explosão em um poste da rua, que pegou fogo.

À noite, cerca de 15 pessoas se deslocaram em veículos para a frente da Câmara de Vereadores, onde ocorria sessão ordinária.

Dentre as manifestações, o grupo entoou gritos pedindo a presença do prefeito Telmo Kirst. O presidente da Câmara de Vereadores,

Elstor Desbessel, saiu para conversar com os manifestantes. O chefe do Legislativo explicou que a situação deveria ser regularizada

pela Prefeitura, e não pela Câmara de Vereadores. Depois, alguns dos manifestantes foram até a frente da casa do prefeito, protestar. 
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Grupo de pesquisa sobre energia e sistemas de potência promove
lives nesta semana
https://www.ufsm.br/2020/07/07/grupo-de-pesquisa-sobre-energia-e-sistemas-de-potencia-promove-lives-nesta-semana/

Dando continuidade ao projeto de extensão "Desafios, novas ideias e discussões sobre as energias renováveis e a sustentabilidade na

atualidade e para o futuro", o Grupo de Pesquisas Centro de Estudos em Energia e Sistemas de Potência (Ceesp), vinculado ao

Programa de Pós-Graduação em Engenharia Elétrica, do Centro de Tecnologia (CT), promove nesta terça-feira (7), às 20h30, no

canal do Ceesp no YouTube, a palestra com o engenheiro Cássio Giuliani Carvalho, coordenador geral da Expansão do Sistema

Elétrico do Ministério das Minas e Energia, sobre os impactos da pandemia na expansão do Sistema Interligado Nacional. Já na

quarta (8), às 20h, ocorrerá a palestra "Operação do Sistema Interligado Nacional: principais questões e desafios", com o engenheiro

Décio Nunes Teixeira Jr., que tem 30 anos de experiência na normatização e operação em tempo real do Operador Nacional do

Sistemas Elétrico. O projeto de extensão "Desafios, novas ideias e discussões sobre as energias renováveis e a sustentabilidade na

atualidade e para o futuro", que tem como foco os novos desafios para o abastecimento de energia elétrica, conta com o apoio do

Instituto Nacional de Ciência e Tecnologia em Geração Distribuída (INCT-GD).
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Novo ciclone extratropical atinge o Estado nesta terça-feira
https://www.qwerty.com.br/2020/07/07/novo-ciclone-extratropical-atinge-o-estado-nesta-terca-feira/

Textos, fotos e vídeos do Portal Qwerty estão protegidos pela legislação brasileira sobre direito autoral, sendo vedada a reprodução

em qualquer meio de comunicação sem autorização prévia. 

A formação de um novo ciclone extratropical deve provocar temporais em todo o Rio Grande do Sul. No entanto, segundo a Somar,

o fenômeno não será tão intenso quanto o ciclone-bomba registrado na semana passada. Ainda assim, pancadas fortes,

acompanhadas de descargas elétricas e de rajadas de vento que podem passar de 80 km/h, estão previstas para todas as regiões

gaúchas, a qualquer hora do dia. Inmet alerta para tempestade nas regiões destacadas em laranja no mapa - Inmet / Reprodução 

O Instituto Nacional de Meteorologia (Inmet) emitiu alerta de tempestade para toda a metade norte do Estado, abrangendo Serra,

Região Metropolitana e regiões central e noroeste do RS, além de parte da Fronteira Oeste e do Litoral Norte. O instituto chama a

atenção para o risco de grandes volumes de chuva, vento de até 100 km/h e eventual queda de granizo nessas áreas, cenário que pode

causar corte na energia elétrica, estragos em plantações, queda de árvores e alagamentos. Segundo a Somar, condições semelhantes

são esperadas na Metade Sul, mas com acumulados menores em relação à Metade Norte. 

As temperaturas seguem baixas. A mínima desta sexta (7) no Estado, 4°C, está prevista para municípios como Lavras do Sul, na

região central do RS, e Jaguarão, no sul gaúcho. A máxima é esperada em Marcelino Ramos, no norte do Estado: 21°C. Em Porto

Alegre, os termômetros variam entre 9°C e 14°C. 



Na quarta-feira (8), o ciclone já deve estar em alto mar, mas o tempo continua instável no Rio Grande do Sul. São esperadas

pancadas moderadas de chuva em todas as regiões gaúchas. Na Região Metropolitana, na Serra e no Litoral, o vento forte persiste. A

Marinha do Brasil emitiu alerta de ressaca no mar, com aviso de ondas que podem alcançar três metros de altura. 

O frio continua. Em Passo Fundo, no norte gaúcho, deve ser medida a menor temperatura do dia no Estado, 3°C. A máxima está

prevista para Santa Maria, na região central do RS: 15°C. Na Capital, os termômetros oscilam entre 7°C e 14°C. Em Dom Pedrito 

A passagem de um ciclone extratropical pelo Estado deve trazer instabilidade nesta terça-feira (7), contudo não há indicação de

tempestades, que devem se concentrar mais na metade Norte do RS. A tendência é que o céu fique nublado com ocorrência de chuva

a partir da tarde. A temperatura continua baixa, variando entre os 6° C e os 13° C. 

Fonte: GaúchaZH/ClimaTempo/Somar/YR
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'Cidadão não, engenheiro civil': Homem que aparece em vídeo é
cadastrado em auxílio emergencial
http://rdplanalto.com/noticias/45206/e39cidadao-nao-engenheiro-civile39-homem-que-aparece-em-video-e-cadastrado-em-auxilio-emergencial

O engenheiro civil que aparece junto com uma mulher constrangendo um funcionário da Vigilância Sanitária após realizar

fiscalização na cidade do Rio é cadastrado no programa de auxílio emergencial do governo. Em uma reportagem exibida neste

domingo no Fantástico, uma mulher ofende o superintendente da Educação e Projetos da Vigilância Sanitária do Rio, Flávio Graça.

Após ele chamar seu marido de cidadão, a mulher dispara: "Cidadão não, engenheiro civil formado. Melhor do que você!". Graça é

mestre e doutor pela Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro (UFRRJ). 

 

 Uma rápida busca no Portal da Transparência da Controladoria-Geral da União mostra que o homem, de 43 anos, deu entrada no

auxílio em maio e já recebeu a primeira parcela do benefício de R$ 600. 

 

 Após a veiculação da reportagem, a entrevista rapidamente viralizou e gerou revolta de internautas nas redes sociais, assim como

outros episódios em que fiscais foram destratados por pessoas que violavam recomendações médicas e sanitárias em áreas nobres da

cidade. Na noite de sexta, pessoas que estavam bebendo na Avenida Olegário Maciel, na Barra da Tijuca, chegaram a cantar música

em coro para zombar da fiscalização. 

 

 Nesta segunda-feira, após repercussão do caso, a empresa de transmissão de energia elétrica, Taesa, se manifestou através de uma

nota oficial publicada em suas redes sociais e anunciou a demissão da mulher. "A TAESA tomou conhecimento do envolvimento de

uma de suas empregadas em um caso de desrespeito às leis que visam reduzir o risco de contágio pelo novo coronavírus e

compartilha a indignação da sociedade em relação a este lamentável episódio, sobretudo em um momento no qual o número de casos

da doença segue em alta no Brasil e no mundo (...). Diante dos fatos expostos, a TAESA decidiu por sua imediata demissão",

escreveu a empresa. 

Fonte: Jornal O DIA
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Câmara aprova a contratação de servidores e recursos para
secretarias
https://radiosantacruz.com.br/online/camara-aprova-a-contratacao-de-servidores-e-recursos-para-secretarias/

A Câmara de Vereadores realizou sessão ordinária nesta segunda-feira à noite, dia 6, quando foram aprovados novos projetos para

contratação de um fiscal, dois motoristas, 30 operários, cinco eletricistas e dois pedreiros. Foi prorrogado o contrato de trabalho da

servidora Vanessa Caramori Rodrigues. 

Foi autorizada ainda a abertura de créditos especiais no montante de R$ 1,850 milhão para o custeio de despesas da Secretaria

Municipal de Obras e Infraestrutura e de R$ 8.592,22 para custear despesas da Secretaria Municipal de Educação. Foi aprovado

ainda o projeto que dispõe sobre o serviço de transporte escolar. 

De autoria do vereador Alex Knak (MDB) foi aprovado o projeto que prevê a implantação a alimentação saudável nas cantinas das

escolas municipais. Segundo Knak o projeto tem como escopo cooperar para a reversão do quadro preocupante da saúde pública,

apresentado por estatísticas recentes, que apontam a obesidade como o maior problema de saúde entre crianças, destacando o Rio

Grande do Sul como o Estado brasileiro com maior prevalência de sobrepeso e obesidade entre crianças e adolescentes. O sobrepeso

das crianças de 5 a 10 anos é de 19,65% e em adolescentes chega a 21,51%, já a obesidade de crianças atinge 17,39%, enquanto

chega a 12,65% dos adolescentes gaúchos (SISVAN 2015). 

"Entendemos que o ambiente escolar deva contribuir à transformação dos hábitos alimentares e nutricionais das nossas crianças e

adolescentes. À vista disso, julgamos inadequada a venda indiscriminada de todo e qualquer produto alimentício nas cantinas de

escolas municipais. Assim, introduzimos esta proposta legislativa para ser ferramenta de instituição de padrões mínimos de

alimentação saudável dentro do comércio de alimentos alocados nas escolas do município, proibindo a comercialização de

refrigerantes, sucos artificiais, biscoitos recheados e salgadinhos industrializados", salienta. 

Knak ressalta que o projeto proíbe o comércio de alimentos altamente danosos à saúde nas cantinas de escolas, estimulando a

promoção uma alimentação mais saudável e instaurando medidas concretas de preservação da saúde das crianças e adolescentes

dentro das escolas. 

O vereador Francisco Carlos SMidt (PSDB) teve aprovado de informações referente à relação dos prédios alugados pela Prefeitura, a

relação das especialidades médicas, a lista de espera por exames de imagem , a contratação de empréstimo feita pela Prefeitura

Municipal, a realização de cirurgias eletivas em diversas especialidades. 

O vereador César Cechinato (PSDB) requer informações à Cooperativa Regional de Alimentos Santa Cruz (Coopersanta) referente a

produção e valores referentes ao beneficiamento de ovos e derivados. O vereador Zé Abreu (PTB) busca informações sobre a área

existente nos fundos do Salão Assmann em Linha João Alves. João Domingos Cassepp Filho (PSDB) requer informações sobre

notificação e orientação referente a testes da Covid-19 e Mathias Bertram (PTB) requer informações sobre ações referentes ao Fundo

de Gestão Compartilhada com a Corsan. 

Entre as indicações o João Domingos Cassepp Filho (PSDB) requer a equiparação do padrão de vencimento do cargo de Auxiliar e

Técnico de Enfermagem. Alex Knak (MDB) requer a isenção de tributos às casas de eventos e noturnas, às praças esportivas e

outros; Licério Agnes (PSD) requer melhorias no calçamento da Rua José Rodrigues da Silva. 

Edmar Hermany (Progressistas) indica o serviço de manutenção na iluminação da Rua Afonso C. Bartz, da Rua Carlos Baumhardt, a

retirada de galhos e entulhos na Rua Afonso C. Bartz, a pavimentação da Rua Ayrton Senna e da Rua Coqueirais, a implantação de

posto de saúde no Bairro Várzea, o serviço de manutenção na ponte sobre o Arroio Almoço, o serviço de manutenção na iluminação

da Rua João Baumhardt, a execução de melhorias na Rua Passo Fundo. 

Solange Finger (PSD) requer a implantação de duas paradas de ônibus na Rua São José e melhorias no paralelepípedo da Rua

Senador Salgado Filho. João Cassepp indica a majoração do padrão de vencimento do cargo de Técnico de Enfermagem de e de

Auxiliar de Enfermagem de 5 e 4, respectivamente, para 8; o patrolamento e roçada nas laterais da Rua Niderau Farah; a execução

de melhorias na iluminação da Avenida Melvin Jones, a instalação de rede baixa na Avenida Dom Alberto Etges defronte ao Salão



Luttjohann. 

Gerson Trevisan (PSDB) requer a revitalização da pintura na Avenida Paul Harris e na Rua Ernesto Alves, a revitalização do viaduto

da Avenida Paulo Harris, a instalação de coletores ecológicos na Câmara para descarte de resíduos perigosos, a limpeza e

desobstrução dos bueiros nas ruas Fenando Abott e Assis Brasil. 

Licério Agnes (PSD) requer a destinação de espaço para carga e descarga na Rua Tenente Coronel Brito. César Cechinato indica à

RGE - SUL Distribuidora de Energia S.A. a troca de dois postes de iluminação e energização na Rua José Germano Frantz. Mathias

Bertram (PTB) indica a implantação de travessia na Rua Felipe Jacobus Filho.
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Sem luz e na chuva, moradores permanecem com protesto
https://radiosantacruz.com.br/online/sem-luz-e-na-chuva-moradores-permanecem-com-protesto/

Moradores do bairro Aldeia permanecem bloqueando a rua Edmundo Baumhardt, no intuito de chamar a atenção das autoridades

para que religuem a energia elétrica de suas residencias. Sem luz, desde domingo por volta das 9hs, cerca de 98 pessoas estão sendo

afetadas e há cerca de 24hs, realizam protesto pacífico e reivindicam uma posição da RGE. 

Na manhã da segunda-feira, após realizarem diversas ligações para concessionaria de energia e Prefeitura, a vizinhança resolveu

chamar das autoridades impossibilitando a passagem de veículos na rua Edmundo Baumhardt. Sem resultados, na noite de ontem os

moradores se deslocaram até a Câmara de Vereadores, Ministério Público, Secretaria de Habitação, inclusive na casa do Prefeito

Telmo Kirst. Eles permaneceram no protesto mesmo com chuva. Moradores na frente da Câmara de Vereadores, protestando. 

Foto: Gelson Pranke 

Segundo Elisagela Hassmann, uma das moradores, ontem a noite foi de busca por respostas. "Nós fomos até a Câmara de

Vereadores, não resolveram nada. Nos mandaram para a Secretaria de Habitação e nos mandaram para outro lugar. Um toca para o

outro e ningém resolve nosso problema", salienta. 

Neste momento a RGE e a Secretaria de Habitação está no bairro dialogando com os moradores e resolvendo a situação.

Autoridades estão no local, neste momento. 

Foto: Elisangela Hassmann 

Aguarde mais informações. 

Por Monique Rodrigues
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Governo adota medidas para ajudar setor elétrico e consumidores
durante pandemia
http://www.regiaodosvales.com.br/governo-adota-medidas-para-ajudar-setor-eletrico-e-consumidores-durante-pandemia/

Secretário de energia elétrica do Ministério de Minas e Energia, Rodrigo Limp 

A pandemia do novo coronavírus provocou redução no consumo de energia elétrica no país por grandes setores como a indústria e o

comércio e também o aumento da inadimplência. 

Para reduzir o impacto nas distribuidoras e nos consumidores, o Governo Federal realizou uma série de ações, como a suspensão do

corte de energia elétrica por falta de pagamento de abril até o fim de julho. Também foi instituída a isenção de tarifa de energia para



o consumidor de baixa renda por 90 dias. 

"O governo entendeu que deveria agir para garantir a sustentabilidade e a saúde do setor elétrico", explicou o secretário de energia

elétrica do Ministério de Minas e Energia, Rodrigo Limp. Segundo ele, em junho foi observada uma retomada do consumo. 

"A flexibilização das condições de isolamento, das regras, naturalmente leva ao maior consumo. Já observamos comércio aberto na

sua maior parte, indústrias voltando a produzir mesmo que ainda não a níveis pré-crise, mas já em níveis bem maiores que no início

da pandemia", disse Rodrigo Limp. 

Para 2021, o secretário disse que há perspectiva de retomada de crescimento. "Temos, sim, uma grande confiança na retomada do

crescimento. Apesar da redução de consumo observada em 2020, temos já previsões que indicam um crescimento significativo do

consumo de energia elétrica superior a 4% em 2021. Isso sinaliza que, sem dúvidas, teremos uma retomada significativa da nossa

economia", completou o secretário. Conta-Covid 

A Conta-Covid foi criada para aliviar os impactos da crise nas contas de luz pagas pelos consumidores e também preservar a

liquidez das empresas do setor, que sofreram com a redução de receita. 

A medida permite a concessão de empréstimos às empresas no valor de até R$ 16,1 bilhões. Os recursos serão oferecidos ao setor

por um conjunto de bancos liderados pelo Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES) e deverão ser pagos

ao longo de 60 meses. Segundo o secretário, com a iniciativa beneficia as empresas que poderão cumprir seus contratos e os

consumidores ao evitar reajustes imediatos na conta de luz. 

"O beneficiário principal é o consumidor de energia. Com a Conta-Covid os consumidores poderão ter postergados impactos

tarifários que estavam previstos para 2020 e poderão ser pagos em um período mais longo", explicou Rodrigo Limp. 

Com a Conta-Covid, o reajuste das tarifas de energia elétrica será diluído ao longo de 60 meses ao invés de 12 meses. Energia

Limpa 

Em fevereiro, foi lançado o Programa Mais Luz para a Amazônia para universalizar o acesso à energia elétrica nos nove estados que

integram a Amazônia Legal. "Prevê que seja levada energia limpa e renovável para cerca de 300 mil pessoas que vivem em aras

remotas da Amazônia Legal que não possuem acesso ao serviço público de energia elétrica", disse Limp. 

O secretário destacou ainda a importância do Decreto nº 10.387, de 5 de junho, para dar um impulso a implantação de novas fontes

renováveis de energia. O documento cria novos mecanismos para emissão de debêntures verdes para o financiamento de projetos de

infraestrutura que proporcionem benefícios ambientais ou sociais relevantes. 

"O foco são projetos ambientalmente sustentáveis e realizados pela iniciativa privada. Precisamos de investimentos privados em

infraestrutura para que o Estado possa direcionar seus recursos para saúde, educação e segurança", disse o secretário de energia

elétrica, Rodrigo Limp 

A emissão dessas debêntures facilita o acesso a financiamento para construção de pequenas centrais hidrelétricas, centrais geradoras

eólicas, usinas fotovoltaicas e usinas movidas a resíduos sólidos urbanos. Segundo Rodrigo Limp, é mais um passo do Brasil no

avanço de fontes de energia renováveis. 

"O Brasil é um grande exemplo no mundo em termos de matriz renovável de produção de energia elétrica. Hoje, cerca de 83%, 84%,

de toda a energia consumida é produzida a partir de fontes renováveis. Quando comparamos com a média mundial, no mundo

apenas 24, 25% é produzido a partir de energia renovável", disse o secretário. 
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Prolux Engenharia supera efeitos do covid-19 na economia e fecha
semestre com incremento de 20%
https://revistamodal.com.br/prolux-engenharia-supera-efeitos-do-covid-19-na-economia-e-fecha-semestre-com-incremento-de-20/

André Rambo, diretor da unidade de Campinas; ao fundo a montagem de quadros elétricos para linhas de transmissão no RS de 500

kV 

Mesmo com o impacto do covid-19 sobre a economia, a Prolux Engenharia de Sistemas, especializada em soluções em energia para

indústrias de diversos segmentos, concessionárias e permissionárias, encerrou o primeiro semestre do ano com um incremento de

20% em comparação a igual período do ano passado. A expectativa é de fechar 2020, com 30% de acréscimo em comparação ao ano

anterior. 

Um de seus principais contratos, no ano, foi fechado pela sua unidade de Campinas, com a GE-Grid para a montagem de quadros

elétricos no volume de 25 colunas por mês no período de 12 meses. A fábrica, que atua com uma capacidade instalada de 50 quadros

por mês, fornece painéis para subestações de energia, englobando quadros para medição para faturamento, serviços auxiliares Vcc e

Vca, proteção e controle, supervisão e de telecom. Com seguidos investimentos em equipamentos de testes, recentemente adquiriu o

software alemão Eplan - uma ferramenta para automação de projetos, planejamento, orçamentos e gerenciamento. 

Criada em julho de 2004, em Porto Alegre, a Prolux viu surgir a oportunidade de investir em uma fábrica de painéis em 2007,

quando fechou contrato de serviços com a CPFL para adequações no mercado livre de energia na região de Campinas. Com prazo

inicial de vigência de 90 dias, o contrato foi ampliado, de forma sucessiva, viabilizando a instalação de um escritório regional na

cidade. 

Devido à demanda sempre crescente, o primeiro escritório de 20 metros quadrados, em menos de três meses teve de ser transferido

para uma área de 120 metros quadrados. . 

Em 2009, com a filial constituída, ocorreu nova mudança para uma área de 450 metros quadrados, reunindo 40 colaboradores, entre

projetistas, montadores, engenheiros, administração e mais um portfólio de clientes formado por empresas como Weg, ABB, Areva,

Alstom, Yamana Gold, Siemens e outras. 

Ainda nos anos de 2012 e 2013, a unidade de Campinas fechou dois grandes contratos. O primeiro com a Areva para o fornecimento

de 180 colunas para subestações de energia dos parques eólicos do nordeste do Brasil. E o outro, no ano seguinte, com a RGE-CPFL

para o fornecimento de 70 quadros de medição de energia de alimentadores das subestações da distribuidora sediada no Rio Grande

do Sul. 

No ano de 2015, a unidade deu um novo salto, indo para uma área de 1200 metros quadrados, onde hoje está localizada a sua

fábrica, no bairro Chácara Campo dos Amarais, ao lado da rodovia D. Pedro I. 



Novos contratos de adequação de clientes livres junto com a CPFL Campinas, em torno de 750 unidades, todas contendo painéis

elétricos, além de montagem de painéis elétricos para clientes, como Voith, EDP-Bandeirantes e indústrias de diversos segmentos,

como Tetrapak, Whirpool e outras, garantiram à empresa uma alta performance em 2016. Já o biênio de 2017/2018, para a Prolux,

não foi diferente do mercado e, devido à crise econômica do país, a unidade de Campinas teve de reduzir a produção. 

"Já em 2019 percebemos que o cenário econômico começou a mudar, ainda tímido, mas bem melhor que o ano anterior", disse a

MODAL André Rambo, diretor da unidade de Campinas. 

No momento, a empresa opera de acordo com todos os requisitos de segurança para saúde dos colaboradores, com parte dos serviços

em home office
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Moradores protestam após falta de energia elétrica
http://www.riovalejornal.com.br/moradores-protestam-apos-falta-de-energia-eletrica/

Um grupo de moradores que residem na no local conhecido como Aldeia, bairro Margarida, em Santa Cruz do Sul, estão desde

segunda, 6, realizando um protesto para cobrar a retomada da energia elétrica na região. Eles relataram que no domingo, 5, um poste

pegou fogo, deixando a região da Aldeia e do Monte Verde sem energia elétrica. O morador Adilson Valdemar de Barros informou

que uma equipe do Corpo de Bombeiros e da RGE estiveram no local, onde os bombeiros apagaram o fogo. Já a RGE analisou o

problema, mas não ligou a luz da região da Aldeia. "No Monte Verde a luz voltou logo. Por que a nossa não?", questionou o

morador. 

Os moradores relatam que fizeram várias ligações para a RGE, concessionária responsável pelo abastecimento de energia elétrica,

mas não obtiveram sucesso. Sem a retomada da energia elétrica, na manhã de ontem, 6, os moradores iniciaram um protesto e

trancaram o acesso da rua Edmundo Baunhardt para chamar a atenção das autoridades para o problema. 

Como o problema não foi resolvido durante o dia, os moradores decidiram ampliar o protesto e se deslocaram no início da noite até a

Câmara de Vereadores, Ministério Público e foram até a frente da casa do prefeito Telmo Kirst cobrar uma solução para o problema.

Em nome do executivo municipal, a Secretaria Municipal de Habitação, Aretusa Scheibler, conversou com os manifestantes durante

a noite com o objetivo de buscar uma solução para o problema. Na manhã desta terça, 7, a manifestação continuou trancando o

acesso na localidade. Por volta das 8h30, a secretaria Aretusa e uma equipe da RGE foram até o local e neste momento estão

conversando com os moradores com o objetivo de resolver o problema na região. Moradores trancaram o acesso da rua Edmundo

Baunhardt em protesto pela falta de energia elétrica na região da Aldeia, bairro Margarida - Crédito: Rádio Santa Cruz Autoridades e

RGE foram ao local na manhã desta terça, 7, e estão conversando com moradores para resolver o problema - Crédito: Divulgação/

Rádio Santa Cruz
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Câmara aprova a contratação de servidores e recursos para
secretarias
http://www.riovalejornal.com.br/camara-aprova-a-contratacao-de-servidores-e-recursos-para-secretarias/

A Câmara de Vereadores realizou sessão ordinária nessa segunda-feira à noite, dia 6, quando foram aprovados novos projetos para

contratação de um fiscal, dois motoristas, 30 operários, cinco eletricistas e dois pedreiros. Foi prorrogado o contrato de trabalho da

servidora Vanessa Caramori Rodrigues. 

Foi autorizada ainda a abertura de créditos especiais no montante de R$ 1,850 milhão para o custeio de despesas da Secretaria

Municipal de Obras e Infraestrutura e de R$ 8.592,22 para custear despesas da Secretaria Municipal de Educação. Foi aprovado

ainda o projeto que dispõe sobre o serviço de transporte escolar. 



De autoria do vereador Alex Knak (MDB) foi aprovado o projeto que prevê a implantação a alimentação saudável nas cantinas das

escolas municipais. Segundo Knak, o projeto tem como escopo cooperar para a reversão do quadro preocupante da saúde pública,

apresentado por estatísticas recentes, que apontam a obesidade como o maior problema de saúde entre crianças, destacando o Rio

Grande do Sul como o Estado brasileiro com maior prevalência de sobrepeso e obesidade entre crianças e adolescentes. O sobrepeso

das crianças de 5 a 10 anos é de 19,65% e em adolescentes chega a 21,51%, já a obesidade de crianças atinge 17,39%, enquanto

chega a 12,65% dos adolescentes gaúchos (SISVAN 2015). 

 "Entendemos que o ambiente escolar deva contribuir à transformação dos hábitos alimentares e nutricionais das nossas crianças e

adolescentes. À vista disso, julgamos inadequada a venda indiscriminada de todo e qualquer produto alimentício nas cantinas de

escolas municipais. Assim, introduzimos esta proposta legislativa para ser ferramenta de instituição de padrões mínimos de

alimentação saudável dentro do comércio de alimentos alocados nas escolas do município, proibindo a comercialização de

refrigerantes, sucos artificiais, biscoitos recheados e salgadinhos industrializados", salienta. 

Knak ressalta que o projeto proíbe o comércio de alimentos altamente danosos à saúde nas cantinas de escolas, estimulando a

promoção uma alimentação mais saudável e instaurando medidas concretas de preservação da saúde das crianças e adolescentes

dentro das escolas. 

O vereador Francisco Carlos SMidt (PSDB) teve aprovado de informações referente à relação dos prédios alugados pela Prefeitura, a

relação das especialidades médicas, a lista de espera por exames de imagem, a contratação de empréstimo feita pela Prefeitura

Municipal, a realização de cirurgias eletivas em diversas especialidades. 

O vereador César Cechinato (PSDB) requer informações à Cooperativa Regional de Alimentos Santa Cruz (Coopersanta) referente a

produção e valores referentes ao beneficiamento de ovos e derivados. O vereador Zé Abreu (PTB) busca informações sobre a área

existente nos fundos do Salão Assmann em Linha João Alves. João Domingos Cassepp Filho (PSDB) requer informações sobre

notificação e orientação referente a testes da Covid-19 e Mathias Bertram (PTB) requer informações sobre ações referentes ao Fundo

de Gestão Compartilhada com a Corsan. 

Entre as indicações o João Domingos Cassepp Filho (PSDB) requer a equiparação do padrão de vencimento do cargo de Auxiliar e

Técnico de Enfermagem. Alex Knak (MDB) requer a isenção de tributos às casas de eventos e noturnas, às praças esportivas e

outros; Licério Agnes (PSD) requer melhorias no calçamento da Rua José Rodrigues da Silva. 

Edmar Hermany (Progressistas) indica o serviço de manutenção na iluminação da Rua Afonso C. Bartz, da Rua Carlos Baumhardt, a

retirada de galhos e entulhos na Rua Afonso C. Bartz, a pavimentação da Rua Ayrton Senna e da Rua Coqueirais, a implantação de

posto de saúde no Bairro Várzea, o serviço de manutenção na ponte sobre o Arroio Almoço, o serviço de manutenção na iluminação

da Rua João Baumhardt, a execução de melhorias na Rua Passo Fundo. 

Solange Finger (PSD) requer a implantação de duas paradas de ônibus na Rua São José e melhorias no paralelepípedo da Rua

Senador Salgado Filho. João Cassepp indica a majoração do padrão de vencimento do cargo de Técnico de Enfermagem de e de

Auxiliar de Enfermagem de 5 e 4, respectivamente, para 8; o patrolamento e roçada nas laterais da Rua Niderau Farah; a execução

de melhorias na iluminação da Avenida Melvin Jones, a instalação de rede baixa na Avenida Dom Alberto Etges defronte ao Salão

Luttjohann. 

Gerson Trevisan (PSDB) requer a revitalização da pintura na Avenida Paul Harris e na Rua Ernesto Alves, a revitalização do viaduto

da Avenida Paulo Harris, a instalação de coletores ecológicos na Câmara para descarte de resíduos perigosos, a limpeza e

desobstrução dos bueiros nas ruas Fenando Abott e Assis Brasil. 

Licério Agnes (PSD) requer a destinação de espaço para carga e descarga na Rua Tenente Coronel Brito. César Cechinato indica à

RGE - SUL Distribuidora de Energia S.A. a troca de dois postes de iluminação e energização na Rua José Germano Frantz. Mathias

Bertram (PTB) indica a implantação de travessia na Rua Felipe Jacobus Filho.
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Dúvidas sobre o valor cobrado na conta de luz? Saiba como
constatar erro e reclamar
https://www.rsnoticias.top/2020/07/duvidas-sobre-o-valor-cobrado-na-conta.html

O Instituto Brasileiro de Defesa do Consumidor (Idec) está esclarecendo aos consumidores como vem sendo feita a cobrança para

quem não fez a autoleitura e consumiu acima da média nos últimos meses 

 Consumidores que tiverem dúvidas quanto ao valor cobrado na conta de luzapós o fim do período de autoleitura de seus medidores

podem procurar o Instituto Brasileiro de Defesa do Consumidor (Idec) para buscar explicações sobre a medida adotada pela Agência

Nacional de Energia Elétrica (Aneel). O Idec está esclarecendo aos consumidores como vem sendo feita a cobrança para quem não

fez a autoleitura e consumiu acima da média nos últimos meses. Assim é possível constatar o erro exato do valor para então fazer a

reclamação. 

 

 A autoleitura foi uma das medidas adotadas pelas distribuidoras de energia elétrica para apurar o consumo de energia dos clientes

nos meses de abril, maio e junho, para que os funcionários deixassem de ir aos endereços fazer a leitura como forma de prevenção e

proteção contra o novo coronavírus. Dessa forma o próprio consumidor anotava os dados registrados no relógio e enviava para à

distribuidora. A medida foi autorizada pela Aneel, no dia 24 de março. 

 Outra forma de fazer a medição liberada pela Aneel foi a cobrança feita com base na média de consumo dos últimos 12 meses, o

que fez com que consumidores que optaram por não fazer a leitura ou que não puderam fazer, recebessem a conta de junho com

valores muito altos. Para chegar nesse resultado a distribuidora somou a quantidade de energia consumida nos últimos 12 meses e

dividiu por 12, resultando na média. 

 "De acordo com o que foi determinado pela Aneel, a diferença entre o valor faturado e o que realmente foi consumido começou a

ser cobrada agora que a leitura foi retomada pelos funcionários das distribuidoras. Ou seja, se nesses três meses a residência

consumiu mais energia do que a média paga, a próxima conta de luz virá com a soma do valor faltante referente a abril, maio e

junho, tudo junto. Já quem consumiu menos do que a média dos últimos 12 meses deve ser reembolsado com crédito na próxima

conta de luz", explicou o Idec. 

 O instituto esclareceu ainda, que nos casos em que o consumidor avalie que a conta está muito acima do que costuma ser pago

mensalmente, é preciso verificar se o consumidor ficou mais tempo em casa devido ao isolamento social, pois nessa situação o

consumo de energia elétrica deve ter de fato aumentado. Outra situação é quando o valor que está sendo pago agora é a soma do que

excedeu a média em abril, maio e junho, e que terá de ser quitado de uma vez. "Se ao considerar essas possibilidades o valor da

conta de luz faz sentido, não há reclamação a fazer". 

 O Idec orientou o consumidor que se não tiver possibilidade de pagar a conta ele deve entrar em contato com a distribuidora pelos

canais de Serviço de Atendimento ao Consumidor (SAC) e pedir o parcelamento. 

 Quando o valor cobrado não fizer sentido e estiver fora do perfil de consumo da pessoa, ainda que em isolamento social, o Idec

orienta a anotar e fotografar o número que aparece no medidor de energia da residência; reclamar para a distribuidora e passar o

número registrado no medidor, pelos canais do SAC; se o problema não for resolvido, procurar a ouvidoria da distribuidora; se ainda

assim não for resolvido, procurar a Aneel. Caso nenhuma dessas alternativas funcione, o Idec recomenda que a reclamação seja

registrada no site ou que se procure o Procon da cidade. É possível ainda procurar o Juizado Especial Cível. 

 Aumento na capital paulista e região metropolitana 

 Os consumidores da capital paulista e região metropolitana de São Paulo pagarão mais caro pela energia elétrica fornecida pela Enel

São Paulo (antiga Eletropaulo) a partir do próximo dia 4. O reajuste tarifário foi aprovado ontem (30) pela diretoria da Agência

Nacional de Energia Elétrica (Aneel). 



Devem ser impactados pelo aumento cerca de 7 milhões de unidades consumidoras localizadas em 24 municípios. Os consumidores

residenciais terão reajuste de 3,61%. As empresas conectadas em baixa tensão pagarão 3,58% a mais e as de alta tensão, 6% a mais. 

"Ao calcular o reajuste, conforme estabelecido no contrato de concessão, a Agência considera a variação de custos associados à

prestação do serviço, divididos em Parcela A (aquisição e transmissão de energia e os encargos setoriais) e Parcela B (custos

gerenciados pela empresa para manter suas atividades)", explicou a Aneel. 

Segundo a Aneel, os itens que mais impactaram o reajuste foram os custos com aquisição de energia da hidrelétrica de Itaipu,

valorada em dólar, e os custos de transmissão de energia. 

 Fonte: O Dia Online - 04/07/2020 e SOS Consumidor
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Inema faz soltura de 30 carcarás na RPPN Lontra
https://www.salvadornoticias.com/2020/07/inema-faz-soltura-de-30-carcaras-na.html

Técnicos do Instituto do Meio Ambiente e Recursos Hídricos (Inema) e do Salvador Bahia Airport realizaram, no dia 25 de junho, a

soltura de 30 gaviões carcará (Caracara plancus) na Reserva Particular do Patrimônio Natural (RPPN) Lontra, localizada nos

municípios de Entre Rios e Itanagra, litoral norte da Bahia. As aves foram resgatadas pela equipe de gerenciamento de fauna do

aeroporto de Salvador em situação de risco para si e para as aeronaves. Pertencente à Bracell, a RPPN Lontra é credenciada pelo

Inema para acolher animais silvestres resgatados pelos órgãos ambientais devido ao elevado grau de preservação de sua floresta. 

 

 

 

 A bióloga Havany Fontana, coordenadora da equipe de gerenciamento de fauna do aeroporto, explica que se trata de um trabalho de

redução de ameaças da fauna naquela área. "Capturamos aves que podem colidir com as aeronaves e as transferimos para áreas mais

seguras", diz. Segundo ela, o gavião carcará é uma das espécies propensas a colisões com aviões no aeroporto de Salvador. Mas há

ainda corujas, entre outros animais, inclusive terrestres, como tatus, serpentes e quero-queros que também são bastante comuns

naquela região e igualmente resgatados em um trabalho que ocorre "de domingo a domingo". 

 

 

 

 Em condições normais, o aeroporto de Salvador opera com uma média diária de 215 pousos e decolagens. Como resultado da

implantação do plano de gerenciamento de fauna, em 2018, a equipe que atua no local catalogou mais de 200 espécies de aves na

região e reduziu em 80% o número de colisões desses animais com aeronaves, preservando a biodiversidade e a segurança da

aviação. 

 

 

 



 O veterinário Vinícius Dantas, coordenador técnico do Zoológico de Salvador, órgão vinculado ao Inema, participou da soltura das

aves. Ele explica que os gaviões carcará soltos na Lontra fazem parte de um grupo de 100 aves da espécie resgatadas, recentemente,

nas imediações do aeroporto e encaminhadas para o Centro de Triagem de Animais Silvestres (Cetas) do zoológico. Os demais 70

carcarás aguardam definição de um local onde possam ser liberados, já que há poucas unidades cadastradas aptas para acolher

animais que necessitam ser reintegrados. "Existe uma grande quantidade de animais que vêm sendo entregues aos cuidados do

zoológico, entre jiboias e aves de rapina, que precisam ser soltos na natureza. Mas há uma carência de áreas aptas a acolher estes

animais na região", afirma. 

 

 

 

 Igor Macedo, especialista em Meio Ambiente da Bracell, diz que, sozinha, a RPPN Lontra não pode receber todos os gaviões

devido ao equilíbrio ambiental na reserva. De acordo com ele, um número muito grande de carcarás poderia colocar em risco uma

série de espécies de répteis e anfíbios existentes na Lontra, que são presas naturais de aves de rapina deste porte. "A Lontra foi

escolhida para a soltura exatamente por conta de seus aspectos de conservação e por abrigar as características ideais para abrigar esta

espécie", acrescenta. 

 

 

 

 Sobre a Lontra 

 

 Com 1.377 hectares, a Lontra é a segunda maior RPPN do litoral norte da Bahia, ficando atrás apenas da Subaumirim Gleba A, com

1.607 hectares, também pertencente à Bracell. Considerada uma das principais áreas de vegetação nativa da região, a Lontra abriga

centenas de espécies da fauna e flora silvestres, tendo sido reconhecida em 2019, pela Unesco, como Posto Avançado da Reserva da

Biosfera da Mata Atlântica (RBMA). 

 

 

 

 A Bracell 

 

 Uma das líderes mundial em celulose solúvel, a Bracell possui unidades florestais e industriais na Bahia - com plantios de eucalipto

em 31 municípios do litoral norte e agreste do estado e fábrica no Polo de Camaçari - e em São Paulo, no município de Lençóis

Paulista. Quando concluir, em 2021, o projeto de expansão da fábrica em São Paulo, a empresa irá produzir aproximadamente 2

milhão de toneladas anuais. Além de unidades produtivas no Brasil, a empresa conta com sede administrativa em Cingapura e

escritórios de vendas na Ásia, Europa e nos Estados Unidos. 

 



 

 

 A Bracell norteia suas operações pela filosofia 5C do Grupo RGE, do qual faz parte, que orienta que as operações da empresa

devem ser boas para a comunidade, o clima, o país, o cliente e, somente assim, serão boas para própria empresa.
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UFSM é primeira instituição pública do RS a receber veículo
totalmente elétrico
https://www.santamaria24horas.com.br/Not%C3%ADcias/ufsm-e-primeira-instituicao-publica-do-rs-a-receber-veiculo-totalmente-eletrico/

A Universidade Federal de Santa Maria (UFSM) é a primeira instituição pública do estado a possuir um veículo totalmente elétrico.

O automóvel Nissan Leaf, que chegou em junho, faz parte de um projeto de mobilidade elétrica eficiente desenvolvido pela UFSM,

que também será a primeira universidade do Rio Grande do Sul a ter a instalação de um eletroposto gratuito de carga rápida. 

Esta ação integra o projeto "Interface de Inovação Multi-Agente envolvendo a Indústria Automobilística, os Sistemas de Energia e

Infraestruturas de Mobilidade Elétrica para Eletrovias Inteligentes", iniciado em dezembro de 2019. Em fevereiro deste ano, a

iniciativa foi apresentada na Agência Nacional de Energia Elétrica (ANEEL) e aprovada na Chamada Pública "P&D COPEL-DIS

002", que direcionou investimentos para estimular a realização de inovações tecnológicas relevantes para o setor elétrico. Na UFSM,

é desenvolvida através de um Consórcio entre a Instituição e o Centro Internacional de Energias renováveis (CIBiogás), pela

Companhia Paranaense de Energia (COPEL-DIS). 

O carro que chegou na Universidade ficará à disposição dos pesquisadores para a realização de testes no dia a dia, simulando o uso

por pessoas comuns, em diferentes situações. "Nós recebemos o carro em junho. O veículo chegou, foi emplacado e já está em

condições de rodar. Apenas falta ser adesivado com a marca da UFSM, da ANEEL, da FATEC e da CIBiogás, que são as entidades

envolvidas nesse projeto." comenta a professora coordenadora da ação, Luciane Canha. 

A proposta é avaliar a durabilidade, autonomia, utilização da bateria, potência, freios e rede de energia necessária para as recargas.

De acordo com Luciane, o objetivo da pesquisa é criar um sistema de gestão inteligente de eletrovias, a fim de desenvolver o uso do

carro elétrico no Brasil de forma rápida e no mesmo nível de inovação de países desenvolvidos. 

O carro que chegou na Universidade ficará à disposição dos pesquisadores para a realização de testes. Fotos: UFSM/Divulgação 

Recarga em 30 minutos 

Considerando que o tempo de recarga rápida de um veículo elétrico é de 30 minutos, uma das propostas do estudo é elaborar um

sistema de comunicação entre os eletropostos e os carros, para evitar que haja congestionamentos nos postos e sobrecargas na rede

elétrica. Conforme a coordenadora, o foco é, então, a criação de uma interface inovadora, multiagente, que apoiará, de um lado,

usuários, na gestão da carga disponível em seus veículos e dos pontos de carregamento, e, de outro lado, a concessionária, na gestão

das condições da rede elétrica e limitações de atendimento às solicitações de carregamento. 

Para Luciane, esse projeto torna a UFSM pioneira em diversas frentes. 

"Teremos a possibilidade de realizar pesquisas voltadas à mobilidade eficiente, redução de gases de efeito estufa, gerenciamento de

recursos renováveis, técnicas de inteligência artificial, machine learning, implementação de novos protocolos de comunicação,

armazenamento de energia e novos modelos de negócio. Além disso, poderemos agregar alunos de iniciação científica, promover

palestras, depósito de patentes, ampliar o número de publicações em periódicos, defesas de doutorado e mestrado", destaca. 

A pesquisa ainda prevê definir modelos de negócio, amparar e expandir as opções vigentes para a recarga de veículos elétricos. O



eletroposto abastecido com energia solar estará disponível gratuitamente na UFSM, para qualquer pessoa que tenha carro elétrico,

nos próximos meses. 

Fonte: Agência de notícias UFSM
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Etnia Casa Hotel Retoma Suas Atividades em 15 de Julho (Destaque)
https://www.segs.com.br/mais/turismo-viagens/239916-etnia-casa-hotel-retoma-suas-atividades-em-15-de-julho

Além de todos os protocolos de saúde e higiene adotados, hotel-boutique de Trancoso é o primeiro do país a utilizar uma inédita

tecnologia em biossegurança contra o covid-19 

Tudo pronto para a reabertura. Após publicação de decreto de autorização, pela Prefeitura de Porto Seguro, a Etnia Casa Hotel

retoma suas atividades em 15 de julho. "Estamos prontos para receber novamente nossos hóspedes em um ambiente totalmente

seguro e livre de contaminação", afirma André Felippe Zanonato, proprietário deste premiado hotel-boutique de Trancoso (BA). 

Além dos protocolos de saúde e higiene recomendados pela Organização Mundial de Saúde (OMS) e referendados pela Brazilian

Luxury Travel Association (BLTA), a Etnia Casa Hotel é pioneira, no Brasil, na utilização da tecnologia em biossegurança Fog In

Place (FIP) - sistema de sanitização desenvolvido pela Marcopolo Next em parceria com a startup Aurratech que dispersa, por meio

de um equipamento, uma névoa 100% atóxica, inodora e seca que cobre todas as superfícies com uma nano película de inativação de

bactérias e vírus, entre eles o Covid 19. 

"Afora os benefícios dessa tecnologia relacionados à proteção da saúde, o FIP é uma ferramenta imprescindível para a retomada da

indústria hoteleira após a pandemia. Além dos hóspedes que encontrarão espaços desinfetados e livres de contaminação, as pessoas

que atuam no setor da hospitalidade irão retomar seus postos de trabalho em um ambiente seguro, contribuindo para a retomada da

economia familiar e do município", afirma Zanonato. 

Sobre a Etnia Casa Hotel 

Referência em hospitalidade de alto padrão em Trancoso desde dezembro de 2001, a Etnia Casa Hotel é composta por sete villas

residenciais, as quais foram construídas em um bosque arborizado de 7 mil m2 e que, em conjunto, compõem um exclusivo

condomínio residencial distante 5 minutos do famoso Quadrado (point de restaurantes, galerias de arte e boutiques) e a 15 minutos

da praia. Cada uma das sete villas é única em tamanho, estilo e decoração. Em comum, todas têm nomes em iorubá, que tão bem

expressa a rica presença da cultura afro no país. Com uma, duas ou três suítes, todas também dispõem de ampla varanda privativa,

sala, toalete, cozinha equipada com utensílios e jardim. Como são rodeadas pelo bosque nativo da propriedade, os hóspedes contam,

ainda, com piscina, sala de estar e serviços de concièrge e governança. Quanto ao know-how de bem-receber da Etnia, vale lembrar

que integra a Brazilian Luxury Travel Association (BLTA) e acumula, por anos consecutivos, prêmios de grande prestígio

(Traveller´s Choice Tripadvisor e Booking Guest Review Awards, por exemplo) e foi recomendada pelo UK Times como a única do

Brasil entre os dez melhores hotéis do mundo para se hospedar.
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Caitá recebe Certificado de Energia Renovável
https://serranossa.com.br/noticia/negocios/87939/caita-recebe-certificado-de-energia-renovavel

O Caitá Supermercados, unidade de Bento Gonçalves, recebeu nesta semana o Certificado de Energia Sustentável. A certificação foi

recebida através da empresa responsável Ludfor Energia Ltda., e atesta que as instalações utilizam somente energia elétrica

proveniente de fonte limpa, totalmente renovável e que não agride o meio ambiente, desde 01/06/2019. A energia elétrica consumida

pelo Caitá é proveniente de usinas de fontes incentivadas pelo governo federal (eólica, solar, biomassa, PCH e CGH), com o



objetivo de obter uma matriz energética ambientalmente limpa e sustentável, estando de acordo com os princípios e valores da

empresa. 

A Ludfor emite um certificado anual que atesta a redução na emissão de gás de efeito estufa evitado pelo uso de energia proveniente

de fontes renováveis. Os dados dos cálculos de emissões de Gases de Efeito Estufa (GEE) seguem as reconhecidas metodologias

internacionais para esse fim, em especial, o GHG Protocol Corporate Standart da The Green house Gas Protocol Initiative e o

Intergovernmental Panel on Climate Change (IPCC), efetivando a autoridade de certificação. A conquista de selo de Empresa

Renovável prova a preocupação com o meio ambiente, comprovando a utilização de Energia Renovável em seus processos de

fabricação de produtos ou prestação de serviços. 

O certificado vem de encontro a um dos valores do Caitá que é o seu "crescimento com respeito ao meio ambiente, comunidade e

fornecedores" e também contribuindo com a qualidade da vida da comunidade em que atua.
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MP pede à Justiça que Coelba indenize consumidores lesados por
práticas abusivas
https://www.todabahia.com.br/mp-pede-a-justica-que-coelba-indenize-consumidores-lesados-por-praticas-abusivas/

Da Redação 

O Ministério Público estadual solicitou à Justiça, em ação civil pública ajuizada hoje, 7, decisão liminar que determine à Companhia

de Energia Elétrica do Estado da Bahia (Coelba), do Grupo Neoenergia, o pagamento de indenização aos consumidores de Salvador

lesados por práticas abusivas durante a pandemia da Covid-19, inclusive com a devolução em dobro dos valores pagos à empresa

indevidamente. Na ação, a promotora de Justiça Joseane Suzart também reforçou todos os pedidos feitos em tutela antecipada

provisória, antecedente à ação civil pública, proposta no último dia 15. A tutela provisória foi negada pela Justiça e a promotora

entrou com recurso contra a decisão no último dia 29. 

Segundo Joseane Suzart, a ação civil pública "detalha todas as denúncias identificadas, comprovando que não procede o argumento",

da Coelba, "de que os pedidos formalizados pelo MP são genéricos e infundados". Na ação, Suzart apontou irregularidades

cometidas, sobretudo, contra pessoas vulneráveis socialmente, com baixa renda, como frequentes interrupções no fornecimento de

energia, danos a equipamentos elétricos causados por picos e quedas repentinos de energia que não estão sendo indenizados,

cobrança de faturas com valores abusivos mesmo em locais onde houve interrupção do serviço, falta de atendimento remoto às

reclamações dos usuários e desrespeito à concessão de tarifa social para os consumidores carentes. 

Conforme a promotora de Justiça, há pelo menos 427 reclamações contra a Companhia registradas em sites de defesa do

consumidor. A interrupção de energia, no bairro de Itapuã, por exemplo, estaria ocorrendo até duas vezes por mês, por "várias

horas", segundo relatos de moradores enviados ao MP. As irregularidades já haviam sido objeto de recomendação expedida pela

promotora, cujas orientações não foram atendidas pela Coelba. Outro problema recorrente seria a negativa de conceder a tarifa social

a pessoas que teriam o direito ao benefício, com consumo mensal menor a 220 kWh, exigindo comprovação de registro em cadastros

em programas sociais que estão suspensos em razão da pandemia. 

Pedidos reiterados 

Joseane Suzart solicitou à Justiça que determine, em decisão liminar, a suspensão de interrupções de energia indevidas, incluindo

unidades consumidoras inadimplentes que prestem serviços considerados essenciais, onde haja usuários de equipamentos elétricos

de autonomia limitada imprescindíveis à preservação da vida, as residências rurais e urbanas classificadas como socialmente

precárias com moradores de baixa renda, e aquelas localizadas em regiões onde não há postos para pagamento ou onde haja restrição

à circulação de pessoas por determinação das autoridades sanitárias. Entre outras medidas, a promotora pediu ainda que a Justiça

estabeleça à Coelba a concessão de 100% de desconto para consumidores com consumo mensal inferior a 220 kWh.
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Coprel reafirma que deve reduzir em cerca de 20% o valor da tarifa
de energia nos próximos anos
https://www.tuaradio.com.br/noticias/economia/07-07-2020/coprel-reafirma-que-deve-reduzir-em-cerca-de-20-o-valor-da-tarifa-de-energia-nos-proxim

os-anos

Em entrevista à Tua Rádio Alvorada, o presidente da Coprel, Jânio Stefanello, reafirmou que com a compra de energia elétrica por

meio de leilão a cooperativa deve reduzir a tarifa de energia em pelo menos 20% nos próximos dois anos. O processo foi realizado

em 2019 e atende a todos os requisitos legais exigidos pela Agência Nacional de Energia Elétrica - ANEE. O presidente destaca que

o propósito maior é investir no futuro dos cooperados, bem como no desenvolvimento das atividades de todos os setores produtivos. 

Stefanello confirmou, ainda, que está em fase de testes finais, a subestação da Coprel Energia Marau 2. A conclusão das testagens

podem ocorrer ainda na próxima semana se o tempo colaborar. O investimento, diz o presidente, beneficia pelo menos seis mil

famílias de Marau, Camargo, Casca, Ciríaco, David Canabarro, Gentil, Montauri, Muliterno, Nicolau Vergueiro, Santo Antônio do

Palma e Vila Maria. Segundo o gestor, em funcionamento, a subestação terá a capacidade de impedir, anualmente, aproximadamente

70% de possíveis desligamentos de energia elétrica na região atendida pela usina. 

A subestação interliga circuitos de fornecimento de energia elétrica de alta potência. "Outro detalhe importante desse investimento é

que cada região terá um alimentador exclusivo. Ou seja, quando algum defeito atingir uma determinada cidade, o mesmo não ocorre

nas demais pois são sistemas protegidos para uma melhor confiabilidade", detalha Stefanello. 

A íntegra da entrevista você acompanha no player de áudio.
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CPFL Energia fecha parceria com PicPay para pagamento de conta
de energia sem sair de casa
https://www.z1portal.com.br/cpfl-energia-fecha-parceria-com-picpay-para-pagamento-de-conta-de-energia-sem-sair-de-casa/

A CPFL Energia, um dos maiores grupos privados do setor elétrico brasileiro, fechou parceria com a plataforma de pagamento de

contas e transferência de dinheiro, PicPay, para levar mais uma facilidade de pagamento neste período de pandemia, aos clientes da

CPFL Paulista, CPFL Piratininga, CPFL Santa Cruz e RGE. De 1º a 31 de julho, quem realizar o pagamento da conta de energia no

app da PicPay, receberá um bônus (cashback) de 10%, limitado a R$ 15 reais. 

Como funciona. Baixe PicPay gratuitamente na loja de aplicativos do seu celular, realize cadastro para ter uma conta no app. O

cliente pode cadastrar o seu cartão de crédito ou inserir saldo para realização das transações via transferência bancária, boleto ou

ainda, utilizar os bônus promocionais (cashbacks) recebidos dentro do próprio aplicativo. Assim que efetuar o pagamento, o cliente

ganha, na hora, o valor proporcional a 10% do valor da conta (limitado a R$ 15 reais), e pode usar o saldo como preferir, podendo

inclusive, utilizar o bônus para pagamento da próxima conta de energia. 

"O cliente está ficando mais digitalizado e a CPFL quer, cada dia mais, disponibilizar condições práticas e seguras para o cliente

pagar sua conta de energia sem sair de casa. A parceria com a PicPay proporciona ainda mais comodidade ao nosso cliente, que

ainda recebe bônus para usar como quiser", afirma Rafael Lazzaretti, diretor comercial do grupo CPFL Energia. 

Mais formas de pagamento. 

Cartão de Crédito: A CPFL Energia também disponibiliza a quitação da fatura por meio de cartão de crédito, nas bandeiras Visa e

Mastercard, em seus canais digitais. A opção é válida para contas não vencidas com valor entre R$ 50 a R$ 20 mil reais. Nesse caso,

o pagamento não tem acréscimo de taxas adicionais*. Para realizar o pagamento, basta acessar www.cpfl.com.br ou o aplicativo

"CPFL Energia" (por meio do botão "Débitos e 2ª Via de conta", e clicar na opção "cartão de crédito"). A condição é válida para

todos os clientes residenciais e pequenos comércios. 



Parcelamento das contas em atraso: Os clientes que estiverem com uma ou mais contas em atraso também podem pagar via cartão de

crédito e ainda, parcelar o débito em aberto em até 12 vezes nos cartões de crédito Mastercard e Visa e também, via boleto. Essa

condição de parcelamento é exclusiva para pagamentos via canais digitais e é válida para um valor entre R$ 150 a R$ 18 mil em

contas atrasadas. 

Pagamento em Domicílio: As distribuidoras do grupo CPFL Energia, visando facilitar o pagamento das contas de energia neste

momento, firmou uma parceria com as empresas terceiras SCS e BV. De forma piloto, o colaborador dessas empresas vai até as

residências selecionadas em 36 municípios com uma máquina de cartão de débito (nessa modalidade, não aceitará dinheiro e nem

cartão de crédito) para pagamento tanto da conta atual, como das contas em atraso. Por ser um projeto piloto, apenas um pequeno

número de residências será visitado neste primeiro momento e a quitação via máquina de cartão é opcional. 

Para realizar o pagamento, o cliente precisa apenas ter a fatura em mãos. Caso não tenha, pode obter, a qualquer momento, a

segunda via pelo aplicativo CPFL Energia, pelo site (www.cpfl.com.br) ou ainda solicitar via SMS (enviando a mensagem com a

palavra CONTA e o código do cliente para 27351). 

Para garantir a integridade de todos, o agente comercial, que segue todas as recomendações do Ministério da Saúde por conta do

novo coronavírus, estará de moto, uniformizado e identificado à serviço da CPFL. 

Atualmente, são 36 cidades que compõem a área de concessão da CPFL Energia que contam com essa facilidade: Americana,

Araçatuba, Araraquara, Barretos, Bauru, Birigui, Botucatu, Campinas, Franca, Hortolândia, Ibitinga, Jahu, Lençois Paulista, Lins,

Marília, Penápolis, Piracicaba, Ribeirão Preto, Santa Bárbara D Oeste, São Carlos, São José do Rio Preto, Sertãozinho, Sumaré,

Campo Limpo Paulista, Cubatão, Guarujá, Indaiatuba, Itu, Jundiaí, Praia Grande, Salto, Santos, São Vicente, Sorocaba, Várzea

Paulista, Votorantim. 

Nossos canais digitais: Como facilidade de pagamento sem sair de casa, a companhia disponibiliza mais de 30 opções de pagamento

em seus canais digitais, como: solicitar segunda via de conta, trocar titularidade, pedir religação do serviço e até enviar documentos

e fotos. Para ter acesso aos serviços, o cliente deve acessar www.cpfl.com.br ou baixar o aplicativo 'CPFL Energia' no smartphone

ou tablet. Durante o período de pandemia, todos os clientes das distribuidoras da CPFL podem acessar o aplicativo para smartphones

"CPFL Energia" sem gastar seu pacote de dados. O benefício, válido para todas as operadoras de telefonia Claro, Vivo, Oi e Tim,

tem como objetivo facilitar o uso da tecnologia pelos clientes principalmente durante esse momento de isolamento social. 

A empresa iniciou o atendimento via whatapp. Por meio do número (19) 3795-1705, os clientes de todas as distribuidoras podem

comunicar falta de energia na sua residência e a partir de julho, outros serviços permitidos por meio desse atendimento. ? Listen to

this 0 
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